
З А К О Н О Д А Т Е Л Ь Н О Е  С О Б Р А Н И Е  
И Р К У Т С К О Й  О Б Л А С Т И

СТЕНОГРАММА
39-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области 

27 января 2021 года г. Иркутск

Часть 1 заседания. Дата: 27.01.2021 Время: 10:02:37- 11:49:43

Председательствующий: 
Ведерников А.В. -

Кворум: 23 депутата

председатель Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало депутатов: 40
1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.
3. Андреев А. А.
4. Бакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

6. Битаров А.С.
7. Бренюк С.А.
8. Ведерников А.В.
9. Вепрев А.А.
10. Габов Р.Ф.

11. ГаськовА.Ю.

12. Дикусарова Н.И.

13. Егорова Л.И.
14. Кондрашов В.И.
15. Крывовязый И.В.
16. Кудрявцева Г.Ф.
17. Курбайлов М.М.
18. Любенков Г.А.

19. Маслов А.С.
20. Некипелов Д.Б.
21. Носенко О.Н.
22. Обухов А.В.
23. Перетолчин В.В.

24. Побойкин В.Л.

25. Попов О.Н.
26. Романов А.В.
27. Сагдеев Т.Р.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информацион
ной политике и связям с общественными объединениями 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, эколо
гии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите Законо
дательного Собрания Иркутской области
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном строитель
стве области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Ир
кутской области
заместитель председателя комитета по законодательству о государствен
ном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодательного
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28. Сарсенбаев Е.С.
29. Синцова И.А.

30. Сумароков И.А.
31. Сумароков П.И.
32. Терентьев А.Н.
33. Труфанов Н.С.

34. Тютрин Д.Г.

35. Франтенко С.С.

36. Хайдуков В.В.

37. ЧекотоваН.А.
38. Шевченко С.П.

39. Шершнев Д.П.
40. Шпаков В.Ю.

Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике Зако
нодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономической по
литике
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объединениями Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 4
1. Белов А.С.

2. Левченко А.С.
3. Лобков А.В.

4. Петрук С.М.

заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности Законода
тельного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социальной защите 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

2.
3.

Бабенко В.В. 
Басов М.В.

4. Буянов Р.В.

Присутствовало приглашённых: 10
1. Абрусевич А.М. главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата Полномочно

го представителя Президента РФ в СФО 
заместитель прокурора Иркутской области
начальник правового управления Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в Законода
тельном Собрании Иркутской области
Уполномоченный по защите прав предпринимателей в Иркутской области 
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской области 
мэр муниципального района Усольского районного муниципального образо
вания
заместитель руководителя аппарата Законодательного Собрания Иркутской 
области
руководитель агентства по обеспечению деятельности мировых судей Иркут
ской области
Депутат Государственной Думы Федерального Собрания Российской Феде
рации

5.
6.
7.

Лабыгин А.Н. 
Леныпина И.В. 
Матюха В.И.

8. Петров А. А.

9. Семёнов П.Ю.

10. Сокол С.М.

О ФОРМИРОВАНИИ РАБОЧИХ ОРГАНОВ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти



ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:02:38. Речь 4 мин 33 сек

РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/1)

ВЫСТУПИЛИ:

...приглашенные. Прошу занять свои места. Для регистрации присутствия 
на рабочем месте установите в ложемент ваши карточки, зарегистрируйтесь. Из 44 
депутатов присутствуют 37. Кворум имеется, начинаем работать.

Сегодня на заседании присутствуют: главный федеральный инспектор в 
Иркутской области аппарата полномочного представителя Президента РФ в СФО 
Абрусевич Андрей Михайлович, заместитель прокурора Иркутской области Ба
бенко Вячеслав Владимирович в режиме ВКС, заместитель Восточно-Сибирского 
транспортного прокурора Некрасов Андрей Александрович в режиме ВКС, первый 
заместитель Председателя Правительства Иркутской области Ситников Руслан 
Леонидович в режиме ВКС, председатель Избирательной комиссии Иркутской об
ласти Дмитриев Илья Владимирович в режиме ВКС, исполняющий обязанности 
начальника Управления Министерства юстиции Российской Федерации по Иркут
ской области Меринов Михаил Николаевич в режиме ВКС, руководитель Управ
ления Федеральной налоговой службы по Иркутской области Шафран Татьяна Ви
тальевна в режиме ВКС, председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской об
ласти Морохоева Ирина Петровна в режиме ВКС, Уполномоченный по правам че
ловека в Иркутской области Семенова Светлана Николаевна в режиме ВКС, Упол
номоченный по защите прав предпринимателей в Иркутской области Лабыгин Ан
дрей Николаевич в режиме ВКС, полномочный представитель Губернатора Иркут
ской области в Законодательном Собрании Буянов Роман Викторович, заместители 
Председателя Правительства Иркутской области, министры Иркутской области, 
президент Союза «Торгово-промышленная палата Восточной Сибири» Соболь 
Алексей Иванович.

Уважаемые коллеги, сегодня в работе сессии примет участие Борис Алек
сандрович Говорин -  Губернатор Иркутской области с 1997 по 2005 год. Он к нам 
присоединится чуть позже. Борис Александрович обратился с просьбой предоста
вить ему слово для выступления на нашей сессии.

Кворум для работы имеется. 39-я сессия Законодательного Собрания Ир
кутской области объявляется открытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации).

Прошу присаживаться. Для ведения заседания необходимо избрать рабочие 
органы. Секретариат предлагается избрать в количестве трех человек. Будут ли 
другие предложения? Кто за данный количественный состав, прошу проголосо
вать.

Избрать секретариат в составе трех человек 

Время: 10:07:11
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

Решение принято.

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:11. Речь 0 мин 28 сек



ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/2)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/3)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/4)

ВЫСТУПИЛИ:

Избрать названные кандидатуры в состав секретариата 
Время: 10:07:39
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:39. Речь 0 мин 22 сек 

Решение принято.
Прошу секретариат занять свои места.
Счетную комиссию предлагается избрать в количестве трех человек. Будут 

ли другие предложения? Кто за данный количественный состав, прошу проголосо
вать.

Избрать счетную комиссию в составе трех человек 
Время: 10:08:02
Присутствие -  37. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:08:02. Речь 0 мин 30 сек 

Решение принято.
Персонально: Некипелов Денис Борисович, Бренюк Сергей Алексеевич, Би- 

таров Александр Семенович. Будут ли другие предложения по кандидатурам? 
Предлагается голосовать за список кандидатов в целом. Прошу проголосовать.

Избрать названные кандидатуры в состав счетной комиссии 
Время: 10:08:31
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

Персонально: Аблов Анатолий Анатольевич, Сумароков Павел Ильич,
Шершнев Денис Павлович. Будут ли другие предложения по кандидатурам? Пред
лагается голосовать за список кандидатов в целом.

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:08:31. Речь 5 мин 43 сек
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Решение принято.
Рабочие органы избраны.
Уважаемые коллеги, мы возобновляем очень хорошую традицию награжде

ния Почетной грамотой Законодательного Собрания на нашем заседании, и поэто
му, прежде чем приступить к обсуждению проекта повестки, выполним эту прият
ную миссию.

МЕДВЕДЕВ С.В.
За значительный вклад в развитие спорта в Иркутской области Почетной 

грамотой Законодательного Собрания Иркутской области награждается Москов
ских Сергей Еригорьевич - президент общественной организации «Федерация гре
ко-римской борьбы г. Братска». (Аплодисменты).

За значительный вклад в развитие образования в Иркутской области 
награждается Штепина Ольга Станиславовна - директор частного общеобразова
тельного учреждения «Лицей № 36 открытого акционерного общества «Россий
ские железные дороги». (Аплодисменты).

За активную общественно-политическую деятельность и значительный 
вклад в развитие образования в Иркутской области награждается Кулинич Кон
стантин Викторович - директор Еосударственного бюджетного профессионального 
образовательного учреждения Иркутской области «Братский педагогический кол
ледж». (Аплодисменты).

За значительный вклад в развитие здравоохранения в Иркутской области 
награждается Манзула Лариса Викторовна - главный врач областного государ
ственного бюджетного учреждения здравоохранения «Черемховская городская 
больница № 1». (Аплодисменты).

За достижения в организации благотворительной и попечительской дея
тельности в Иркутской области награждается Кондрашова Марина Александровна. 
(Аплодисменты).

КОНДРАШОВА М.А.
Добрый день, дорогие друзья. Для меня сегодня большая честь получать это 

признание от вас. На самом деле проект, фактически за который я получаю эту 
награду, "Окна Иркутска - дверь Венеции", я думаю, многие из вас с ним знакомы, 
и я хотела бы в качестве благодарности вручить вот такой альбом Законодательно
му Собранию, который является демонстрацией собственно самой выставки. Каж
дый лист альбома - это сторона стенда, которые по сей день стоят около библиоте
ки Молчанова-Сибирского. Ну, и, конечно, вот такое "иркутское окно", которое 
является иллюстрацией на самом деле одного из жилых домов сохранившихся де
ревянных, как пожелание того, чтобы как можно больше таких домов, таких окон 
сохранилось у нас в Иркутске, потому что когда мы презентовали эту выставку в 
Италии, 7 городов, включая Рим, Верону, Венецию, то, конечно, там мы тоже 
нашли отклик того, что насколько важно наследие, его сохранение и передача из 
поколения в поколение. Благодарю вас. (Аплодисменты).

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Уважаемые коллеги, в сессии Законодательного Собрания принимает уча

стие (буквально из аэропорта) депутат Государственной Думы Сокол Сергей Ми
хайлович. Приветствуем Вас, Сергей Михайлович. (Аплодисменты).

О ПРОЕКТЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ СЕССИИ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:14:15. Речь 0 мин 11 сек
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РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/5)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/6)

ВЫСТУПИЛИ:

Переходим к рассмотрению проекта повестки. Проект повестки рассмотрен 
на заседании коллегии. Предлагается принять проект повестки сессии за основу. 
Прошу проголосовать.

Принять проект повестки за основу

Время: 10:14:26
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:14:26. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято. Есть ли дополнения, замечания, предложения? Пожалуй
ста, депутат Перетолчин Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государствен
ном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:14:43. Речь 0 мин 38 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, прошу включить в 
повестку сессии дополнительный вопрос - проект постановления "О кандидатуре 
Эбзеева Бориса Сафаровича для назначения на должность члена Центральной из
бирательной комиссии Российской Федерации". Вопрос предварительно был рас
смотрен сегодня утром на комитете. Прошу определить порядок рассмотрения по
сле второго вопроса, ой, после первого вопроса по поправкам в Устав. Вторым во
просом поставить.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Голосуем предложение Перетолчина Виталия Владимировича.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:15:20
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  33. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:20. Речь 0 мин 28 сек

Предложение поддержано. Есть ли другие предложения, замечания, допол
нения? Предложений нет. Предлагается проголосовать за повестку дня сессии с 
учетом предложений в целом.
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ГОЛОСОВА- Принять повестку в целом 
ЛИ: Время: 10:15:48
(п.0/7) Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  35. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:48. Речь 0 мин 22 сек

Решение принято. Повестка сессии утверждена. Переходим к обсуждению, 
к работе по повестке.

ПРОЕКТ ПОВЕСТКИ:

1. Проект закона Иркутской области о поправках к Уставу Иркутской области № ПЗ-800 (первое 
чтение).
2. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей Иркутской области».
3. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области».
4. Проект закона Иркутской области № ПЗ-794 «О признании утратившими силу отдельных зако
нов Иркутской области» (первое чтение).
5. Проект закона Иркутской области № ПЗ-793 «О внесении изменений в отдельные законы Ир
кутской области в сфере противодействия коррупции» (первое чтение).
6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-796 «О внесении изменений в отдельные законы Ир
кутской области» (первое чтение).
7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-789 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «Об отдельных вопросах государственной гражданской службы Иркутской области» (первое 
чтение).
8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-771 «О внесении изменений в отдельные законы Ир
кутской области» (второе чтение).
9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-783 «О внесении изменений в приложения к Закону 
Иркутской области «О Реестре должностей муниципальной службы в Иркутской области и соот
ношении должностей муниципальной службы и должностей государственной гражданской служ
бы Иркутской области» (первое чтение).
10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-795 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О создании судебных участков и должностей мировых судей Иркутской области» (первое 
чтение).
11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-802 «О внесении изменения в статью 2 Закона Иркут
ской области «О применении индивидуальными предпринимателями патентной системы налого
обложения на территории Иркутской области» (первое чтение).
12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-797 «О внесении изменения в приложение 2 к Закону 
Иркутской области «О наделении органов местного самоуправления областными государствен
ными полномочиями по обеспечению бесплатным двухразовым питанием детей-инвалидов» (пер
вое чтение).
13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-788 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О профилактике незаконного потребления наркотических средств и психотропных веществ, 
наркомании и токсикомании в Иркутской области» (первое чтение).
14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-786 «О внесении изменения в статью 6 Закона Иркут
ской области «О порядке обеспечения детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, 
лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, жилыми помещениями в
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Иркутской области» (первое чтение).
15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-760 «О внесении изменений в приложение к Закону 
Иркутской области «О порядке управления и распоряжения государственной собственностью Ир
кутской области» (второе чтение).
16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-761 «О внесении изменения в часть 2 статьи 12 Закона 
Иркутской области «Об организации проведения капитального ремонта общего имущества в мно
гоквартирных домах на территории Иркутской области» (второе чтение).
17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-785 «О внесении изменений в приложение к Закону 
Иркутской области «О проведении оценки регулирующего воздействия проектов муниципальных 
нормативных правовых актов и экспертизы муниципальных нормативных правовых актов» (пер
вое чтение).
18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-798 «О внесении изменений в статью 9 Закона Иркут
ской области «Об особо охраняемых природных территориях и иных особо охраняемых террито
риях в Иркутской области» (первое чтение).
19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-801 «О внесении изменений в статью 5 Закона Иркут
ской области «О бесплатном предоставлении земельных участков в собственность граждан» (пер
вое чтение).
20. Проект постановления «Об утверждении Положения о Совете Законодательного Собрания Ир
кутской области по взаимодействию с представительными органами муниципальных образований 
Иркутской области».
21. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона № 1075566-7 «О внесении 
изменений в статьи 3 и 28 Федерального закона «О ветеранах».
22. Проект постановления «Об обращении Белгородской областной Думы к Правительству Рос
сийской Федерации по вопросу урегулирования порядка получения сведений о лицах, зарегистри
рованных по одному адресу».
23. Проект постановления «О результатах рассмотрения отчета о деятельности редакции обще
ственно-политической газеты «Областная» по вопросам обнародования (официального опублико
вания) правовых актов органов государственной власти Иркутской области и Губернатора Иркут
ской области, иной официальной информации за 2020 год».
24. Проект постановления «О результатах рассмотрения отчета о деятельности редакции сетевого 
издания «Официальный интернет-портал правовой информации Иркутской области» по вопросам 
обнародования (официального опубликования) правовых актов органов государственной власти 
Иркутской области и Губернатора Иркутской области, иной официальной информации за 2020 
год».
25. Проект постановления «О внесении изменений в Правила аккредитации журналистов средств 
массовой информации при Законодательном Собрании Иркутской области».
26. Отчет о деятельности комитета по законодательству о государственном строительстве области 
и местном самоуправлении Законодательного Собрания Иркутской области за 2020 год.
27. Отчет о деятельности комитета по бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и 
налоговому законодательству Законодательного Собрания Иркутской области за 2020 год.
28. Отчет о деятельности комитета по социально-культурному законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области за 2020 год.
29. Отчет о деятельности комитета по собственности и экономической политике Законодательного 
Собрания Иркутской области за 2020 год.
30. Отчет о деятельности комитета по законодательству о природопользовании, экологии и сель
ском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области за 2020 год.
31. Отчет о деятельности комиссии по Регламенту, депутатской этике, информационной политике 
и связям с общественными объединениями Законодательного Собрания Иркутской области за 
2020 год.
32. Отчет о деятельности комиссии по контрольной деятельности Законодательного Собрания Ир
кутской области за 2020 год.
33. Информация о деятельности депутатской фракции Всероссийской политической партии 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ» в Законодательном Собрании Иркутской области за 2020 год (без доклада).
34. Информация о деятельности депутатской фракции политической партии «Коммунистическая



35. Информация о деятельности депутатской фракции политической партии ЛДПР -  Либерально
демократическая партия России в Законодательном Собрании Иркутской области за 2020 год (без 
доклада).
36. Информация о деятельности депутатской фракции политической партии Справедливая Россия 
в Законодательном Собрании Иркутской области за 2020 год (без доклада).

ПОВЕСТКА СЕССИИ:

Е Проект закона Иркутской области о поправках к Уставу Иркутской области № ПЗ-800 (первое 
чтение).
37. Проект постановления «О кандидатуре Эбзеева Бориса Сафаровича для назначения на долж
ность члена Центральной избирательной комиссии Российской Федерации».
2. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей Иркутской области».
3. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир
кутской области».
4. Проект закона Иркутской области № ПЗ-794 «О признании утратившими силу отдельных зако
нов Иркутской области» (первое чтение).
5. Проект закона Иркутской области № ПЗ-793 «О внесении изменений в отдельные законы Ир
кутской области в сфере противодействия коррупции» (первое чтение).
6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-796 «О внесении изменений в отдельные законы Ир
кутской области» (первое чтение).
7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-789 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «Об отдельных вопросах государственной гражданской службы Иркутской области» (первое 
чтение).
8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-771 «О внесении изменений в отдельные законы Ир
кутской области» (второе чтение).
9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-783 «О внесении изменений в приложения к Закону 
Иркутской области «О Реестре должностей муниципальной службы в Иркутской области и соот
ношении должностей муниципальной службы и должностей государственной гражданской служ
бы Иркутской области» (первое чтение).
10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-795 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О создании судебных участков и должностей мировых судей Иркутской области» (первое 
чтение).
11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-802 «О внесении изменения в статью 2 Закона Иркут
ской области «О применении индивидуальными предпринимателями патентной системы налого
обложения на территории Иркутской области» (первое чтение).
12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-797 «О внесении изменения в приложение 2 к Закону 
Иркутской области «О наделении органов местного самоуправления областными государствен
ными полномочиями по обеспечению бесплатным двухразовым питанием детей-инвалидов» (пер
вое чтение).
13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-788 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О профилактике незаконного потребления наркотических средств и психотропных веществ, 
наркомании и токсикомании в Иркутской области» (первое чтение).
14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-786 «О внесении изменения в статью 6 Закона Иркут
ской области «О порядке обеспечения детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, 
лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, жилыми помещениями в 
Иркутской области» (первое чтение).
15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-760 «О внесении изменений в приложение к Закону 
Иркутской области «О порядке управления и распоряжения государственной собственностью Ир
кутской области» (второе чтение).
16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-761 «О внесении изменения в часть 2 статьи 12 Закона 
Иркутской области «Об организации проведения капитального ремонта общего имущества в мно-

партия Российской Федерации» в Законодательном Собрании Иркутской области за 2020 год (без
доклада).
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гоквартирных домах на территории Иркутской области» (второе чтение).
17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-785 «О внесении изменений в приложение к Закону 
Иркутской области «О проведении оценки регулирующего воздействия проектов муниципальных 
нормативных правовых актов и экспертизы муниципальных нормативных правовых актов» (пер
вое чтение).
18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-798 «О внесении изменений в статью 9 Закона Иркут
ской области «Об особо охраняемых природных территориях и иных особо охраняемых террито
риях в Иркутской области» (первое чтение).
19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-801 «О внесении изменений в статью 5 Закона Иркут
ской области «О бесплатном предоставлении земельных участков в собственность граждан» (пер
вое чтение).
20. Проект постановления «Об утверждении Положения о Совете Законодательного Собрания Ир
кутской области по взаимодействию с представительными органами муниципальных образований 
Иркутской области».
21. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона № 1075566-7 «О внесении 
изменений в статьи 3 и 28 Федерального закона «О ветеранах».
22. Проект постановления «Об обращении Белгородской областной Думы к Правительству Рос
сийской Федерации по вопросу урегулирования порядка получения сведений о лицах, зарегистри
рованных по одному адресу».
23. Проект постановления «О результатах рассмотрения отчета о деятельности редакции обще
ственно-политической газеты «Областная» по вопросам обнародования (официального опублико
вания) правовых актов органов государственной власти Иркутской области и Губернатора Иркут
ской области, иной официальной информации за 2020 год».
24. Проект постановления «О результатах рассмотрения отчета о деятельности редакции сетевого 
издания «Официальный интернет-портал правовой информации Иркутской области» по вопросам 
обнародования (официального опубликования) правовых актов органов государственной власти 
Иркутской области и Губернатора Иркутской области, иной официальной информации за 2020 
год».
25. Проект постановления «О внесении изменений в Правила аккредитации журналистов средств 
массовой информации при Законодательном Собрании Иркутской области».
26. Отчет о деятельности комитета по законодательству о государственном строительстве области 
и местном самоуправлении Законодательного Собрания Иркутской области за 2020 год.
27. Отчет о деятельности комитета по бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и 
налоговому законодательству Законодательного Собрания Иркутской области за 2020 год.
28. Отчет о деятельности комитета по социально-культурному законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области за 2020 год.
29. Отчет о деятельности комитета по собственности и экономической политике Законодательного 
Собрания Иркутской области за 2020 год.
30. Отчет о деятельности комитета по законодательству о природопользовании, экологии и сель
ском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области за 2020 год.
31. Отчет о деятельности комиссии по Регламенту, депутатской этике, информационной политике 
и связям с общественными объединениями Законодательного Собрания Иркутской области за 
2020 год.
32. Отчет о деятельности комиссии по контрольной деятельности Законодательного Собрания Ир
кутской области за 2020 год.
33. Информация о деятельности депутатской фракции Всероссийской политической партии 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ» в Законодательном Собрании Иркутской области за 2020 год (без доклада)
34. Информация о деятельности депутатской фракции политической партии «Коммунистическая 
партия Российской Федерации» в Законодательном Собрании Иркутской области за 2020 год (без 
доклада).
35. Информация о деятельности депутатской фракции политической партии ЛДПР -  Либерально
демократическая партия России в Законодательном Собрании Иркутской области за 2020 год (без 
доклада).
36. Информация о деятельности депутатской фракции политической партии Справедливая Россия
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в Законодательном Собрании Иркутской области за 2020 год (без доклада).

1. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ О ПОПРАВКАХ К УСТАВУ ИРКУТСКОЙ ОБ
ЛАСТИ № ПЗ-800 (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:10. Речь 0 мин 31 сек

Вопрос № 1. Проект закона Иркутской области о поправках к Уставу Ир
кутской области (законодательная инициатива депутатов Законодательного Со
брания Иркутской области Ведерникова, Алдарова, Перетолчина, Труфанова, Ди- 
кусаровой, Носенко, Гаськова, Сагдеева, Лобкова, Синцовой, Хайдукова, Тютри- 
на, Егоровой, Габова, Безродных). Докладывает Перетолчин Виталий Владими
рович - председатель комитета по законодательству о государственном строи
тельстве области и местном самоуправлении.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:16:41. Речь 1 мин 35 сек

Уважаемые депутаты, основополагающим моментом для подготовки зако
нопроекта является проведенная в 2020 году конституционная реформа. Внесен
ные изменения в Конституцию Российской Федерации потребовали приведения в 
соответствие законодательные базы на уровне субъектов. Результатом стал под
готовленный проект закона, который приводит Устав Иркутской области в соот
ветствие с измененной редакцией Конституции Российской Федерации, а также с 
учетом некоторых принятых новелл федерального законодательства.

Об основных изменениях. Вносятся уточнения, определяющие основные 
социально-экономические... основы социально-экономического развития Иркут
ской области, закрепляется принцип единства системы публичной власти в реги
оне, которая объединяет органы государственной власти и органы местного са
моуправления, исключаются полномочия органов государственной власти обла
сти в согласовании назначения прокурора области. Признаются утратившими си
лу положения Устава, в соответствии с которыми был учрежден Уставный Суд 
области. Кроме того, ряд существенных изменений претерпело законодательство 
о местном самоуправлении. Так, предусмотрен новый вид муниципальных обра
зований - муниципальный округ. Корректируется перечень форм непосредствен
ного осуществления местного самоуправления гражданами, деятельность сель
ских старост и инициативные проекты.

На заседании комитета представленный проект закона рассмотрен. Проект 
закона официально опубликован. Проведена независимая научная экспертиза, 
получены все необходимые заключения. Рекомендуем принять его в первом чте
нии и рассмотреть во втором (окончательном) чтении после проведения лингви
стической экспертизы. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:16. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Пожалуйста, предло
жение Буянова Романа Викторовича.



БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:18:23. Речь 1 мин 13 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, на самом деле, 
действительно, данный законопроект, данная уставная инициатива решает основ
ную задачу приведения в соответствие с действующей редакцией Конституции 
Российской Федерации. Между тем, и это видно в ряде заключений, имеющихся в 
материалах дела, эта задача решается не полностью. Дело в том, что, в частности, 
в статье 53 упоминание об Уставном Суде как субъекте права законодательной 
инициативы остается. Поэтому прошу это учесть и принять сегодня этот законо
проект в первом чтении и продолжить работу во втором чтении на следующей 
сессии. Поскольку, если сегодня этот законопроект будет принят в окончатель
ном чтении, то задача по приведению в соответствие с Конституцией не будет 
решена полностью, придется заново инициировать уставную инициативу, а это 
определенная процедура. А поскольку Устав это не тот документ, который, ну, на 
мой взгляд, я думаю, что вы поддержите, следует вносить на каждой сессии по
правки, поэтому вторую часть... Работа во втором чтении позволит провести и 
довести эту работу до логического конца. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:36. Речь 0 мин 34 сек

Спасибо, Роман Викторович. Уважаемые коллеги, хочу только напомнить 
о том, что рабочая группа, которая занималась подготовкой изменений в Устав, 
работает несколько месяцев. Никто не исключал такую возможность, в том числе 
и для представителя Губернатора, от лица аппарата Губернатора, от лица Губер
натора внести соответствующие предложения вовремя, которые вошли бы сего
дня уже в повестку дня в проект закона ПЗ-800. Пожалуйста, предложение депу
тата Андреева Андрея Анатольевича.

АНДРЕЕВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:20:10. Речь 1 мин 14 сек

Уважаемые коллеги, действительно, к данному законопроекту есть огром
ное количество поправок, которые нам считается, что необходимо учесть во вто
ром чтении. Мы здесь видим огромное количество косметических поправок. Я бы 
даже сказал, много филологических изменений: слово "сенатор" появляется со
гласно Конституции, ущемляются права Иркутской области в части несогласова
ния прокурора Иркутской области, есть некоторые странности, как в 38-ю статью 
предлагается вместо слова "оптимизация" поставить слово "развитие". Это очень 
необходимо, я полагаю, для Устава Иркутской области. Мы так не считаем, что 
это настолько важно, но здесь нет существенных поправок, то, что сейчас есть в 
Конституции Российской Федерации. И в первую очередь я говорю о том, что 
сейчас у нас Парламент Российской Федерации согласовывает и выражать недо
верие министрам Российской Федерации. Было бы логично эту норму, это обсуж
далось, действительно, Александр Викторович, на рабочей группе, необходимо 
внести в Устав Иркутской области, чтобы Законодательное Собрание согласовы
вало либо отрешало от должности, выражало недоверие министрам, вице- 
губернаторам Иркутской области. К сожалению, здесь этого нет, это возможно 
было бы учесть при втором чтении, но, так полагаю, комитет сегодня решил ина
че.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:24. Речь 0 мин 50 сек

Уважаемые коллеги, я опять же прошу обратить ваше внимание на то, что 
рабочая группа по изменениям в Устав продолжает свою работу. И предложе
ние... И другие предложения депутатов, которые не связаны с изменением в 
Устав Иркутской области, основанные на новациях Конституции, они будут рас
смотрены на заседании этой рабочей группы в дальнейшем. Пожалуйста, еще во
просы к докладчику. Вопросов нет? Присаживайтесь, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В.
У меня второй вопрос еще.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 

окончательном чтении на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы. Прошу проголосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.1/8)

Время: 10:22:15
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  3. Воздержались -  1. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.1/9)

ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:15. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон 
и направить Губернатору Иркутской области для обнародования. Голосуем.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования

Время: 10:22:33
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  1. Воздержались -  2. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:33. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.

37. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О КАНДИДАТУРЕ ЭБЗЕЕВА БОРИСА САФАРОВИЧА
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ДЛЯ НАЗНАЧЕНИЯ НА ДОЛЖНОСТЬ ЧЛЕНА ЦЕНТРАЛЬНОЙ ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ КО
МИССИИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:50. Речь 0 мин 10 сек

Дополнительный вопрос. Проект постановления "О кандидатуре Эбзеева 
Бориса Сафаровича для назначения на должность члена Центральной избира
тельной комиссии Российской Федерации".

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:23:00. Речь 0 мин 49 сек

Уважаемые коллеги, в Законодательное Собрание поступило письмо ко
митета Совета Федерации по Регламенту и организации парламентской деятель
ности с просьбой рассмотреть вопрос о направлении в Совет Федерации Феде
рального Собрания Российской Федерации кандидатуры для назначения члена 
Центральной избирательной комиссии Российской Федерации. При этом в пись
ме обращается внимание, что необходимо согласовать и желательно представить 
от региона единую кандидатуру как от Законодательного Собрания, так и от Гу
бернатора субъекта. Предварительно данный вопрос был обсужден с Губернато- 
ром, с представителем Губернатора. На комитете сегодня утром рассмотрен. Ко
митет рекомендует Законодательному Собранию принять постановление по 
предложению Совету Федерации Федерального Собрания Российской Федера
ции назначить Эбзеева Бориса Сафаровича на должность члена Центральной из
бирательной комиссии Российской Федерации. Прошу поддержать решение ко
митета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:49. Речь 0 мин 7 сек

Позвольте вопрос к Буянову Роману Викторовичу. Роман Викторович, 
подтвердите, пожалуйста, что Губернатор поддерживает данную кандидатуру 
для... Подтвердите.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:23:56. Речь 0 мин 5 сек

Да-да-да. Поддерживает.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:00. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо. Пожалуйста, вопрос Бренюка Сергея Алексеевича.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:24:03. Речь 2 мин 12 сек
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.37/10)

Я полагаю, что от каждого гражданина зависит очень много, от гражда
нина, который является членом Центральной избирательной комиссии, ну, тоже 
не меньше чем от любого другого гражданина. И хотелось бы, чтобы все реша
лось на выборах. При этом у нас избирательная система идет по тому направле
нию, чтобы от избирателей зависело как можно меньше. Вот мне интересно, вот 
этот товарищ Эбзеев Борис Сафарович, какое он имел как бы отношение... Как 
он относится к тем новациям, как трехдневные голосования на выборах, стрем
ление сделать голосование электронным и так далее? Вот эти новации, как он к 
ним относится?

ПЕРЕТОЛЧИН В.В.
Вопрос ко мне?

БРЕНЮК С.А.
Ну, Вы же его представляете, значит, к Вам.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В.
Я не могу ответить, таких вопросов я ему не задавал. За Бориса Сафаро- 

вича ответить на такой вопрос я не могу, но знаю, что человек, которого мы се
годня рассмотрели на комитете, изучив его биографию, достойная фигура. Он 
был Президентом Карачаево-Черкесской Республики, был судьей Конституци
онного Суда Российской Федерации, является членом Избирательной комиссии 
Российской Федерации с 2012 года, насколько мне не изменяет память, под ру
кой нет биографии конкретно, и многие студенты, выпускники юридических фа
культетов, в том числе вузов Иркутской области, знают и хорошо помнят, и в 
том числе учились на его работах, изучали те отзывы, те акты, которые он изда
вал, будучи судьей Конституционного Суда Российской Федерации. И хотелось 
бы отметить, что на комитете данная кандидатура была поддержана единоглас
но.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Кроме того, Сергей Алексеевич, члены Центральной избирательной ко

миссии не формируют избирательное законодательство, а лишь его исполняют, 
поэтому его отношение там к коллекционированию марок, оно важно, но в це
лом не определяющее.

БРЕНЮК С.А.
Вообще-то я и сказал, что от каждого гражданина зависит: и от меня, и от 

Вас, и от него.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:16. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо, будем реализовывать свое активное и пассивное право. Спаси
бо. Голосуем.

Принять постановление

Время: 10:26:22
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  1. Воздержались -  2. Не голосовали -  3.
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Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:22. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято.

2. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТИ МИРОВЫХ СУДЕЙ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.2/11)

ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:40. Речь 0 мин 10 сек

Вопрос № 2. Проект постановления "О назначении на должности миро
вых судей Иркутской области". Докладывает Перетолчин Виталий Владимиро
вич - председатель комитета по законодательству о государственном строитель
стве области и местном самоуправлении. Кандидаты присутствуют в режиме 
ВКС.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:26:50. Речь 0 мин 28 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета рассмотрены представления 
председателя Иркутского областного суда о назначении на должности мировых 
судей Иркутской области. Комитет рекомендует назначить впервые на срок пол
номочий 3 года на должность мирового судьи судебного участка № 119 Киров
ского района города Иркутска Абдулину Юлию Рашидовну. Прошу поддержать 
решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:18. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросы к Юлии Рашидовне. Вопро
сов нет. Голосуем.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Абдуллину Ю.Р. 

Время: 10:27:26
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:26. Речь 0 мин 16 сек
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.2/12)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.2/13)

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:27:42. Речь 0 мин 15 сек

Комитет рекомендует назначить впервые на срок полномочий 3 года на 
должность мирового судьи судебного участка № 91 города Тулуна и Тулунского 
района Иркутской области Решетникова Дмитрия Александровича. Прошу под
держать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:57. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросы к Дмитрию Александрови
чу. Вопросов нет. Голосуем по кандидатуре Решетникова Дмитрия Александро
вича.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Решетникова Д. А. 
Время: 10:28:04
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  2. Воздержались -  4. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:04. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:28:20. Речь 0 мин 14 сек

Комитет рекомендует назначить повторно на срок полномочий 7 лет на 
должность мирового судьи судебного участка № 2 Октябрьского района города 
Иркутска Бакаеву Наталью Владимировну. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:34. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросы к Наталье Владимировне. 
Вопросов нет. Г олосуем по кандидатуре Бакаевой Натальи Владимировны.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Бакаеву Н.В.
Время: 10:28:40
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.

Решение принято. Пожалуйста.
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Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:40. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:28:56. Речь 0 мин 14 сек

Комитет рекомендует назначить повторно на срок полномочий 7 лет на 
должность мирового судьи судебного участка № 109 Черемховского района Ир
кутской области Секретареву Ирину Алексеевну. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:10. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросы к Ирине Алексеевне. Во
просов нет. Голосуем по кандидатуре Секретаревой Ирины Алексеевны.

ГОЛОСОВА- Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Секретареву И.А. 
ЛИ: Время: 10:29:16
(п.2/14) Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:16. Речь 0 мин 34 сек

Решение принято. Уважаемые судьи, поздравляем вас с назначением. Же
лаем вам неиссякаемого запаса энергии, крепкого здоровья, терпения, упорства, 
успехов в деле служения правосудию в Иркутской области. Поздравляем Вас. 
(Аплодисменты).

3. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ ЗАКОНОДА
ТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:51. Речь 0 мин 17 сек

Вопрос № 3 повестки дня. Проект постановления "О награждении Почет-



ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/15)

ВЫСТУПИЛИ:

ной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области". Докладывает 
Безродных Ольга Владимировна - председатель комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:30:08. Речь 0 мин 22 сек

Уважаемые коллеги, прошу поддержать ходатайство депутата Законода
тельного Собрания Иркутской области Обухова Анатолия Васильевича, решение 
комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Аксено
ву Светлану Семеновну за активную общественно-политическую деятельность в 
Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:30. Речь 0 мин 1 сек

Голосуем по предложенной кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Аксенову С.С.

Время: 10:30:31
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:31. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:30:44. Речь 0 мин 22 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Гаськова Александра Юрьевича, решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Законодательного Собрания Белькову Елену Ревмировну - заместителя 
главного врача по лечебной работе областного государственного бюджетного 
учреждения здравоохранения «Братская районная больница» за значительный 
вклад в развитие здравоохранения в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:06. Речь 0 мин 1 сек 

Голосуем по предложенной кандидатуре.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/16)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/17)

ВЫСТУПИЛИ:

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Белькову Е.Р.
Время: 10:31:07
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:07. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:31:23. Речь 0 мин 18 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Андреева Андрея Анатольевича, решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Законодательного Собрания Бицуру Павла Владимировича - начальника 
отдела по развитию общества с ограниченной ответственностью «Полиграфиче
ский центр «Зеленая улица» за значительный вклад в развитие культуры в Ир
кутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:41. Речь 0 мин 1 сек

Голосуем по предложенной кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Бицуру П.В.
Время: 10:31:42
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:42. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:31:56. Речь 0 мин 22 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/18)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/19)

Иркутской области Габова Романа Федоровича, решение комиссии и наградить 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Вознюк Евгению Анатольевну - 
главного консультанта отдела организационного обеспечения законодательного 
процесса организационного управления аппарата Законодательного Собрания 
Иркутской области за существенный вклад в развитие законодательства Иркут
ской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:18. Речь 0 мин 1 сек 

Голосуем по кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Вознюк Е.А.
Время: 10:32:19
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:20. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:32:33. Речь 0 мин 20 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Вепрева Александра Алексеевича, решение комиссии и наградить Почетной 
грамотой Законодательного Собрания Выговского Евгения Леонидовича - глав
ного врача Областного государственного автономного учреждения здравоохра
нения «МЕДСАНЧАСТЬ ИАПО» за значительный вклад в развитие здравоохра
нения в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:53. Речь 0 мин 1 сек 

Голосуем по кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Выговского Е.Л.
Время: 10:32:54
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
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Принято

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/20)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА-

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:54. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:33:07. Речь 0 мин 20 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания Га- 
бова Романа Федоровича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой 
Законодательного Собрания Дегтяреву Людмилу Владимировну - консультанта 
отдела документационного обеспечения организационного управления аппарата 
Законодательного Собрания за значительный вклад в развитие экономики и со
циальное развитие в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:27. Речь 0 мин 1 сек 

Голосуем по кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Дегтяреву Л.В.
Время: 10:33:28
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:28. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:33:41. Речь 0 мин 25 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Крывовязого Ивана Викторовича, решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Законодательного Собрания Дертышникова Евгения Геннадьевича - заве
дующего отделением - врача-хирурга хирургического отделения № 1 областного 
государственного бюджетного учреждения здравоохранения «Иркутская город
ская клиническая больница № 1» за значительный вклад в развитие здравоохра
нения в Иркутской области.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области
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ЛИ:
(п.3/21)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/22)

ВЫСТУПИЛИ:

Дертышникова Е.Г.
Время: 10:34:07
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:07. Речь 0 мин 1 сек 

Голосуем по кандидатуре.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:07. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:34:19. Речь 0 мин 18 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Труфанова Николая Степановича, решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Законодательного Собрания Жмурову Ирину Александровну - директора 
муниципального автономного учреждения культуры «Дворец культуры имени 
И.И. Наймушина» за значительный вклад в развитие культуры в Иркутской об
ласти.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:37. Речь 0 мин 1 сек 

Г олосуем по кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Жмурову И.А.
Время: 10:34:38
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:38. Речь 0 мин 11 сек 

Решение принято. Пожалуйста.
БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике,
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/23)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/24)

информационной политике и связям с общественными объединениями 
ДОКЛАД: Время: 10:34:50. Речь 0 мин 20 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Кудрявцевой Галины Федоровны, решение комиссии и 
наградить Почетной грамотой Жукову Валентину Трифоновну - заведующую 
муниципальным дошкольным образовательным учреждением Иркутского рай
онного муниципального образования «Уриковский детский сад комбинирован
ного вида» за инициативу и успехи в развитии местного самоуправления в реги
оне.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:10. Речь 0 мин 2 сек 

Голосуем по кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Жукову В.Т.
Время: 10:35:12
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:12. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:35:29. Речь 0 мин 22 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания Те
рентьева Алексея Николаевича, решение комиссии и наградить Почетной грамо
той Зайнееву Татьяну Владимировну - заведующего отделением - врача- 
педиатра общеполиклинического персонала детского поликлинического отделе
ния Вихоревской городской больницы областного государственного бюджетного 
учреждения здравоохранения «Братская районная больница» за значительный 
вклад в развитие здравоохранения в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:51. Речь 0 мин 1 сек 

Г олосуем по кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Зайнееву Т.В.
Время: 10:35:52
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Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:52. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:36:09. Речь 0 мин 16 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Андреева Андрея Анатольевича, решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Залевскую Ларису Михайловну - агента по обслуживанию VIP пассажи
ров службы организации пассажирских перевозок акционерного общества 
«Международный Аэропорт Иркутск» за значительный вклад в развитие произ
водства в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:25. Речь 0 мин 1 сек 

Голосуем по кандидатуре.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
ЛИ: Залевскую Л.М.
(п.3/25) Время: 10:36:26

Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:26. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:36:41. Речь 0 мин 15 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Алдарова Кузьмы Романовича, решение комиссии и наградить Почетной грамо
той Заливину Юлию Владимировну - главного консультанта по работе с фракци
ей Политической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в Законодательном Собрании за
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/26)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/27)

ВЫСТУПИЛИ:

существенный вклад в развитие законодательства, инициативу и успехи в разви
тии местного самоуправления в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:56. Речь 0 мин 1 сек 

Голосуем по кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Заливину Ю.В.
Время: 10:36:57
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:57. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:37:09. Речь 0 мин 20 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания Бе
лова Александра Сергеевича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой 
Ивашко Светлану Афанасьевну - заведующего отделом Центральной городской 
библиотеки Муниципального бюджетного учреждения культуры Ангарского го
родского округа «Централизованная библиотечная система» за значительный 
вклад в развитие культуры в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:29. Речь 0 мин 1 сек

Г олосуем по предложенной кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Ивашко С.А.
Время: 10:37:31
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:31. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:37:43. Речь 0 мин 19 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Хайдукова Валерия Валерьевича, решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Законодательного Собрания Калиновскую Ирину Юрьевну - заместителя 
главного врача по клинико-экспертной работе областного государственного 
бюджетного учреждения здравоохранения «Иркутская городская больница № 5 » 
за значительный вклад в развитие здравоохранения в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:02. Речь 0 мин 2 сек 

Голосуем по кандидатуре.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
ЛИ: Калиновскую И.Ю.
(п.3/28) Время: 10:38:04

Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:04. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:38:15. Речь 0 мин 18 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Кудрявцевой Галины Федоровны, решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Карпову Екатерину Борисовну - повара 4 разряда муниципального обще
образовательного учреждения Иркутского районного муниципального образова
ния «Оекская средняя общеобразовательная школа» за активную общественно- 
политическую деятельность в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:34. Речь 0 мин 2 сек 

Г олосуем по кандидатуре.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/29)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/30)

ВЫСТУПИЛИ:

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Карпову Е.Б.
Время: 10:38:35
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:35. Речь 0 мин 11 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:38:47. Речь 0 мин 20 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания Те
рентьева Алексея Николаевича, решение комиссии и наградить Почетной грамо
той Карпову Наталью Николаевну - медицинскую сестру приемного отделения 
областного государственного бюджетного учреждения здравоохранения «Брат
ская районная больница» за значительный вклад в развитие здравоохранения в 
регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:07. Речь 0 мин 1 сек 

Голосуем по кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Карпову Н.Н.
Время: 10:39:08
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:08. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:39:22. Речь 0 мин 20 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/31)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/32)

Дикусаровой Натальи Игоревны, решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Законодательного Собрания Кириллова Юрия Николаевича - директора 
областного государственного бюджетного профессионального образовательного 
учреждения «Тайшетский медицинский техникум» за значительный вклад в раз
витие здравоохранения в регионе. Образования, простите.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:42. Речь 0 мин 2 сек 

Голосуем по кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Кириллова Ю.Н.
Время: 10:39:43
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:43. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:39:58. Речь 0 мин 24 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Кудрявцевой Галины Федоровны, решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Законодательного Собрания Клопот Лилию Галимзяновну - музыкального 
руководителя Государственного бюджетного профессионального образователь
ного учреждения Иркутской области «Иркутский региональный колледж педаго
гического образования» за значительный вклад в развитие образования и куль
туры в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:22. Речь 0 мин 1 сек 

Голосуем по кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Клопот Л.Г.
Время: 10:40:23
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
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Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:23. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:40:37. Речь 0 мин 14 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Кудрявцевой Галины Федоровны, решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Законодательного Собрания Коваленкова Сергея Михайловича - директо
ра муниципального общеобразовательного учреждения «Харатская средняя об
щеобразовательная школа» за значительный вклад в развитие образования в ре
гионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:51. Речь 0 мин 1 сек 

Голосуем по кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Коваленкова С.М.
Время: 10:40:52
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:52. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:41:04. Речь 0 мин 20 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания Те
рентьева Алексея Николаевича, решение комиссии и наградить Почетной грамо
той Костогрызову Ларису Федоровну - медицинскую сестру палатную хирурги
ческого отделения круглосуточного стационара областного государственного 
бюджетного учреждения здравоохранения «Братская районная больница» за зна
чительный вклад в развитие здравоохранения в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/33)
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/34)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/35)

ВЫСТУПИЛИ:

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:41:25. Речь 0 мин 2 сек 

Голосуем по кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Костогрызову Л.Ф.
Время: 10:41:26
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:41:26. Речь 0 мин 11 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:41:38. Речь 0 мин 20 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Крывовязого Ивана Викторовича, решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Куперт Елену Викторовну - старшего фельдшера отделения скорой меди
цинской помощи областного государственного бюджетного учреждения здраво
охранения «Черемховская городская больница № 1» за значительный вклад в 
развитие здравоохранения в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:41:58. Речь 0 мин 1 сек 

Г олосуем по кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Куперт Е.В.
Время: 10:41:59
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:41:59. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике,



информационной политике и связям с общественными объединениями 
ДОКЛАД: Время: 10:42:14. Речь 0 мин 17 сек

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/36)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/37)

Прошу поддержать ходатайство комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания, решение комиссии и наградить По
четной грамотой Законодательного Собрания Лысак Ларису Ивановну - началь
ника Управления образования администрации Ангарского городского округа за 
значительный вклад в развитие образования в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:32. Речь 0 мин 1 сек 

Голосуем по кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Лысак Л.И.
Время: 10:42:33
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:33. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:42:46. Речь 0 мин 18 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания Бе
лова Александра Сергеевича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой 
Меновщикову Оксану Александровну - директора муниципального бюджетного 
общеобразовательного учреждения Шелеховского района «Шелеховский лицей» 
за значительный вклад в развитие образования в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:04. Речь 0 мин 1 сек 

Голосуем по кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Меновщикову О.А.
Время: 10:43:05
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23



За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:05. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:43:18. Речь 0 мин 24 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Франтенко Степана Сергеевича, решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Законодательного Собрания за значительный вклад в развитие производ
ства и науки в Иркутской области Мирводу Сергея Васильевича - агронома- 
семеновода Сельскохозяйственного акционерного общества «Белореченское» за 
значительный вклад в развитие производства и науки в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:42. Речь 0 мин 1 сек 

Голосуем по кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Мирводу С.В.
Время: 10:43:43
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:43. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:43:58. Речь 0 мин 29 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания Га- 
бова Романа Федоровича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой 
Законодательного Собрания Монастырева Василия Владимировича - врача 
травматолога-ортопеда травматолого-ортопедического отделения № 1, старшего 
научного сотрудника научно-клинического отдела травматологии Федерального 
государственного бюджетного научного учреждения «Иркутский научный центр 
хирургии и травматологии» за значительный вклад в развитие науки и здраво
охранения в регионе.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/38)



ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/39)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/40)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:27. Речь 0 мин 1 сек 

Голосуем по кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Монастырева В. В.
Время: 10:44:28
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:28. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:44:44. Речь 0 мин 23 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Алдарова Кузьмы Романовича, решение комиссии и наградить Почетной грамо
той Законодательного Собрания Мотоеву Аллу Андреевну - заведующего Ныг- 
динским фельдшерско-акушерским пунктом - фельдшера областного государ
ственного бюджетного учреждения здравоохранения «Аларская районная боль
ница» за значительный вклад в развитие здравоохранения в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:45:07. Речь 0 мин 1 сек 

Голосуем по кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Мотоеву А. А.
Время: 10:45:08
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:45:08. Речь 0 мин 11 сек 

Решение принято. Пожалуйста.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/41)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/42)

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Крывовязого Ивана Викторовича, решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Законодательного Собрания Мошкарневу Веронику Викторовну - препо
давателя Государственного бюджетного профессионального образовательного 
учреждения Иркутской области «Иркутский региональный колледж педагогиче
ского образования» за значительный вклад в развитие образования в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:45:39. Речь 0 мин 1 сек 

Голосуем по кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Мошкарневу В.В.
Время: 10:45:40
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:45:40. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:45:52. Речь 0 мин 20 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Гаськова Александра Юрьевича, решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Законодательного Собрания Павлецову Ильгизу Ахкямотдиновну - меди
цинскую сестру процедурной поликлиники областного государственного бюд
жетного учреждения здравоохранения «Районная больница г. Бодайбо» за значи
тельный вклад в развитие здравоохранения в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:12. Речь 0 мин 2 сек 

Голосуем по кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Павлецову И.А.
Время: 10:46:13

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике,
информационной политике и связям с общественными объединениями

ДОКЛАД: Время: 10:45:19. Речь 0 мин 20 сек
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Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:14. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:46:26. Речь 0 мин 24 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Синцовой Ирины Александровны, решение комиссии и наградить Почетной 
грамотой Законодательного Собрания Пака Ки О - заведующего психоневроло
гическим отделением - врача-невролога государственного бюджетного учрежде
ния здравоохранения Иркутской государственной областной детской клиниче
ской больницы за значительный вклад в развитие здравоохранения в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:50. Речь 0 мин 1 сек 

Голосуем по кандидатуре.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
ЛИ: Пака Ки О
(п.3/43) Время: 10:46:51

Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:51. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:47:05. Речь 0 мин 23 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания Те
рентьева Алексея Николаевича, решение комиссии и наградить Почетной грамо
той Пнёву Ольгу Викторовну - заведующего фельдшерско-акушерским пунктом 
- фельдшера фельдшерско-акушерского пункта деревни Бада областного госу
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дарственного бюджетного учреждения здравоохранения «Братская районная 
больница» за значительный вклад в развитие здравоохранения в регионе.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/44)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/45)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:28. Речь 0 мин 1 сек 

Пожалуйста, голосуем по кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Пнёву О.В.
Время: 10:47:29
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:29. Речь 0 мин 11 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:47:41. Речь 0 мин 10 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Андреева Андрея Анатольевича, решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Полторацкую Ольгу Владимировну за активную общественно- 
политическую деятельность в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:51. Речь 0 мин 1 сек 

Голосуем по кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Полторацкую О.В.
Время: 10:47:52
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:52. Речь 0 мин 13 сек
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Решение принято. Пожалуйста.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/46)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/47)

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Крывовязого Ивана Викторовича, решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Рабжинова Геннадия Цыренжаповича - врача-терапевта участкового тера
певтического отделения № 5 областного государственного автономного учре
ждения здравоохранения «Ангарская городская больница № 1» за значительный 
вклад в развитие здравоохранения в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:48:26. Речь 0 мин 1 сек 

Голосуем по кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Рабжинова Г.Ц.
Время: 10:48:27
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:48:27. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:48:39. Речь 0 мин 15 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Синцовой Ирины Александровны, решение комиссии и наградить Почетной 
грамотой Рагутскую Наталью Николаевну - исполнительного директора проек
тов Иркутской областной общественной организации инвалидов «Семейная 
усадьба» за значительный вклад в социальное развитие в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:48:54. Речь 0 мин 1 сек 

Голосуем по кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Рагутскую Н.Н.
Время: 10:48:55
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
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БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике,
информационной политике и связям с общественными объединениями

ДОКЛАД: Время: 10:48:05. Речь 0 мин 21 сек



Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:48:55. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:49:08. Речь 0 мин 12 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Обухова Анатолия Васильевича, решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Ротанину Маргариту Георгиевну - помощника депутата Законодательного 
Собрания за активную общественно-политическую деятельность в Иркутской 
области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:20. Речь 0 мин 1 сек 

Еолосуем по кандидатуре.

ЕОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
ЛИ: Ротанину М.Г.
(п.3/48) Время: 10:49:21

Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:21. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:49:33. Речь 0 мин 19 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Хайдукова Валерия Валерьевича, решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Русанову Ларису Александровну - учителя начальных классов муници
пального казенного общеобразовательного учреждения Шелеховского района 
«Основная общеобразовательная школа № 11» за значительный вклад в развитие 
образования в Иркутской области.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/49)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/50)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:52. Речь 0 мин 1 сек 

Голосуем по кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Русанову Л.А.
Время: 10:49:53
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:53. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:50:05. Речь 0 мин 18 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания Те
рентьева Алексея Николаевича, решение комиссии и наградить Почетной грамо
той Стасевич Ольгу Александровну - старшую медицинскую сестру Вихорев- 
ской городской больницы областного государственного бюджетного учреждения 
здравоохранения «Братская районная больница» за значительный вклад в разви
тие здравоохранения в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:50:24. Речь 0 мин 1 сек 

Голосуем по кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Стасевич О.А.
Время: 10:50:25
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:50:25. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

40



ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/51)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/52)

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Андреева Андрея Анатольевича, решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Теплякова Александра Петровича - инженера дирекции по информацион
ным технологиям службы эксплуатации акционерного общества «Международ
ный Аэропорт Иркутск» за значительный вклад в развитие производства в реги
оне.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:50:54. Речь 0 мин 3 сек 

Голосуем по кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Теплякова А.П.
Время: 10:50:57
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:50:57. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:51:09. Речь 0 мин 18 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Обухова Анатолия Васильевича, решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Токарева Сергея Николаевича - электрогазосварщика службы главного 
механика механического участка акционерного общества «Международный 
Аэропорт Иркутск» за значительный вклад в развитие производства в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:51:26. Речь 0 мин 1 сек 

Голосуем по кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Токарева С.Н.
Время: 10:51:27
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа
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БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике,
информационной политике и связям с общественными объединениями

ДОКЛАД: Время: 10:50:37. Речь 0 мин 17 сек



Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:51:27. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:51:40. Речь 0 мин 21 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания Бе
лова Александра Сергеевича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой 
Торгашову Елену Анатольевну - учителя рисования и черчения муниципального 
бюджетного общеобразовательного учреждения «Средняя общеобразовательная 
школа № 31» г. Ангарска за значительный вклад в развитие образования в реги
оне.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:52:00. Речь 0 мин 1 сек 

Голосуем по кандидатуре.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
ЛИ: Торгашову Е.А.
(п.3/53) Время: 10:52:01

Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:52:01. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:52:15. Речь 0 мин 14 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Обухова Анатолия Васильевича, решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Чернова Леонида Вениаминовича - помощника депутата Законодательно
го Собрания Иркутской области за активную общественно-политическую дея
тельность в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
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ласти

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/54)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/55)

ВЫСТУПИЛИ:

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:52:29. Речь 0 мин 2 сек 

Голосуем по кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Чернова Л.В.
Время: 10:52:31
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:52:31. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:52:47. Речь 0 мин 21 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Перетолчина Виталия Владимировича, решение комиссии и наградить Почетной 
грамотой Шварову Светлану Александровну - заместителя директора по до
школьному образованию муниципального автономного общеобразовательного 
учреждения «Средняя общеобразовательная школа № 14» города Усть-Илимска 
за значительный вклад в развитие образования в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:53:08. Речь 0 мин 1 сек 

Голосуем по кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Шварову С.А.
Время: 10:53:09
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:53:09. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.
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Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Вепрева Александра Алексеевича, решение комиссии и наградить Почетной 
грамотой Яворскую Любовь Владимировну - старшую медицинскую сестру те
рапевтического отделения № 2 (для лечения пациентов с новой коронавирусной 
инфекцией со средней степенью тяжести течения заболевания) Областного госу
дарственного автономного учреждения здравоохранения «МЕДСАНЧАСТЬ 
ИАПО» за значительный вклад в развитие здравоохранения в Иркутской обла
сти.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:53:52. Речь 0 мин 1 сек 

Голосуем по кандидатуре.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
ЛИ: Яворскую Л.В.
(п.3/56) Время: 10:53:53

Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:53:53. Речь 0 мин 24 сек 

Решение принято.
Спасибо, Ольга Владимировна, Вам и членам Вашей комиссии за огром

ную проделанную работу. (Аплодисменты).

4. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-794 «О ПРИЗНАНИИ УТРАТИВШИМИ 
СИЛУ ОТДЕЛЬНЫХ ЗАКОНОВ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:54:17. Речь 0 мин 20 сек

Продолжаем работу по повестке. Вопрос № 4. Проект закона Иркутской 
области «О признании утратившими силу отдельных законов Иркутской обла
сти» (законодательная инициатива прокурора Иркутской области). Докладывает 
Бабенко Вячеслав Владимирович - заместитель прокурора Иркутской области. 
Вячеслав Владимирович, Вы на связи, мы Вас внимательно слушаем.

БАБЕНКО В.В. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:54:37. Речь 2 мин 22 сек

... уважаемые приглашенные, представленный вам законопроект разрабо-

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике,
информационной политике и связям с общественными объединениями

ДОКЛАД: Время: 10:53:22. Речь 0 мин 30 сек
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тан прокуратурой области с целью оперативного приведения областной право
вой базы в соответствие с Конституцией Российской Федерации. Согласно ста
тье 118 Конституции Российской Федерации в новой редакции судебная система 
Российской Федерации устанавливается Конституцией Российской Федерации и 
федеральным конституционным законом. Так, Конституцией Российской Феде
рации предусмотрено, что судебную систему Российской Федерации составля
ют: Конституционный Суд Российской Федерации, Верховный Суд Российской 
Федерации, федеральные суды общей юрисдикции, арбитражные суды, мировые 
судьи субъектов Российской Федерации. Конституционные (уставные) суды 
субъектов Российской Федерации в судебную систему Российской Федерации не 
включены. Федеральным конституционным законом от 8 декабря 2020 года вне
сены соответствующие изменения в Федеральный конституционный закон "О 
судебной системе Российской Федерации". Со дня вступления в силу данного 
Федерального конституционного закона, то есть с 18 декабря 2020 года, назна
чение новых судей конституционных (уставных) судов субъектов Федерации не 
допускается. Одновременно установлен срок для упразднения ранее созданных в 
субъектах Российской Федерации конституционных (уставных) судов до 1 янва
ря 2023 года. В этот же срок должно быть завершено рассмотрение дел, приня
тых конституционными (уставными) судами к производству до 18 декабря 2020 
года. Учитывая, что в Иркутской области Уставной Суд не создан, имеются пра
вовые основания для признания Законов Иркутской области "Об Уставном Суде 
Иркутской области", "Об обеспечении доступа к информации о деятельности 
Уставного Суда Иркутской области", "О материальном и социальном обеспече
нии судей Уставного Суда Иркутской области" утратившими силу. В ходе рас
смотрения законопроекта поступали предложения от Управления Минюста по 
Иркутской области, правового управления Законодательного Собрания о том, 
чтобы одновременно скорректировать и ряд других областных законов, в кото
рых упоминаются Уставной Суд, судьи Уставного Суда. Полагаю, что данное 
предложение обосновано и может быть учтено при работе над проектом во вто
ром чтении. Прошу поддержать инициативу прокуратуры области и принять за
кон в первом чтении. Спасибо за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:57:00. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, вопросы к Вячеславу Владимировичу. Вопросов нет. Пози
ция профильного комитета - Перетолчин Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:57:03. Речь 0 мин 14 сек

Уважаемые коллеги, проект закона рассмотрен на заседании комитета. 
Комитет рекомендует принять законопроект в первом чтении и продолжить ра
боту над ним во втором. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:57:17. Речь 0 мин 8 сек

Голосуем: принять проекта закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения
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во втором чтении.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/57)

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 10:57:25
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:57:25. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято. Предельный срок предоставления поправок - 10 февраля.

5. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-793 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ОТ
ДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В СФЕРЕ ПРОТИВОДЕЙСТВИЯ КОРРУП
ЦИИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:57:42. Речь 0 мин 11 сек

Вопрос № 5. Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 
отдельные законы Иркутской области в сфере противодействия коррупции» (за
конодательная инициатива прокурора Иркутской области). Слушаем Бабенко 
Вячеслава Владимировича - заместителя прокурора Иркутской области. Пожа
луйста, Вячеслав Владимирович.

БАБЕНКО В.В. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:57:54. Речь 1 мин 32 сек

Уважаемый Александр Викторович, Сергей Михайлович, депутаты, при
глашенные, проект закона «О внесении изменений в отдельные законы Иркут
ской области в сфере противодействия коррупции» подготовлен прокуратурой 
области для приведения ряда областных законов в соответствие с федеральным 
законодательством. Так, Федеральным законом от 31 июля 2020 года "О цифро
вых финансовых активах, цифровой валюте и о внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации" введено понятие цифровой валю
ты. Такой валютой признается совокупность электронных данных цифрового 
кода или обозначения, содержащихся в информационной системе, которые 
предлагаются и могут быть приняты в качестве средства платежа. В связи с этим 
скорректирован ряд федеральных законов. Например, согласно Федеральному 
закону "Об акционерных обществах" акции непубличного общества теперь мо
гут быть выпущены в виде цифровых финансовых активов. В соответствии с 
Федеральным законом "О противодействии коррупции" цифровая валюта при
знается имуществом. Федеральный закон о контроле за соответствием расходов 
лиц, замещающих государственные должности, и иных лиц их доходам преду
смотрел обязанности представлять сведения о расходах по сделке по приобрете
нию цифровых финансовых активов в цифровой валюте. В связи с этим предла
гается уточнить соответствующие нормы в областных законах. Прошу поддер
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жать инициативу прокуратуры Иркутской области. Спасибо за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:59:26. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо, Вячеслав Владимирович. Пожалуйста, вопросы к докладчику. 
Позиция профильного комитета - Перетолчин Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:59:33. Речь 0 мин 11 сек

Уважаемые коллеги, представленный проект закона на заседании комите
та рассмотрен. Рекомендуем принять его в первом чтении и продолжить работу 
над ним во втором. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:59:44. Речь 0 мин 6 сек

Голосуем: принять проекта закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения 
во втором чтении.

ПОСТ АНО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Время: 10:59:50
ЛИ: Присутствие -  39. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
(п.5/58) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:59:50. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято. Предельный срок предоставления поправок - 10 февраля.

6. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-796 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ОТ
ДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:00:11. Речь 0 мин 15 сек

Вопрос № 6. Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 
отдельные законы Иркутской области». Докладывает Буянов Роман Викторович 
- полномочный представитель Губернатора Иркутской области в Законодатель
ном Собрании. Пожалуйста, Роман Викторович, на трибуну.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.6/59)

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:00:27. Речь 1 мин 17 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, данный зако
нопроект полностью совпадает с предметом регулирования предыдущего зако
нопроекта, о котором сейчас докладывал представитель прокуратуры Иркутской 
области. Но дело в том, что помимо инициативы, помимо законов, действующих 
в Иркутской области, куда вносятся соответствующие изменения в части цифро
вых финансовых активов, которые предусмотрены вот законодательной инициа
тивой прокуратуры, имеются иные законы Иркутской области действующие, ку
да необходимо внести соответствующие изменения. Соответственно, законода
тельная инициатива Губернатора Иркутской области также направлена на при
ведение в соответствие с действующим федеральным законодательством об
ластных законов в части введения понятия цифровых финансовых активов и в 
том числе обязанности представлять государственных служащих, а также от
дельных категорий государственных должностей, которые представляют сведе
ния о доходах и расходах, в том числе сведения о каждой сделке, связанной с 
приобретением или отчуждением цифровой финансовой валюты. У меня все, до
клад закончен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:01:43. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Присаживайтесь, Ро
ман Викторович. Позицию профильного комитета - Виталий Владимирович Пе- 
ретолчин.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:01:52. Речь 0 мин 15 сек

Уважаемые коллеги, с учетом состоявшегося обсуждения на заседании 
комитета рекомендуем принять проект закона в первом чтении и продолжить 
работу над ним во втором. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:02:07. Речь 0 мин 4 сек

Голосуем: принять проекта закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения 
во втором чтении.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 11:02:11
Присутствие -  39. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
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Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:02:11. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято.

8. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-771 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.8/60)

ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:02:54. Речь 0 мин 6 сек

Вопрос № 8. Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 
отдельные законы Иркутской области», 2-е чтение. Докладывает Перетолчин 
Виталий Владимирович - председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:03:00. Речь 0 мин 11 сек

Так, 2-е чтение. Уважаемые коллеги, в установленный срок к проекту за
кона поправок не поступило. Решение комитета: принять проект закона во вто
ром (окончательном) чтении и направить Губернатору Иркутской области для 
обнародования. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:03:11. Речь 0 мин 7 сек

Вопросы к докладчику. Поправки не поступили. Голосуем Закон. При
нять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования

Время: 11:03:18
Присутствие -  39. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  5.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:03:18. Речь 0 мин 31 сек

Решение принято.
Спасибо, Виталий Владимирович.
Вопрос № 9. (Пауза). Извиняюсь, не заметил.
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7. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-789 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗА
КОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ ГОСУДАРСТВЕННОЙ 
ГРАЖДАНСКОЙ СЛУЖБЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:03:49. Речь 0 мин 13 сек

Вопрос № 7. Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 
Закон Иркутской области «Об отдельных вопросах государственной граждан
ской службы Иркутской области». Докладывает Буянов Роман Викторович - 
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в Законодательном 
Собрании. Пожалуйста.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:04:02. Речь 2 мин 42 сек

Уважаемые депутаты, Федеральным законом от 31 июля 2020 года были 
внесены существенные изменения в отдельные законодательные акты Россий
ской Федерации по вопросам государственной службы. В этой связи предлагаем 
сейчас к рассмотрению... Проектом закона Иркутской области предлагается вне
сти аналогичные изменения в областное законодательство, связанные с регули
рованием государственной службы Иркутской области. В частности, предлагает
ся внести изменения в Закон Иркутской области "Об отдельных вопросах госу
дарственной гражданской службы Иркутской области" в части формирования 
фонда оплаты труда областных государственных служащих не только, как сей
час установлено, за счет средств на выплату денежного содержания, но и за счет 
иных выплат, предусмотренных федеральным законом и областным законода
тельством. Это, в частности, речь идет о поощрениях отдельных государствен
ных служащих.

Следующий блок поправок в действующее законодательство Иркутской 
области направлен на изложение статьи 23 Закона Иркутской области "Об от
дельных вопросах государственной гражданской службы" в новой редакции, 
сейчас она сформулирована достаточно кратко, предлагается изложить, так ска
жем, более детально механизмы поощрения и награждения областных государ
ственных служащих, а также граждан, уволенных с областной государственной 
службы после представления к награждению или поощрению. Ну, и также по 
аналогии с федеральным и областным законодательством проектом закона пред
лагается установить порядок получения единовременного поощрения членами 
семей умерших областных гражданских служащих, награжденных представите
лем нанимателя, граждан.

Ну, и отдельный блок поправок в действующее областное законодатель
ство связан с введением так называемого эксперимента в области областной гос
ударственной службы. По аналогии с федеральным законодательством предлага
ется регламентировать проведение экспериментов, предусмотреть гарантии для 
участников экспериментов. В частности, на период проведения такового в госу
дарственном органе, но не более чем на один год предлагается изменять условия 
служебных контрактов государственных гражданских служащих, а также уста
навливается, что изменение не должно приводить к уменьшению размера де
нежного содержания государственного служащего - участника эксперимента по 
сравнению с его денежным содержанием на момент проведения эксперимента. 
Суть эксперимента... Принципы его изложены по аналогии с федеральным зако
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нодательством предлагаемым проектом закона Иркутской области. Доклад за
кончен. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:06:44. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Позицию профильного комитета - 
Виталий Владимирович Перетолчин.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:06:50. Речь 0 мин 14 сек

Уважаемые коллеги, проект закона рассмотрен на заседании комитета. 
Комитет рекомендует принять законопроект в первом чтении и продолжить над 
ним работу во втором. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:07:05. Речь 0 мин 5 сек

Голосуем: принять проекта закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения 
во втором чтении.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.7/61)

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 11:07:10
Присутствие -  39. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:07:10. Речь 0 мин 22 сек

Решение принято. Предельный срок предоставления поправок - 10 февраля.

9. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-783 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ПРИЛОЖЕНИЯ К ЗАКОНУ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О РЕЕСТРЕ ДОЛЖНОСТЕЙ МУНИ
ЦИПАЛЬНОЙ СЛУЖБЫ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ И СООТНОШЕНИИ ДОЛЖНОСТЕЙ 
МУНИЦИПАЛЬНОЙ СЛУЖБЫ И ДОЛЖНОСТЕЙ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ГРАЖДАНСКОЙ 
СЛУЖБЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:07:32. Речь 0 мин 32 сек

Переходим к вопросу № 9. Проект закона Иркутской области «О внесе
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нии изменений в приложения к Закону Иркутской области «О Реестре должно
стей муниципальной службы в Иркутской области и соотношении должностей 
муниципальной службы и должностей государственной гражданской службы 
Иркутской области» (законодательная инициатива мэра муниципального района 
Усольского районного муниципального образования). Докладывает Матюха Ви
талий Иванович - мэр муниципального района Усольского районного муници
пального образования. Пожалуйста, Виталий Иванович.

МАТЮХА В.И. -  мэр муниципального района Усольского районного муници
пального образования

ДОКЛАД: Время: 11:08:04. Речь 1 мин 20 сек

Добрый день, Александр Викторович, уважаемые депутаты, приглашен
ные. Предлагаю внести изменения в приложения к Закону Иркутской области от 
15 октября 2007 года № 89-оз «О Реестре должностей муниципальной службы в 
Иркутской области и соотношении должностей муниципальной службы и долж
ностей государственной гражданской службы Иркутской области». В главе 3 
подраздела 2 раздела 1 приложения 1 в перечне ведущих должностей муници
пальной службы после позиции "начальник отдела в управлении (департаменте) 
администрации городского округа, начальник отдела в управлении (департамен
те) администрации муниципального района" дополнить позицией следующего 
содержания: "начальник отдела (заведующий отделом) в комитете (аппарате) 
администрации городского округа, начальник отдела (заведующий отделом) в 
комитете (аппарате) администрации муниципального района". Тем самым ис
ключить данные должности из перечня "старшие должности муниципальной 
службы".

В приложении 2 "Соотношение должностей муниципальной службы и 
должностей государственной гражданской службы Иркутской области" строку 
39 изложить в следующей редакции: дополнить строкой "начальник отдела (за
ведующий отделом) в комитете (аппарате) администрации городского округа, 
начальник отдела (заведующий отделом) в комитете (аппарате) администрации 
муниципального района", исключив эти должности из строки 48. Строку 56 из
ложить в следующей редакции (это чисто технические правки): дополнить сло
вами "аппарата". Просим поддержать данную инициативу. Спасибо за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:09:24. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Спасибо, Виталий 
Иванович, присаживайтесь. Позиция профильного комитета - Виталий Владими
рович Перетолчин.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:09:31. Речь 0 мин 22 сек

Уважаемые коллеги, проект закона на заседании комитета рассмотрен, 
концепция законопроекта поддерживается, но в то же время в поступивших за
ключениях к проекту имеются замечания, над устранением которых предстоит 
поработать. Поэтому решение комитета: принять законопроект в первом чтении 
и продолжить работу над ним во втором. Прошу поддержать решение комитета.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:09:53. Речь 0 мин 5 сек

Еолосуем: принять проекта закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения 
во втором чтении.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.9/62)

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 11:09:58
Присутствие -  39. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:09:58. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Предельный срок предоставления поправок - 10 февраля.

10. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-795 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О СОЗДАНИИ СУДЕБНЫХ УЧАСТКОВ И ДОЛЖНО
СТЕЙ МИРОВЫХ СУДЕЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:10:16. Речь 0 мин 18 сек

Вопрос № 10. Проект закона Иркутской области «О внесении изменений 
в Закон Иркутской области «О создании судебных участков и должностей миро
вых судей Иркутской области». Докладывает Семенов Петр Юрьевич - руково
дитель агентства по обеспечению деятельности мировых судей Иркутской обла
сти. Пожалуйста, Петр Юрьевич.

СЕМЁНОВ П.Ю. -  руководитель агентства по обеспечению деятельности миро
вых судей Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:10:35. Речь 2 мин 33 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты. 
Вашему вниманию предлагается наш ежегодный проект закона Иркутской обла
сти «О внесении изменений в Закон Иркутской области «О создании судебных 
участков и должностей мировых судей Иркутской области». Принятие законо
проекта необходимо с целью уточнения границ судебных участков мировых су
дей с учетом численности населения на каждом судебном участке, показателей 
судебной нагрузки. Дополняется описание территорий судебных участков миро
вых судей домами, улицами, переулками и иными объектами, прежде не вклю
ченными в границы судебных участков либо вновь образованными. Данные из
менения в описание территорий судебных участков внесены согласно предложе
ниям председателей районных, городских судов Иркутской области по согласо
ванию с главами муниципальных образований Иркутской области.



ПОСТАНО
ВИЛИ:

Кроме этого, проектом закона предлагается изменить место постоянного 
пребывания мирового судьи судебного участка № 78 города Нижнеудинска и 
Нижнеудинского района Иркутской области из города Алзамай в районный 
центр город Нижнеудинск. Анализ территории территориального расположения 
судебного участка № 78, его существующей судебной нагрузки с учетом соот
ношения дел рассмотрен с участием граждан, проживающих на территории го
рода Алзамай, и жителей, проживающих в других населенных пунктах Нижне
удинского района, расположения на территории судебного участка органов гос
ударственной и муниципальной власти, коммерческих организаций, входящих в 
границы судебного участка, установил, что в комплексе с существующими про
блемами транспортного сообщения, особенно для жителей поселений, с недоста
точно развитой транспортной инфраструктурой нахождение судебного участка 
№78 города Нижнеудинска и Нижнеудинского района в городе Алзамай являет
ся нецелесообразным. Идет затруднение полноценного доступа населения к от
правлению правосудия, тем самым нарушаются конституционные права граж
дан. Данные изменения вносятся по инициативе мирового судьи судебного 
участка № 78, согласованы с председателем Нижнеудинского городского суда, 
мэром муниципального образования "Нижнеудинский район", председателем 
Иркутского областного суда.

Принятие проекта закона направлено на оптимизацию и эффективную ор
ганизацию деятельности мирового судьи при осуществлении им судебной вла
сти, приведет к повышению уровня защиты граждан, проживающих в Нижне- 
удинском районе.

Проект прошел все необходимые согласования, замечаний не получено. 
Доклад окончен. Спасибо за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:13:08. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, вопросы к Петру Юрьевичу. Вопросов нет. Присаживайтесь, 
пожалуйста. Позицию профильного комитета - Виталий Владимирович Перетол- 
чин.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:13:17. Речь 0 мин 18 сек

Уважаемые коллеги, представленный проект закона на заседании комите
та рассмотрен. Рекомендуем принять его в первом чтении и рассмотреть во вто
ром (окончательном) чтении после проведения лингвистической экспертизы. 
Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:13:34. Речь 0 мин 8 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном чтении на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы
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ГОЛОСОВА- Время: 11:13:42
ЛИ: Присутствие -  39. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
(п. 10/63) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:13:43. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон 
и направить Губернатору Иркутской области для обнародования.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 10/64)

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 

Время: 11:14:04
Присутствие -  39. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:14:04. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято.

11. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-802 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В 
СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПРИМЕНЕНИИ ИНДИВИДУАЛЬНЫ
МИ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЯМИ ПАТЕНТНОЙ СИСТЕМЫ НАЛОГООБЛОЖЕНИЯ НА 
ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:14:19. Речь 0 мин 44 сек

Вопрос №11. Проект закона Иркутской области «О внесении изменения в 
статью 2 Закона Иркутской области «О применении индивидуальными предпри
нимателями патентной системы налогообложения на территории Иркутской об
ласти» (законодательная инициатива депутатов Законодательного Собрания Ир
кутской области Алдарова, Перетолчина, Труфанова, Дикусаровой, Сагдеева, 
Лобкова, Синцовой, Франтенко, Побойкина, Чекотовой, Терентьева, Аблова, 
Шпакова, Курбайлова, Вепрева, также к инициаторам данной законодательной 
инициативы присоединились депутаты Любенков Георгий Александрович и 
Кудрявцева Галина Федоровна). Докладывает Дикусарова Наталья Игоревна - 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию,
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финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:15:03. Речь 4 мин 37 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, вашему внима
нию представляется законодательная инициатива «О внесении изменения в ста
тью 2 Закона Иркутской области «О применении индивидуальными предприни
мателями патентной системы налогообложения на территории Иркутской обла
сти». Начну с истории вопроса. Мы в конце прошлого года приняли Закон Ир
кутской области, который отрегулировал патентную систему в связи с приняти
ем изменений в законодательство Российской Федерации о патенте. Но даже не в 
этом была подоплека законопроекта. Дело в том, что в прошлом году было при
нято на федеральном уровне решение о том, что с 21 года перестает существо
вать такой налоговый режим как единый налог на вмененный доход. Соответ
ственно, все предприниматели должны были выбрать иную систему налогооб
ложения и в том числе могли выбирать и патентную систему налогообложения. 
В связи с этим федеральное законодательство масштабно поменялось, и патент
ная система налогообложения тоже претерпела существенные изменения. Во- 
первых, стало возможно из стоимости патента вычитать, отнимать те затраты, 
которые несут предприниматели на оплату в различные фонды в связи с выпла
той заработной платы. Стала совершенно по-другому считаться стоимость этого 
патента, потому что теперь она рассчитывается исходя из квадратного метра об
щей площади того помещения, в котором ведет работу предприниматель, кото
рый пользуется патентной системой налогообложения, ну и другие очень серь
езные изменения.

Кроме того, был расширен перечень видов деятельности, по которым 
возможно применение патентов. Все это, собственно говоря, мы и внесли в об
ластное законодательство. Закон был принят в установленные сроки до 1 декаб
ря. И когда предприниматели пошли считать свой патент, мы как раз и увидели, 
что у ряда этих предпринимателей возникли проблемы. Как раз в связи вот с 
этими масштабными изменениями, новшествами федерального законодатель
ства. Конечно, предприниматели сразу стали обращать внимание на эти вещи, и 
мы собрались и обсудили те вопросы, которые возникли. Получили расчеты, 
сформировали комплексную позицию совместно с Губернатором Иркутской об
ласти, с Правительством, с Уполномоченным по защите прав предпринимателей 
и с предпринимательским сообществом.

Что предлагается этим проектом закона? Этим проектом закона предлага
ется на основании тех обращений, которые поступили сегодня в Законодатель
ное Собрание в 2021 году, размер потенциально возможного к получению инди
видуальными предпринимателями годового дохода по группам муниципальных 
образований, установленным Приложением 4 к настоящему Закону, скорректи
ровать на коэффициент 0,5. То есть, по сути, этот коэффициент приведет к тому, 
что стоимость патента для тех предпринимателей, которые работают по Прило
жению 4, по этим видам деятельности снизится в 2 раза. Таким образом, на сего
дняшний день мы сможем решить те вопросы, которые... Новшества, примене
ние которых на федеральном уровне повлекло существенное повышение налогов 
для предпринимателей, которые выбрали для себя патент.

Хочу сказать, что мы очень системно проработали этот вопрос, проект за
кона внесен в декабре. Вообще, это произошло впервые в истории законотворче
ского процесса. Для чего мы это сделали? Мы это сделали для того, чтобы пред
приниматели, которые до 31 декабря должны были выбрать для себя какую-то 
систему налогообложения, чтобы они увидели, что это решение принято, что оно 
будет реализовано, для того чтобы они увидели и просчитали свои возможности 
в связи с применением вот этого коэффициента. Ну и мы проговорили с пред
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принимательским сообществом о том, что этот закон будет принят на первой 
сессии и распространится его действие с 1 января 2021 года, что в законе на се
годняшний день и предусмотрено.

Далее вы видите приложение № 4, вы видите уровень доходности с при
менением коэффициента 0,5. Для предпринимателей имеется возможность и ... 
Я хочу сказать, что увидев этот проект закона, многие пошли на патент, выбрали 
для себя патентную систему налогообложения и на сегодняшний день применя
ют.

Сегодня нашего решения ждет Федеральная налоговая служба для того, 
чтобы пересчитать те патенты, которые были выданы предпринимателям, по
давшим заявления на переход на патентную систему налогообложения до 31 
числа декабря прошлого года.

Прошу поддержать решение комитета. Комитет рассмотрел, единогласно 
приняли решение принять проект закона и в окончательном варианте после 
лингвистической экспертизы рассмотреть на данной сессии Законодательного 
Собрания. Просим поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:19:40. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, вопрос к Вам Еаськова Александра Юрьевича.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 11:19:41. Речь 0 мин 32 сек

Добрый день. Наталья Игоревна, я правильно понял, что на комитете, ко
торый был в субботу...

ДИКУСАРОВА Н.И.
... В пятницу

ГАСЬКОВ А.Ю.
...Информация заместителя министра экономики Петровой была некор

ректная, когда она сказала, что для тех предпринимателей, которые уходят на 
патент (непонятно), сумма патента не увеличится. То есть и это привело к тому, 
что сегодня мы вносим изменения в этот закон, вносим коэффициент 0,5.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:20:12. Речь 0 мин 6 сек

Я не могу прокомментировать. У нас комитет был в пятницу на прошлой не
деле.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 11:20:18. Речь 0 мин 40 сек

Наталья Игоревна, я говорю про тот комитет, который был в субботу, ко
гда на комитете в 20-м году мы рассматривали вопрос о патенте.
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ДИКУСАРОВА Н.И.
Александр Юрьевич, не могу прокомментировать. Может, кто коллеги из 

Правительства прокомментируют...

ГАСЬКОВ А.Ю.
Нет, у меня есть запись. Я слушал внимательно сегодня. На комитет в 

субботу, тот знаменитый комитет, когда мы там смотрели про патент, и Петрова 
сказала, что все будет хорошо, все красиво будет...

ДИКУСАРОВА Н.И.
Не могу сказать, Александр Юрьевич, не могу прокомментировать.

ГАСЬКОВ А.Ю.
А потом, когда был наш закон принят, начались письма предпринимате

лей, именно по приложению № 4.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:20:58. Речь 1 мин 2 сек

Не могу прокомментировать. На этом комитете и на всех обсуждениях, 
которые были до этого, мы со всеми цифрами обсуждали, мы видели, о чем го
ворят предприниматели. Более того, хочу сказать, что мы ряд вопросов сняли 
даже, которые не связаны с этой корректировкой закона. Вы, наверное, помните, 
что братчане обратились в Законодательное Собрание о том, что по Федераль
ному законодательству предполагалось, что при расчете патента, если они сни
мают торговые точки в торговых центрах, то расчет патента должен вестись из 
общего количества квадратных метров всего торгового центра. И вот мы практи
чески в последних числах декабря отыскали изменение федерального законода
тельства и дали соответствующее разъяснение предпринимателям, что это не 
так. Был принят федеральный закон, был принят в конце декабря, там уже за 25 
декабря они уходили, но этот вопрос они отрегулировали, и мы, таким образом, 
тоже этот вопрос сняли. Поэтому...

Что касается пятничного комитета, то мы прекрасно понимаем, для чего 
мы вносим эти изменения.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:22:00. Речь 0 мин 13 сек

Так, у меня горел вопрос Шершнева Дениса Павловича. Вы будете зада
вать?

Так. Наталья Игоревна, вопросов больше нет. Пожалуйста, предложение 
депутата Сарсенбаева Евгения Сейтовича. Присаживайтесь, пожалуйста.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 11:22:13. Речь 1 мин 32 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Я предлагаю законопроект, конечно, 
поддержать, но при этом я, после того как в первом чтении будет принят, я внес 
в секретариат поправку, которая говорит о том, что недостаточно, на мой взгляд, 
рассматривать помощь только по приложению 4. Я хочу, чтобы также участво
вали в снижающем коэффициенте приложения 1, 2, 3. Поэтому хотел бы пояс
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нить коллегам-депутатам, если, может быть, кто-то не до конца вник в сам зако
нопроект, - приложение 3 - это аренда. Те предприниматели, которые занимают
ся арендным оказанием услуг. Второе - это по перевозкам. И первое - основное, 
расширенное, на самом деле. Я считаю, что это также... Те предприниматели, 
которые пострадали у нас в 20-м году, которые занимаются в сфере оказания 
услуг, это туризм, это индустрия красоты, это оказание каких-то услуг в части 
дошкольного образования и так далее. Это огромный большой перечень, в том 
числе и в части сельхозпроизводства и хранения. Поэтому я хочу на это внима
ние обратить коллег-депутатов, тогда, когда будет рассматриваться вопрос о 
принятии или отклонении моей поправки, я прошу поддержать ее. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:23:45. Речь 1 мин 4 сек

Спасибо, Евгений Сейтович. Ну, Вы как член бюджетного комитета точно 
обладаете нужным процедурным опытом о том, что поправки вносятся до коми
тета и рассматриваются на комитете. Более того, по поддержке предпринимате
лей у нас же существует рабочая группа, которая эти вопросы, ну в данном слу
чае этот вопрос, обсуждала уже с декабря. То есть сейчас поправка с голоса че
рез секретариат - она противоречит решению комитета, за которое Вы голосова
ли, наверное, в том числе. Ведь решение комитета - принять на данном заседа
нии. Поэтому, может быть, Вы просто превратите свою инициативу в самостоя
тельную инициативу, и мы ее рассмотрим, ну, в законотворческом порядке, а 
сейчас я просто не понимаю, как комментировать, там, реагировать на Ваше 
предложение, я даже его на голосование поставить не могу, оно не прошло про
цедуру предварительного рассмотрения на комитете. Пожалуйста, если Вам есть 
что-то добавить, скажите, пожалуйста.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:24:50. Речь 0 мин 20 сек

Ну, я думаю, что я же правильно сказал, что после первого чтения я могу 
внести, правильно? У нас здесь есть комиссия по Регламенту, которая может 
меня поправить. У меня такое право есть, или Вы ограничиваете, как председа
тель?

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:25:09. Речь 1 мин 35 сек

Значит, я постараюсь чуть настроить дикцию и еще раз повторить. Реше
ние комитета, которое вынесено сегодня на обсуждение депутатов, за которое 
Вы голосовали в том числе, звучит так: принять проект закона в первом чтении и 
рассмотреть его в окончательном чтении на данном заседании после проведения 
лингвистической экспертизы. То есть вопрос идет о том, что сегодня будет при
нято решение о принятии закона во всех чтениях. Услышали меня? Мы можем 
вовремя работать с рабочей группой, мы можем вовремя использовать свое пра
во, работая в комитетах как площадке предварительной организации работы де
путатов, а как мы с голоса можем отреагировать на Ваше предложение. Вот о 
чем речь. Мы, может быть, даже и всецело поддерживаем эту идею, но, а как мы 
ее сейчас реализуем? Это нужно было решать на комитете в установленные сро
ки и так далее, и тому подобное.

Поэтому я обращение Ваше вижу, но, во-первых, обращения все, подан
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ные в секретариат, зачитываются в конце сессии, то есть такой формы, как пода
ча в секретариат поправки, - я не очень понимаю, как я должен как председатель 
Вам помочь, если я поддерживаю Вашу идею. Я процедурно не понимаю, что я 
сейчас должен сделать.

Прокомментируйте, пожалуйста, Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 11:26:44. Речь 2 мин 40 сек

Уважаемые коллеги, я понимаю правильность вопроса, так же как и 
Александр Викторович. Более того, мы этот вопрос обсуждали на комитете. Ев
гений Сейтович задал вопрос, который был абсолютно верный, абсолютно пра
вильный: какие на сегодняшний день в комитете в Правительстве есть предло
жения по поводу патента, какие вопросы нам надо регулировать сегодня в рам
ках этого проекта закона. И я, и Уполномоченный по правам предпринимателей, 
и минэконом сообщили, что 100 % обращений, которые на сегодняшний день 
есть, они связаны именно с приложением № 4. Если мы с вами сегодня не при
мем этот закон, соответственно, мы опять ввергаем предпринимателей еще на 
месяц в систему неопределенностей. Это первое. Второе. Я сказала на комитете, 
и еще раз повторю, что мы продолжаем работу над патентом, потому что у нас 
осталось предложение от еще ряда депутатов посмотреть перевозки транспорт
ные. Там действительно есть тема, которую надо обсудить, но эта тема связана 
не с годовым доходом, она связана с введением новой категории, для того чтобы 
патент могли получить грузоперевозчики. И введение новой категории, а первые 
патенты по этому поводу будут браться только в мае месяце, соответственно, у 
нас есть время еще поработать над этим вопросом. Мы возьмем в работу пред
ложение Евгения Сейтовича в рамках вот этой вот работы, дополнительно про
работаем (мы там взяли для себя месяц) и еще раз обсудим эти вопросы. Я про
шу сейчас всех поддержать решение комитета, оно звучит следующим образом: 
принять проект закона в первом чтении, после лингвистики - в окончательном. 
Обращаю внимание, что Федеральная налоговая служба ждет, они сегодня 
начнут работу по пересчету патента. Всю остальную работу мы организуем на 
базе комитета, я вас уверяю, что ни одно предложение, а сегодня, когда я буду 
отчет озвучивать о работе комитета, вы увидите, о чем я говорю, не остается без 
внимания. В том числе в работе рабочих групп.

Ну и есть еще одна информация, которая будет важна. Вы, наверно, уви
дели, что патент сегодня - мы ведем речь о 21 годе. Так вот по 22-му году у нас 
есть очень серьезная задача полностью поменять подход к нашему закону о па
тенте, и мы будем готовиться к этому 22-му году. Поэтому у нас сегодня все за
планировано, все четко расписано. Евгений Сейтович, мы Вас благодарим за 
инициативу, мы ее в обязательном порядке со всех сторон изучим, посмотрим и 
будем заниматься этим вопросом, конечно.

Сейчас прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:29:24. Речь 0 мин 18 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Позицию комитета мы уже слышали. Я-то 
думал, Вы прокомментируете, как быть в ситуации по процедурному вопросу. 
Евгений Сейтович...

Я вижу, что у Вас предложение, но я просто не успеваю на них реагиро
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вать. Можно я сначала отреагирую на предыдущее предложение. И дам слово 
правовому управлению его прокомментировать. Позже я предоставлю Вам сло
во.

Пожалуйста, слово Евгению Сейтовичу Сарсенбаеву дайте, пожалуйста.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 11:29:42. Речь 0 мин 25 сек

Могу ли я внести предложение рассмотреть в первом чтении, уйти во 
второе сегодня с принятием закона окончательно сегодня. Чтобы у нас было 
второе чтение? И проголосовать за мое предложение?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, слово предоставляется Петрову Алексею Александровичу по 

процедуре. Вот в секретариат поступила поправка. Как я должен отреагировать 
на поправку, поступившую в секретариат? Дайте мне этот вопрос, а потом...

ПЕТРОВ А.А. -  заместитель руководителя аппарата Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:30:07. Речь 1 мин 21 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, законодатель
ная процедура вообще не предусматривает возможности внесения поправок до 
принятия законопроекта в первом чтении, это можно сделать только после того, 
как одобрена концепция, и в том случае, если процедура, избранная Законода
тельным Собранием вообще предусматривает срок или возможность для внесе
ния поправок. Комитет предложил использовать процедуру, которая не предпо
лагает работу в виде поправок. Если вносится альтернативное предложение, то 
есть предлагается другой вариант законодательной процедуры по данному зако
нопроекту, то, исходя из Регламента, необходимо вначале поставить вопрос о 
принятии закона в первом чтении, в принципе, а затем в порядке поступления 
проголосовать - определить механизм дальнейшей работы над законопроектом. 
Первым озвучено было предложение комитета, если оно будет принято, то по
правки не вносятся и законопроект уходит на лингвистическую экспертизу, за
тем на окончательное принятие. Если пройдет альтернативное предложение, 
значит, работаем по нему.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:31:29. Речь 1 мин 56 сек

Евгений Сейтович, устраивает такой комментарий? Все, спасибо. Все, так 
и будем делать. Пожалуйста, Павел Ильич Сумароков - горел вопрос. Микрофон. 
А, все, все, разобрались. Таким образом, в порядке поступления сейчас мы ста
вим, сейчас мы голосуем, все. Вопросы, желающие выступить? Нету, да? Значит, 
итак...

Наталья Игоревна, у Вас будет возможность попросить. Мы сейчас про
голосуем за первое чтение, и каждый еще раз может попросить. Можно, мы вот 
будем соблюдать организационный порядок? Спасибо.

Значит, я понимаю Ваше возмущение. Есть рабочая группа, она работала. 
Я все понимаю. Но вот возможность депутата выйти на сессии с предложением - 
она свята. И я его вынужден поставить на голосование. Поэтому я действую в 
соответствии, как Алексей Александрович Петров дал свое правовое заключение 
по процедуре. Итак, голосуем.
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(Пауза).
Подождите. (Шум в зале). Первое голосуем решение комитета. Оно зву

чит: сразу, в окончательном чтении. Но оно не противоречит тому, что предлага
ет Евгений Сейтович. Оно не противоречит. Не противоречит. Потому что в се
годняшнем заседании могут быть приняты и проведены комитеты, если это бу
дет поддержано депутатами, потому что три месяца работала рабочая группа, 
которая могла обсудить все эти вопросы и договориться о таком сценарии. Но 
сейчас-то я должен поставить решение комитета в той формулировке, в которой 
оно звучит. Петров сказал, что сначала голосуется решение, прозвучавшее от 
председателя комитета, а потом предложение... Пожалуйста, комментируйте.

ПЕТРОВ А.А. -  заместитель руководителя аппарата Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:33:25. Речь 1 мин 0 сек

Уважаемые депутаты, у нас 2 альтернативных предложения имеется по 
процедуре рассмотрения законопроекта, но в любом случае, прежде чем выбрать 
одну из них, нужно принять решение о том, что законопроект поддерживается в 
первом чтении как таковой. В Регламенте дословно сказано следующее: по 
предложению постоянного комитета, ответственного за подготовку проекта за
кона, оформленного решением, может рассматриваться... проект закона может 
рассматриваться в окончательном чтении после лингвистической экспертизы без 
продолжения работы над ним в виде поправок, и указанное предложение может 
рассматриваться Законодательным Собранием только после принятия проекта 
закона в первом чтении. То есть эта норма - она явно рассчитана на ситуацию, 
когда есть разногласия по процедуре. Если бы их не было, ну тогда мы голосуем, 
как это обычно принято, совокупно - первое чтение по предложению комитета...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:34:25. Речь 0 мин 33 сек

Спасибо. Спасибо. Михаил Васильевич, Вам есть что добавить? Все по
нятно. Хорошо. Итак. Сейчас мы ставим, я повторю, чтобы еще раз все услыша
ли, сейчас мы ставим принятие закона в первом чтении, после того как закон бу
дет принят в первом чтении, мы в порядке очередности ставим два предложения. 
Первое - предложение комитета. Второе - предложение, поступившее от депута
та Сарсенбаева. Соответственно, сейчас на голосование ставится вопрос в сле
дующей формулировке: принять проект закона в первом чтении. Точка. Голосу
ем.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 11/65)

Принять проект закона в первом чтении 

Время: 11:34:58
Присутствие -  39. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  2. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:34:58. Речь 0 мин 40 сек
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 11/66)

ВЫСТУПИЛИ:

Решение принято. Закон принят в первом чтении.
Ставится на голосование предложение комитета: рассмотреть в оконча

тельном чтении на данном заседании после проведения лингвистической экспер
тизы. Голосуем.

Рассмотреть в окончательном на данном заседании после проведения лингви
стической экспертизы

Время: 11:35:38
Присутствие -  39. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  5. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:35:38. Речь 0 мин 22 сек 

Решение принято.
Пожалуйста, предложение Ильи Алексеевича Сумарокова. Пожалуйста, 

Илья Алексеевич.

СУМАРОКОВ И. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 11:36:00. Речь 0 мин 55 сек

Я думаю, очевидно, что возникли вопросы. В первом чтении мы приняли, 
дальше надо работать. Зачем нам спешить? Сегодня принять в окончательном 
чтении, есть возражающие... Сарсенбаев прав. Он считает, что нужно внести та
кие поправки. Давайте примем в первом чтении и подождем вот это вот приня
тие в окончательном чтении, потому что ну большинству депутатов - непонятное 
и труднообъяснимое. Давайте подождем. Приняли в первом чтении, и на следу
ющей сессии рассмотреть. Мы куда бежим-то? Цель какова у нас? У меня такое 
предложение.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:36:55. Речь 0 мин 2 сек 

Спасибо, Илья Алексеевич. Пожалуйста, Тютрин Дмитрий Геннадьевич.

ТЮТРИН Д.Г. -  заместитель председателя комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:36:56. Речь 0 мин 29 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Илья Алексеевич, дело в том, что если 
мы сейчас не примем этот законопроект, мы уйдем еще на месяц, а может быть, 
и более. А предприниматели ждут сегодня. Патент действует у нас с 1 января, 
понимаете? Нам чтобы снизить нагрузку в этой части, нам необходимо сегодня 
принять эту законодательную инициативу. Поэтому предлагаю сегодня утвер
дить и работать над ним дальше.

ИЗ ЗАЛА: Утвердили уже... Уже приняли...
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:37:25. Речь 1 мин 8 сек

Коллеги, все-таки я прошу еще раз мнение правового управления. Вот 
смотрите. Решение, которое мы приняли сейчас: принять в окончательном чте
нии после проведения лингвистической экспертизы на данном заседании - оно 
не в полной мере противоречит тому, оно не является альтернативой тому, что 
предлагает депутат Сарсенбаев. Ведь если мы сейчас, ну представить, проигно
рируем всю работу рабочей группы, с голоса примем эту поправку в перерыве и 
проведем комитет, это тоже будет реализация нашего принятого уже решения 
провести его в данном заседании. Поэтому еще раз мне дайте четкое правовое 
заключение, чтобы я не ошибся по процедуре. Я не вижу альтернативности в 
этих предложениях. Здесь, скорее всего, предложение депутата Сарсенбаева 
должно звучать по-другому: отправить его на доработку во второе чтение или 
там провести комитеты, или как-то по-другому. Решение принято, оно не проти
воречит предложению. Или я не понимаю, как звучит предложение депутата 
Сарсенбаева. Еще раз.

Пожалуйста, микрофон депутату Сарсенбаеву.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:38:33. Речь 0 мин 38 сек

Уже той категории предпринимателей сейчас 31 голосом вы отказали. То 
есть вот я обращаюсь к коллегам, те, которые проголосовали сейчас за решение 
комитета, тем самым лишили предпринимательское сообщество по первому, 
второму и третьему приложению льготы, которые мы могли сегодня принять в 
окончательном чтении, и речи не идет о том, чтобы уйти в долгую. Конечно же, 
сегодня нужно было принять.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:39:12. Речь 0 мин 56 сек

Евгений Сейтович, а я бы сказал по-другому, если позволите. Сегодняш
ним решением мы стараемся не затягивать. Инициатива депутатов, которая под
держана сегодня большинством, она призвана снизить налоговую нагрузку при 
переходе на патентную систему, снизить немедленно и срочно для отдельных 
видов деятельности. Но, Евгений Сейтович, работа в Законодательном Собрании 
- это же не день проведения сессии. Поэтому это то, что я пытался сказать, что 
комитеты как форма предварительной организации работы депутатов, рабочая 
группа. Конечно, нужно эти вопросы обсуждать своевременно, а не вытаскивать 
их из рукава сегодня на сессии Законодательного Собрания. Поэтому Ваша ре
плика не совсем корректна, я прошу еще раз, если у Вас есть предложение, 
сформулировать его так, чтобы я поставил Ваше предложение на голосование. 
Сейчас я не понимаю, как его ставить. Если у Вас есть такое предложение, то я 
готов его реализовать.

Пожалуйста, правовое управление.

ПЕТРОВ А.А. -  заместитель руководителя аппарата Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:40:08. Речь 0 мин 42 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, в соответствии

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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с пунктом 2 части 1 статьи... Михаил Васильевич... В соответствии с пунктом 2 
части 1 статьи 66 Регламента предложение комитета, которое было поддержано 
только что Законодательным Собранием, звучит следующим образом: о приня
тии проекта закона области в первом чтении и рассмотрении его во втором 
окончательном чтении после проведения лингвистической экспертизы без про
должения работы над ним в виде поправок. В том-то и дело, что эти варианты, 
которые предложил комитет и которые предложил Евгений Сейтович, являются 
альтернативными по отношению друг к другу и взаимоисключающими.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:40:50. Речь 0 мин 18 сек

Все, спасибо за разъяснение, потому что у меня звучит резолюция перед 
голосованием: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окон
чательном чтении на данном заседании. Все. Вот «без поправок» у меня нет. По
этому теперь я понимаю, что это 2 альтернативных голосования, и, соответ
ственно, мы бы поддержали позицию комитета.

Пожалуйста, по ведению Романов Антон Васильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 11:41:08. Речь 1 мин 2 сек

Уважаемые коллеги, уважаемый Евгений Сейтович, ну я соглашусь с за
мечанием председательствующего на сессии о том, что такие вещи нужно гото
вить заранее. Вы же знаете, когда у нас проходит фракция, то бишь надо было 
прийти вчера во фракцию и объяснить свою позицию. Значит, для того чтобы 
мы... Для Вас двери всегда открыты, как и для любого другого депутата. Мы бы 
сориентировались и как-то предложили. Сейчас, я думаю, Ваше предложение 
нужно реализовать в виде поправок к закону. Еотовьте поправки к Закону на 
следующую сессию, мы их рассмотрим и ...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Не поправки (поправлю), а самостоятельную инициативу о внесении из

менений в закон о патентном налогообложении. Мы также оперативно...

РОМАНОВ А.В.
Да-да-да...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:42:10. Речь 0 мин 10 сек

Только пожалуйста, для этого мы и создаем рабочие органы, для этого и 
существует рабочая группа, которая работает и с налоговой службой, и с Прави
тельством, с предпринимателями, то есть... Иначе для чего мы собираемся там... 
Вот о чем речь. Только о форме предварительной организации работы депутатов. 
Чтобы для нас это было не сюрпризом сегодня, а продуманным, продуктивным, 
проработанным...

Пожалуйста, выступление. Павел Ильич Сумароков.

СУМАРОКОВ П.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:42:20. Речь 1 мин 46 сек

Уважаемые коллеги, хочу высказать свое мнение по данному законопро-
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екту. Ко мне как к депутату обращаются предприниматели разного уровня мало
го и среднего бизнеса. И вот совсем недавно мы выделили протестное отноше
ние части депутатов, которые перед зданием Серого дома выставляют виселицу 
с объявлениями о том, что умирает малый бизнес. Сегодняшняя дискуссия - она 
не на пустом месте. Абсолютно поддерживаю мнение депутата Сарсенбаева в 
той части, что данным решением мы ограничили большую часть предпринима
телей, которые занимаются иными видами деятельности, кроме сдачи в аренду 
торговых площадей и общепита, да. Мы, конечно, не против того, что решение 
комитета было принято в пользу вот этой части деятельности предпринимателей. 
У нас желание - у меня, я поддерживаю принятые поправки, верней, желание 
внести эти поправки. Чтобы расширить перечень деятельности предпринимате
лей с заниженным коэффициентом патентной системы налогообложения. Вот 
единственное, о чем мы хотели вместе с Евгением Сейтовичем сказать. Поэтому 
не понимаю позицию правового управления, мне она не понятна, честно говоря, 
в плане, что депутат не имеет право с голоса внести поправки при обсуждении 
законопроектов. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:44:07. Речь 1 мин 35 сек

Павел Ильич, это требование Регламента, а не позиция правового управ
ления. Я хотел бы только опять резюмировать о том, что, да может быть, мы все 
вообще поддерживаем предложение Евгения Сейтовича, но к Вам же предпри
нимательское сообщество с этими бедами и чаяниями обратилось не без 10 де
сять сегодня, в день проведения сессии... Ведь это уже давнее обсуждение, и 
много встреч было с предпринимателями, ну нужно было тогда заранее это все 
подготовить, вот о чем речь. О том, что это не должно сегодня сдерживать при
нятие тех уже проработанных мер, которые так ждут предприниматели вот этих 
уже поименованных приложений 4 отдельных сфер деятельности. Поэтому не 
тормозить этот процесс, а выйти с самостоятельными инициативами. Ну вот и 
все, о чем речь. Поэтому здесь не надо ну как бы противопоставлять Регламент 
желанию помочь предпринимателям. Конечно, у нас есть желание, и мы будем 
дальше работать над видами поддержки предпринимателей. Тем более что рабо
чая группа создана, Наталья Игоревна Дикусарова ее возглавляет, чуть ли не 
ежедневно проводит заседания. Поэтому ну вот об этом речь.

Уважаемые коллеги, лингвистическая...

ЛАБЫЕИН А.Н. -  Уполномоченный по защите прав предпринимателей в Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:45:42. Речь 2 мин 35 сек

Александр Викторович, я прошу прощения...Можно? Лабыгин. Я не 
знаю, как тут кнопку, чтобы слово предоставили.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста. Пожалуйста, Андрей Николаевич.

ЛАБЫГИН А.Н.
Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, я как Уполно

моченный по защите прав предпринимателей в Иркутской области, во-первых, 
хочу выразить благодарность депутатскому корпусу, Губернатору за столь опе
ративную реакцию на просьбы предпринимательского сообщества. Наталья Иго
ревна Дикусарова уже говорила о том, что впервые еще до вступления в дей
ствие норм нового налогового режима уже была внесена инициатива консолиди-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 1/67)

рованная по снижению, простым языком если сказать, стоимости патента для 
определенных видов деятельности. Поддержу председателя комитета в том, что 
на самом деле все обращения предпринимательского сообщества, которые были 
официально зарегистрированы в аппарате Уполномоченного в том числе, каса
лись объектов, связанных с розничной торговлей и общепитом. Официальных 
других обращений от предпринимательского сообщества в настоящий момент не 
было. Поэтому-то и предметом дискуссии при формировании этой законотвор
ческой инициативы было именно приложение 4.

Хочу обратить внимание, уважаемые депутаты, ваше на то, что одним из 
пунктов законопроекта предполагается распространить действие данного закона 
на правоотношения, возникшие с 1 января этого года. Поэтому я считаю, что для 
того чтобы огромному количеству предпринимателей, которые в инициативном 
порядке вырезали свое предложение по сокращению, по уменьшению стоимости 
патента в определенных видах деятельности, я думаю, что мы должны поддер
жать сейчас на этом заседании, принять этот проект закона. А что касается иных 
предложений, о которых Евгений Сейтович сказал, также оперативно, имея у нас 
уже опыт по рассмотрению этого законопроекта - поправок к этому законопро
екту, которые мы наработали за этот месяц, также оперативно посмотреть, 
учесть баланс в том числе и с учетом тех напряжений расходной части бюджета 
области. И если мы окажемся убедительными, безусловно, желание предприни
мательского сообщества уменьшить свои расходы, связанные с платежом нало
говых и неналоговых отчислений в бюджет, - оно понятно. Я как Уполномочен
ный это приветствую, но нужно посмотреть, насколько это будет выражено в 
конкретных суммах. И поэтому я предлагаю, что к такому вопросу нужно будет 
вернуться на ближайшей сессии. А сейчас поддержать тот проект, который про
шел все согласования. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:48:17. Речь 0 мин 53 сек

Спасибо, Андрей Николаевич. Уважаемые коллеги, лингвистическая экс
пертиза проведена. Перед тем как поставить вопрос на голосование, хотел бы от 
вашего имени выразить благодарность всем членам этой рабочей группы. Это, 
действительно, была проведена большая работа, и Наталье Игоревне как ее ру
ководителю, всем членам рабочей группы не только от Законодательного Собра
ния, но и от Минфина, минэко, Федеральной налоговой службы, Уполномочен
ному по защите прав предпринимателей и прочим другим членам рабочей груп
пы. Действительно, согласительная работа проведена большая. И в чем хотелось 
бы заверить? В том, что эта работа по поддержке предпринимателей будет про
должена. Наталья Игоревна, спасибо большое.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования.

Принять Закон и направить Г убернатору Иркутской области для обнародования 

Время: 11:49:10
Присутствие -  39. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:49:11. Речь 0 мин 33 сек

Решение принято. "За" - 37 депутатов.
Уважаемые коллеги, объявляется перерыв на 15 минут. Встречаемся здесь 

в 12:05. Просьба не опаздывать. К нам для участия в сессии пришел Еоворин Бо
рис Александрович. Он после перерыва выступит с выступлением.

Часть 2 заседания. Дата: 27.01.2021 Время: 12:06:40- 13:00:05 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 39

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.
3. Андреев А.А.
4. Вакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

6. Битаров А.С.
7. Бренюк С.А.
8. Ведерников А.В.
9. Вепрев А. А.

10. Габов Р.Ф.

11. Гаськов А.Ю.

12. Дикусарова Н.И.

13. Кондрашов В.И.
14. Крывовязый И.В.
15. Кудрявцева Г.Ф.
16. Курбайлов М.М.
17. Любенков Г.А.

18. Маслов А.С.
19. Некипелов Д.Б.
20. Носенко О.Н.
21. Обухов А.В.
22. Перетолчин В.В.

23. Побойкин В.Л.

24. Попов О.Н.
25. Романов А.В.
26. Сагдеев Т.Р.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информацион
ной политике и связям с общественными объединениями 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, эколо
гии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите Законо
дательного Собрания Иркутской области
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном строитель
стве области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Ир
кутской области
заместитель председателя комитета по законодательству о государствен
ном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодательного
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27. Сарсенбаев Е.С.
28. Синцова И.А.

29. Сумароков И.А.
30. Сумароков П.И.
31. Терентьев А.Н.
32. Труфанов Н.С.

33. Тютрин Д.Г.

34. Франтенко С.С.

35. Хайдуков В.В.

36. Чекотова Н.А.
37. Шевченко С.П.

38. Шершнев Д.П.
39. Шпаков В.Ю.

Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике Зако
нодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономической 
политике
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 5
1. Белов А.С.

2. Егорова Л.И.
3. Левченко А.С.
4. Лобков А.В.

заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности Законода
тельного Собрания Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социальной защи
те Законодательного Собрания Иркутской областиIV- ч ^ а л и п и д ш и ш п ш  и  v / и и р а п п л  l v i v u n  и и л а \ .

5. Петрук С.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской

Присутствовало приглашённых: 11
1. Абрусевич А.М. главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата Полномочно

го представителя Президента РФ в СФО
2. Басов М.В. начальник правового управления Законодательного Собрания Иркутской об

ласти
3. Буянов Р.В. полномочный представитель Губернатора Иркутской области в Законода

тельном Собрании Иркутской области
4. Быргазова М.А. министр имущественных отношений Иркутской области
5. Говорин Б.А. Губернатор Иркутской области с 1997 по 2005 год, почетный гражданин Ир

кутской области
6. Леныпина И.В. руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской области
7. Луковников Е.А. министр по молодежной политике Иркутской области
8. Парфенов М.А. министр образования Иркутской области
9. Петров А.А. заместитель руководителя аппарата Законодательного Собрания Иркутской

области
10. Сокол С.М. Депутат Государственной Думы Федерального Собрания Российской Феде

рации
11. Трофимова С.М. министр природных ресурсов и экологии Иркутской области

О РАЗНОМ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-
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ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:06:4Е Речь 0 мин 56 сек

В работе сессии принимает участие Борис Александрович Говорин - Гу
бернатор Иркутской области с 1997 по 2005 год. Он обратился к нам с просьбой 
выступить на заседании сессии Законодательного Собрания. Думаю, что, конеч
но, мы с удовольствием выслушаем Бориса Александровича. Слово предостав
ляется Борису Александровичу Говорину. Пожалуйста, Борис Александрович, на 
трибуну.

ГОВОРИН Б.А. -  Губернатор Иркутской области с 1997 по 2005 год, почетный 
гражданин Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:07:37. Речь 15 мин 13 сек

Уважаемые коллеги, я рад вас всех приветствовать и хочу пожелать вам 
удачного года, потому что ваша работа служит интересам жителей Иркутской 
области и от ее эффективности зависит социально-экономическое развитие 
нашего родного иркутского региона. Поэтому я искренне вам желаю удачной 
работы и удачного года.

Я хочу коснуться, коллеги, вопроса о Байкале. В конце 90-х годов благо
даря усилиям нашим совместным с Президентом Республики Бурятия Дмитрием 
Васильевичем Потаповым и депутатами Государственной Думы Иркутской об
ласти и Республики Бурятия нам удалось провести через парламент Российской 
Федерации Закон "Об охране озера Байкал". Это была реакция Российской Фе
дерации на решение ЮНЕСКО о включении Байкала в список участков природ
ного мирового наследия. На нас сейчас лежит высокая миссия - обеспечить то 
природное создание, которое мы получили в наследство, и сохранить чистоту и 
безупречность Байкала для будущих поколений. В период этого двадцатилетнего 
цикла органами государственной власти Российской Федерации, Иркутской об
ласти, Республики Бурятия было сделано очень много по улучшению экологиче
ской ситуации на Байкале. Вы знаете, что проблемами совершенствования ситу
ации на Байкале занимается лично Президент Владимир Владимирович Путин, 
Правительство, парламент. Сейчас наступил 21 год, у нас есть очень хорошая 
основа для того, чтобы двигаться вперед.

Если мы посмотрим сейчас ситуацию на Байкале, то мы увидим огромное 
количество плавсредств, которые появились за этот период времени. Эти плав
средства имеют туалеты, кухни, сауны, душевые, и по завершению плавания на 
Байкале все эти нечистоты спускаются на дно озера. Сложно представить в дере
венском укладе, чтобы жители деревни в тот колодец, из которого пьют воду, 
сливали помои. Но мы, к сожалению, так сказать, сегодня имеем ту ситуацию, о 
которой я вам говорю. Поэтому, безусловно, в повестке деятельности органов 
государственной власти должно быть создание инфраструктуры для сбора жид
ких отходов со всех плавсредств, которые имеются на Байкале, зарегистрирова
ны. Безусловно, твердые бытовые отходы, которые также на этих судах форми
руются и которые потом остаются на берегах озера Байкал, также должны иметь 
очень четкую и ясную программу сбора и утилизации. На Байкале, на береговой 
зоне расположено очень много разного рода баз, которые были построены за 
этот период времени и в отношении которых также требуется создание системы 
сбора и утилизации твердых и жидких отходов. Вы понимаете, что те требова
ния, которые сейчас мы должны предъявлять к самим себе с точки зрения сохра
нения чистоты уникального водоема мирового уровня, там 20 % запасов питье
вой воды, значит, налагает на нас вот эту особую миссию. Поэтому это вторая 
задача проведения инвентаризации всех расположенных на береговой зоне Бай
кала баз отдыха и организация утилизации жидких и твердых бытовых отходов с
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этих баз.
Отдельным особняком стоит остров Ольхон. Как мы понимаем, он явля

ется местом притяжения туристов разного уровня. У нас в инфраструктуре, ко
торую мы должны создавать на острове Ольхон, существует 2 группы туристов. 
Это ВИП-туристы, которые очень короткое время выбирают для пребывания на 
Байкале. Они должны иметь необходимые средства доставки из аэропорта на 
остров и с острова в аэропорт через вертолет, благоустроенные коттеджи, кото
рые должны им предоставляться с соответствующим набором услуг, касаемых в 
том числе организации питания, экологических пеших маршрутов и конных 
маршрутов, охота, рыбалка. Массовый турист, который едет к нам, он не обла
дает таким набором требований к нам, он настроен на то, чтобы как можно 
быстрее преодолеть паромную переправу, достичь острова Ольхон и осуще
ствить организацию своего незатейливого отдыха с набором всех тех необходи
мых средств отдыха, которые он берет с собой. Поэтому зонирование террито
рии острова Ольхон, для того чтобы создавать такие кемпинги для обеспечения 
не только отдыха этого массового туриста, но также для организации бытового 
мусора, который организуется, и вопросов, связанных с утилизацией жидких от
ходов. Это формирование современных биотуалетов, которые бы позволяли 
обеспечить сохранение экологии Байкала в надлежащем виде. Мне представля
ется вполне возможным, что область может рассмотреть вопрос с экспертным 
сообществом, с Росрыболовством, с Лимнологическим институтом, кафедрами 
государственного университета возможность воссоздания деятельности на ост
рове Ольхон рыбоперерабатывающего завода, который существовал с 32 года, 
был закрыт в связи с тем, что обеспечение экономической эффективности завода 
было невозможно в рамках наличия дизельной станции. Сейчас мы эту ситуацию 
исправили, в 2005 году ваш покорный слуга вместе с "Иркутскэнерго" обеспечил 
электроснабжение этого острова. И значит, это позволяет нам сегодня говорить о 
возможном воссоздании деятельности маломорского рыбного завода на совре
менных условиях, как это сделано на других островах.

Вы знаете, что серьезным препятствием для формирования впечатления о 
Байкале является паромная переправа, на которой скапливается огромное коли
чество машин, происходят стычки и на въезде на остров Ольхон, и на выезде. 
Все то очень мощное воздействие энергетики Байкала, его красоты стирается в 
результате наличия этой паромной переправы, которая не обеспечивает доставку 
людей надлежащую, цивилизованную на остров. Я считаю, что мы можем поста
вить перед руководством страны строительство мостового перехода и соединить 
остров Ольхон с материком. В последнее время Россия продемонстрировала 
свои способности решать подобного рода вопросы. Строительство мостового 
перехода на остров Русский, строительством моста на полуостров Крым. Тяже
лые инженерные решения были преодолены знаниями, которые наша страна 
имеет. И, безусловно, если решается вопрос строительства мостового перехода, 
мы снимаем абсолютно четко вопросы, связанные с экологией острова, утилиза
цией твердых и бытовых отходов своевременно и также доступностью туристов 
в цивилизованном виде на остров и выезда с острова обратно.

Учеными доказано негативное влияние ТЭЦ угольных и мазутных, кото
рые расположены вблизи Байкала, включая и город Иркутск, и мне представля
ется крайне важным сейчас, чтобы региональная власть озаботилась взаимодей
ствием с "Газпромом". Вы знаете о поручении Президента, связанное с реакцией 
на договоренности с Президентом Монголии о газификации в Монголии и гази
фикации регионов ускоренно до 24 года. Поэтому нам необходимо, чтобы при 
проектировании этих поручений Президента, реализации их, значит, учитыва
лась необходимость перевода мазутных и угольных котельных Иркутской обла
сти, Бурятии на газ.

Есть еще один очень важный вопрос - это имиджевый вопрос. Встречая
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гостей высокого уровня здесь на Байкале, мы часто демонстрируем чистоту во
ды, зачерпывая ведром воду с Байкала, наливая в стаканы и употребляя и пока
зывая, что эта вода без очистки приемлема для употребления. И на этом наши 
все деяния заканчиваются. Поэтому я очень рад, что сейчас мы стали использо
вать бутилированную байкальскую воду, вот мы видим здесь у вас на сессии За
конодательного Собрания, значит, нужно точно также это использовать и в про
токольных мероприятиях, связанных с приездом гостей самого высокого уровня. 
Я убежден, что мы можем поставить перед Правительством Российской Федера
ции и Президентом вопросы использования этой воды на площадках ШОС, 
ОДКБ, ЕврАзЭС, СНГ, которые должны проводиться на территории Российской 
Федерации, ну, и также, значит, на правительственном уровне, и в первую оче
редь вы знаете интенсивную работу Министра иностранных дел Сергея Викто
ровича Лаврова, который на Спиридоновке принимает министров разных стран 
мира. И наличие вот такой ненавязчивой мягкой дипломатической силы пропа
ганды байкальской воды, мне кажется, это очень важная и актуальная задача, 
которую мы должны с вами продвигать.

В завершение хочу сказать, что сейчас, я убежден, для реализации этих 
программ, а они долговременные, это не разовые программы, мне представляет
ся вполне возможным выход вместе с Республикой Бурятия на Правительство 
Российской Федерации о заключении тройственного соглашения между Прави
тельством Российской Федерации, Иркутской области и Республики Бурятия по 
реализации тех очень важных, стоящих в повестке текущего дня, вопросов, свя
занных с улучшением экологии озера Байкал. Поэтому, коллеги, я завершил свое 
выступление.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:22:50. Речь 0 мин 39 сек

Спасибо, Борис Александрович, спасибо за участие в сессии.
Уважаемые коллеги, по ведению Романов Антон Васильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 12:23:29. Речь 0 мин 44 сек

Уважаемые коллеги, уважаемый Александр Викторович, уважаемый Бо
рис Александрович, во-первых, мы все, наверное, благодарны за это выступле
ние на сессии. И должен сказать, что на базе комитета по экологии и природо
пользованию мы 28 декабря провели совещание по вопросам экологии, в том 
числе и тем проблемам, которые возникают в рамках реализации национальных 
проектов на озере Байкал. Я думаю, что нам имеет смысл поручить комитету 
провести парламентские слушания по этим вопросам, поручить комитету подго
товить эти парламентские слушания, и провести их в феврале месяце. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:24:13. Речь 0 мин 20 сек

Спасибо, Антон Васильевич. Надо предложение это как-то оформлять, 
структурировать, и будем его поддерживать.

Коллеги, продолжаем работу 39-й сессии.

12. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-797 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В 
ПРИЛОЖЕНИЕ 2 К ЗАКОНУ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О НАДЕЛЕНИИ ОРГАНОВ
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МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ОБЛАСТНЫМИ ГОСУДАРСТВЕННЫМИ ПОЛНО
МОЧИЯМИ ПО ОБЕСПЕЧЕНИЮ БЕСПЛАТНЫМ ДВУХРАЗОВЫМ ПИТАНИЕМ ДЕТЕЙ- 
ИНВАЛИДОВ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:24:34. Речь 0 мин 23 сек

Вопрос № 12. Проект закона Иркутской области «О внесении изменения в 
приложение 2 к Закону Иркутской области «О наделении органов местного са
моуправления областными государственными полномочиями по обеспечению 
бесплатным двухразовым питанием детей-инвалидов». Докладывает Пафенов 
Максим Александрович - министр образования Иркутской области. Пожалуйста, 
Максим Александрович.

ПАРФЕНОВ М.А. -  министр образования Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 12:24:56. Речь 1 мин 52 сек

Добрый день, Александр Викторович, уважаемые депутаты. Правовой 
основой разработки проекта закона является поручение Президента, постановле
ние Правительства Российской Федерации, которые регулируют реализацию ме
роприятий по обеспечению обучающихся первых - четвертых классов общеобра
зовательных организаций в Российской Федерации с 1 сентября 20 года горячим 
питанием. Законом Иркутской области 121 от 6 декабря 19 года органы местного 
самоуправления наделены областными государственными полномочиями по 
обеспечению бесплатным двухразовым питанием детей-инвалидов, по предо
ставлению наборов продуктов питания при необходимости, по выплате родите
лям ежемесячной компенсации при необходимости. Данным проектом закона 
вносятся изменения в Закон 121-03, направленные на корректировку расчета 
норматива для определения общего объема субвенций, предоставляемых мест
ным бюджетам из областного бюджета в части исключения обеспечения бес
платным питанием обучающихся первых - четвертых классов. Речь идет об од
ном приеме пищи. Мы тем самым регулируем этот вопрос, когда источники фи
нансирования по обучающимся первых - четвертых классов общеобразователь
ных организаций, относящихся к категории детей-инвалидов, финансируются. 
Их двухразовое питание - по горячему питанию по федеральному проекту пер
вый - четвертый класс и, соответственно, по областному бюджету. Соответ
ственно, для реализации федерального проекта по обеспечению горячим питани
ем первый - четвертый класс принято постановление Правительства Иркутской 
области 1 сентября 20 года 725. Принятие данного проекта закона не потребует 
выделения дополнительных средств областного бюджета, проект закона про
шелся все необходимые согласования, замечаний не получено. Доклад окончен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:26:49. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Присаживайтесь, по
жалуйста, Максим Александрович. Позицию профильного комитета Синцова 
Ирина Александровна - председатель комитета по социально-культурному зако
нодательству. Пожалуйста.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области
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СОДОКЛАД: Время: 12:27:01. Речь 0 мин 22 сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, по законопроек
ту получены все заключения. Он рассмотрен на комитете. Решение комитета: 
принять указанный проект закона в первом чтении и рассмотреть в окончатель
ном чтении после проведения лингвистической экспертизы без продолжения ра
боты над ним в виде поправок. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:27:24. Речь 0 мин 8 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном чтении на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 12/68)

Время: 12:27:31
Присутствие -  39. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 12/69)

ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:27:32. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон 
и направить Губернатору Иркутской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования

Время: 12:27:49
Присутствие -  39. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:27:49. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято.

13. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-788 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПРОФИЛАКТИКЕ НЕЗАКОННОГО ПОТРЕБЛЕНИЯ 
НАРКОТИЧЕСКИХ СРЕДСТВ И ПСИХОТРОПНЫХ ВЕЩЕСТВ, НАРКОМАНИИ И ТОК
СИКОМАНИИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:28:03. Речь 0 мин 21 сек

Вопрос № 13. Проект закона Иркутской области «О внесении изменений 
в Закон Иркутской области «О профилактике незаконного потребления наркоти
ческих средств и психотропных веществ, наркомании и токсикомании в Иркут
ской области». Докладывает Луковников Егор Александрович - министр по мо
лодежной политики Иркутской области.

ЛУКОВНИКОВ Е.А. -  министр по молодежной политике Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 12:28:24. Речь 3 мин 44 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты. 
Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в Закон Иркутской 
области «О профилактике незаконного потребления наркотических средств и 
психотропных веществ, наркомании и токсикомании в Иркутской области» вне
сен в Законодательное Собрание Иркутской области Губернатором Иркутской 
области на основании статьи 53 Устава Иркутской области. Разработчиком про
екта закона является министерство по молодежной политике нашего региона. 
Правовыми основаниями принятия рассматриваемого проекта закона является 
Бюджетный кодекс Российской Федерации, национальный стандарт Российской 
Федерации "Реабилитационные и социальные услуги лицам, имеющим опыт 
злоупотребления наркотическими средствами", порядок формирования, ведения 
и утверждения регионального перечня классификатора государственных муни
ципальных услуг и работ, который утвержден постановлением Правительства 
Иркутской области. Предлагаются к внесению следующие изменения: в части 1 
статьи 12 слово «общественных» заменить словом «социологических». В статье 
20 часть 2 дополнить пунктами 9 "консультирование молодежи" и пунктом 10 
"социальная реабилитация молодежи". Пункт 3 изложить: "в социально
реабилитационные центры для подростков и молодежи принимаются лица, ко
торым оказана наркологическая помощь, в том числе в установленном порядке. 
Прием в социально-реабилитационные центры осуществляется на добровольной 
основе".

Соответствующие изменения обусловлены тем, что на сегодняшний день 
ежегодно в рамках подготовки доклада о наркоситуации в Иркутской области за 
отчетный период министерством по молодежной политики Иркутской области, 
экспертным управлением Губернатора Иркутской области и Правительства Ир
кутской области совместно с аппаратом антинаркотической комиссии проводят
ся социологические исследования для того, чтобы получать достоверные сведе
ния об уровне и структуре наркопотребления и, соответственно, о масштабах 
распространения незаконного потребления наркотиков и влияющих на них фак
торов.

Что касается дополнения функциями социально-реабилитационных цен
тров, это вызвано тем, что необходимо внести изменения в региональный пере
чень государственных и муниципальных услуг и работ, которые включают услу
ги и работы, оказываемые органами госвласти Иркутской области, органами 
местного самоуправления и их подведомственными учреждениями. На сего
дняшний день региональный перечень содержит соответствующие реквизиты 
нормативно-правовых актов Иркутской области, которые являются основанием 
для оказания государственной услуги. Но на сегодняшний день в нормативно
правовых актах Иркутской области не содержится четких понятий и формулиро
вок полномочий, которые относятся к деятельности областных государственных 
учреждений в сфере молодежной политики в части социальной реабилитации

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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лиц, незаконно употребляющих наркотики.
Также важным изменением в Закон Иркутской области о профилактике 

наркомании является смягчение требований об обязательном получении нарко
логической помощи. В действующей редакции Закона нашего указано, что в со
циально-реабилитационные центры для молодежи принимаются лица, которым в 
установленном порядке оказана наркологическая помощь, но на сегодняшний 
день, исходя из существующей практики, для лиц, которые незаконно употреб
ляли наркотические средства, удобнее на самом деле обращаться за социальной 
реабилитацией, не обратившись за медицинской помощью, сохраняя аноним
ность, и обращаться за ней на добровольной основе.

И кроме того, зачастую мы сегодня имеем примеры того, что наркотики 
были употреблены всего несколько раз, не сформирована зависимость, но есть 
потребность в социальной реабилитации, и здесь, конечно же, медицинская по
мощь не требуется.

Принятие Закона Иркутской области не потребует принятия, отмены, из
менения либо признания утративших силу отдельных правовых актов Иркутской 
области, а также не потребует дополнительного финансирования. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:32:08. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Присаживайтесь. Ан
тон Васильевич, пожалуйста.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:32:15. Речь 1 мин 11 сек

У меня вопрос такой к докладчику. Известно, что Иркутская область в 
плане, так сказать, наркозависимых и вообще ситуации с наркоманией, она отно
сится к разряду неблагополучных. У нас впереди летний сезон, когда эта ситуа
ция обостряется, когда в общем-то начинается сезон массового потребления 
наркотических веществ. Кроме того, наркоситуация, она же изменяется, да, то 
есть там появляются новые наркотики, структура потребления другая и так да
лее. Вот как ваше министерство планирует, кроме данного Закона, реагировать 
на эту ситуацию. Например, какова сегодня динамика наркопотребления среди 
молодежи в школах, в вузах? И каким образом у нас ситуация со смертностью от 
передозировки изменяется? Иркутская область была одной из ведущих областей 
в кавычках, так сказать, или антирекордом по этим параметрам. Вот как-то Вы 
владеете ситуацией?

ЛУКОВНИКОВ Е.А. -  министр по молодежной политике Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 12:33:26. Речь 2 мин 44 сек

Спасибо за вопрос. Действительно, данная ситуация, она всегда вызывает 
огромное внимание со стороны и правоохранительных органов, и депутатского 
корпуса, за что, конечно же, отдельная благодарность. Я могу сказать, в динами
ке последних 10 лет, конкретные цифры пока по 2020 году привести не готов, 
потому что идет как раз-таки формирование сейчас доклада о наркоситуации в 
Иркутской области, но если смотреть в динамике, то на сегодняшний день у нас 
снижается общая заболеваемость наркоманией. Если смотреть с 2010 года, то 
она снизилась практически в 2 раза, на 55 %. На сегодняшний день также у нас 
число лиц, у которых установлен впервые диагноз синдром зависимости от 
наркотических средств, по сравнению с 2010 годом сократилось на 51 %. По
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сравнению с 2010 годом также у нас число лиц, употребляющих наркотики инъ
екционным способом, снизилось в 3 раза. Правильно абсолютно отмечено, что 
меняется сегодня и структура наркорынка, и структура наркопотребления. Но 
что хочется отметить, что уровень острых отравлений наркотиками в Иркутской 
области снизился, вернее, составил 9,1 случай на 100000 населения, что на 13,3 
% ниже уровня, получается, статистика сейчас 19 года еще пока озвучивается, 
ниже уровня 18 года. И ниже уровня среднероссийского показателя и показателя 
по Сибирскому федеральному округу Российской Федерации. Поэтому здесь на 
сегодняшний день можно смело сказать, что та профилактическая работа, кото
рая проводится всеми органами профилактики, она сегодня имеет эффект. Ир
кутская область из разряда предкризисных территорий согласно федеральному 
мониторингу сегодня находится в напряженной ситуации, и эту работу мы, ко
нечно же, намерены дальше продолжать, находить новые способы профилакти
ки. Мы понимаем, что сегодня молодежи интересны интерактивные форматы. 
Мы понимаем, что сегодня, конечно же, необходимо выстраивать работу в сетях, 
чем сегодня активно занимается и наш центр профилактики наркомании, и ве
дется на сегодняшний день и мониторинг наркорекламы, и соответствующая ан- 
тинаркотическая реклама в социальных сетях. Буквально в конце прошлого года 
в рамках гранта федерального агентства по делам молодежи у нас на базе центра 
профилактики наркомании открыт, наверное, уникальный опыт, создан уникаль
ный опыт: это квест-комната под название "Демоны молодости", куда на сего
дняшний день идет молодежь, идут школьники, которые проходят этот квест. И 
благодаря этому квесту у них формируется понимание того, что сегодня лучше 
быть успешным, чем нежели уходить все-таки в деструктив и в негатив. Работа
ем над этим.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, вопрос Антона Васильевича Романова.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:36:10. Речь 1 мин 54 сек

Так, если можно, еще один вопрос вот в связи с Вашим развернутым от
ветом. Во-первых, по статистике, не являются ли эти цифры, о которых Вы гово
рите, результатом статистических манипуляций, а не реальной действительно
стью? Это первый вопрос. Насколько достоверны эти сведения среднестатисти
ческие? Насколько я знаю, что у нас прямое тестирование школьников и студен
тов не проводится или проводится путем опроса, а не путем биологических ка
ких-то измерений. Это первое.

Второе. Вот Вы говорите о рекламе в социальных сетях. Насколько я по
нимаю, это просто отрицательная пропаганда наркотиков. Когда мы много гово
рим в сетях или где-либо сейчас по поводу вреда наркотиков, тем самым мы ве
дем отрицательную пропаганду. То есть школьники, студенты, они узнают о 
наркотиках из этих сообщений. Прекрасное, прекрасное название вот этого кве- 
та, да, оно очень привлекательно. И почему бы туда не зайти и поинтересовать
ся, каким образом надо принимать, и в чем отличие тех или иных наркотиков. То 
есть вот в этой связи у меня вопрос. Может быть, имеет смысл с Вашей точки 
зрения, имеет ли смысл с Вашей точки зрения провести такой Правительствен
ный час в преддверии как вот этого весеннего, летнего сезона на одной из сессий 
Законодательного Собрания, чтобы подробно разобраться с этой ситуацией? То 
есть Вы могли бы подготовить такой Правительственный час, если будет на то 
воля Законодательного Собрания?

ЛУКОВНИКОВ Е.А.
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Антон Васильевич, мы со своей страны готовы провести подобное меро
приятие, предоставить абсолютно развернутый доклад, экспертное мнение сего
дня и психологов, которые работают в этой сфере, и ведущих специалистов 
нашего региона. Готовы.

РОМАНОВ А.В.
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:38:04. Речь 0 мин 10 сек

Присаживайтесь, пожалуйста. Позицию профильного комитета Синцова 
Ирина Александровна - председатель комитета по социально-культурному зако
нодательству. Пожалуйста, Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:38:13. Речь 0 мин 16 сек

Уважаемые коллеги, законопроект рассмотрен в первом чтении, конечно 
же, он вызвал дискуссии. Решение комитета: принять в первом, продолжить ра
боту над ним во втором. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:38:30. Речь 0 мин 6 сек

Еолосуем: принять проекта закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения 
во втором чтении.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ЕОЛОСОВА-
ЛИ:
(п. 13/70)

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 12:38:35
Присутствие -  39. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:38:35. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято. Предельный срок предоставления поправок - 8 февраля.

14. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-786 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В 
СТАТЬЮ 6 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОРЯДКЕ ОБЕСПЕЧЕНИЯ ДЕТЕЙ- 
СИРОТ И ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ РОДИТЕЛЕЙ, ЛИЦ ИЗ ЧИСЛА ДЕ- 
ТЕЙ-СИРОТ И ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ РОДИТЕЛЕЙ, ЖИЛЫМИ ПО
МЕЩЕНИЯМИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:38:51. Речь 0 мин 27 сек

Вопрос 14. Проект закона Иркутской области «О внесении изменения в 
статью 6 Закона Иркутской области «О порядке обеспечения детей-сирот и де
тей, оставшихся без попечения родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, жилыми помещениями в Иркутской обла
сти». Пожалуйста. Докладывает Быргазова Марина Александровна - министр 
имущественных отношений Иркутской области.

БЫРГАЗОВА М.А. -  министр имущественных отношений Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 12:39:18. Речь 3 мин 1 сек

Здравствуйте. Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, 
вашему вниманию представляется проект закона «О внесении изменения в ста
тью 6 Закона «О порядке обеспечения детей-сирот жилыми помещениями». Ста
тья 6 дополняется частью 7 прим. 1 следующего содержания: дети-сироты и ли
ца из числа детей-сирот, которым предоставлены жилые помещения по договору 
найма специализированного жилищного фонда, освобождаются от внесения пла
ты за пользование жилыми помещениями, то есть платы за наем. Согласно Жи
лищному кодексу в структуру платы за жилое помещение и коммунальные услу
ги входят:

Первое. Это плата за пользование жилым помещением, плата за наем, как 
раз вот мы проектом закона предполагаем освободить детей-сирот от этой пла
ты.

Второе. Это плата за содержание жилого помещения. Хочу оговориться, 
мы не освобождаем сирот от платы за содержание жилых помещений. Она 
включает плату за услуги, работы по управлению многоквартирным домом, за 
содержание и текущий ремонт общего имущества в многоквартирном доме, а 
также за холодную воду, горячую воду, электрическую энергию, которая по
требляется при использовании и содержании общего имущества в многоквар
тирном доме, за отведение сточных вод в целях содержания общего имущества в 
многоквартирном доме. Капитальный ремонт общего имущества производится 
за счет собственника жилищного фонда, это оплачивается за счет средств бюд
жета области.

И третья структурная составляющая платы за жилое помещение - это пла
та за коммунальные услуги, мы также не освобождаем сирот от этой платы.

Нужно сказать о том, что законодательством предусмотрена обязанность 
нанимателя оплачивать вот все эти 3 структурных составляющих платы. Причем 
в сроки, установленные законодательством согласно типового договора найма 
жилого помещения, который утвержден Правительством Российской Федерации, 
сироты обязаны оплачивать такую плату. Но на практике жилые помещения 
специализированного жилищного фонда предоставляются детям-сиротам на без
возмездной основе в частное внесение платы за пользование жилым помещени
ем, платы за наем. То есть мы не взимали никогда эту оплату. Указанный факт 
отражен в результате проверки, которая приведена аппаратом полномочного 
представителя Президента Российской Федерации в Сибирском федеральном 
округе в декабре 19 года. Анализ практики регионов показал, что в ряде субъек
тов дети-сироты освобождаются от внесения платы за пользование жилым по
мещением, платы за наем. Это Тульская, Курская, Ярославская и Калужская об
ласти. Кроме того, согласно методическим рекомендациям Минобрнауки России 
от 14 года предусмотрено, что наряду с обеспечением жилым помещением субъ
ект Федерации может устанавливать дополнительные гарантии, в том числе по

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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освобождению от платы за наем. В целях освобождения детей-сирот от бремени 
внесения платы за пользование жилым помещением и подготовлен указанный 
законопроект. Прошу поддержать данный законопроект. Доклад закончен, спа
сибо за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:42:18. Речь 0 мин 15 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Присаживайтесь, по
жалуйста, Марина Александровна. Пожалуйста... Вопрос?

ШЕВЧЕНКО С.П.
Извините.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Марина Александровна, пожалуйста, вернитесь. А я предоставлю право 

задать вопрос Светлане Петровне Шевченко.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 12:42:34. Речь 0 мин 30 сек

Извините, не ту кнопку нажала.
Марина Александровна, я правильно поняла, что строчка капитальный 

ремонт все-таки оплачивается, да?

БЫРГ АЗОВА М.А.
Она оплачивается за счет средств бюджета области. Это собственник 

должен оплачивать.

ШЕВЧЕНКО С.П.
У нас в Ангарске это в строчке найма всем.

БЫРГАЗОВА М.А.
Это неправильно, потому что мы оплачиваем по многоквартирным до

мам, Минимущество оплачивает (непонятно).

ШЕВЧЕНКО С.П.
Я понимаю, я понимаю. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:43:04. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, вопрос депутата Сарсенбаева Евгения Сейтовича.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:43:08. Речь 0 мин 34 сек

У меня вопрос по однократности предоставления. То есть, если помеще
ние не понравится человеку, то есть ему второй раз предлагать не будут?
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БЫРГАЗОВА М.А.
Если не понравится, мы берем письменный отказ, и предлагаем (он также 

стоит в очереди), и предлагаем другое жилое помещение.

САРСЕНБАЕВ Е.С.
У вас просто написано, что однократно предоставляется.

БЫРЕАЗОВА М.А.
Однократно - это когда он дает согласие, однократно, то есть второй раз 

уже не предоставляется жилое помещение.

САРСЕНБАЕВ Е.С.
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:43:42. Речь 0 мин 5 сек

Вопросов больше нет. Присаживайтесь, пожалуйста. Пожалуйста, Виктор 
Иванович. Вы как-то...

КОНДРАШОВ В.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:43:47. Речь 0 мин 32 сек

Долго формировал вопрос. Все-таки поясните: вот получает жилье сиро
та, до какого срока будет оплата происходить? Ведь он же уже, получая жилье, 
становится совершеннолетним, устраивается на работу, получает доход. До ка
кого периода происходит оплата всех услуг из бюджета?

БЫРЕАЗОВА М.А. -  министр имущественных отношений Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 12:44:19. Речь 1 мин 3 сек

Нет, во-первых, бюджет оплачивает, как я сказала, только капитальный 
ремонт, потому что законом - Жилищным кодексом сказано собственником, они 
не являются собственниками. Согласно сейчас законодательству в отношении 
сирот договор специализированного найма действует в течение 5 лет. После 5 
лет осуществляется проверка условий, в которых проживает сирота, то есть нет 
ли оснований признавать его неблагополучным. Если этих оснований нет, дают 
заключения органы соцзащиты нам, и мы предлагаем ему заключить договор 
уже найма. Он заключает договор социального найма с нами и имеет право при
ватизировать это жилье. То есть он оплачивает все то, что положено по законо
дательству, то есть плата за наем сейчас пока, да, плата за содержание, он обязан 
оплачивать и плату за коммунальные услуги. Когда он становится собственни
ком, плата за наем, естественно, должна быть исключена из расчетки. Все 
остальное он обязан в любом случае, потому что содержание включает "общего 
имущества".

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:45:22. Речь 0 мин 10 сек

Вопросов больше нет. Пожалуйста, присаживайтесь, Марина Алексан
дровна. Позицию комитета Синцова Ирина Александровна.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 14/71)

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:45:33. Речь 0 мин 13 сек

Уважаемые коллеги, законопроект рассмотрен на комитете. Решение ко
митета: принять в первом чтении, продолжить работу над ним во втором. Прошу 
поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:45:46. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо, Ирина Александровна. Голосуем: принять проекта закона в пер
вом чтении и продолжить работу над ним с учетом предложений и замечаний в 
виде поправок для рассмотрения во втором чтении.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним

Время: 12:45:54
Присутствие -  39. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:45:54. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято. Предельный срок предоставления поправок - 8 февраля.

15. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-760 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ПРИЛОЖЕНИЕ К ЗАКОНУ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОРЯДКЕ УПРАВЛЕНИЯ И 
РАСПОРЯЖЕНИЯ ЕОСУДАРСТВЕННОЙ СОБСТВЕННОСТЬЮ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:46:10. Речь 0 мин 15 сек

Вопрос № 15. Проект закона Иркутской области «О внесении изменений 
в приложение к Закону Иркутской области «О порядке управления и распоряже
ния государственной собственностью Иркутской области», 2-е чтение. Доклады
вает Труфанов Николай Степанович - председатель комитета по собственности и 
экономической политике. Пожалуйста, Николай Степанович.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:46:25. Речь 0 мин 57 сек

Коллеги, вашему вниманию предлагается проект закона «О внесении из
менений в приложение к Закону Иркутской области «О порядке управления и 
распоряжения государственной собственностью Иркутской области», 2-е чтение.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 15/72)

К законопроекту поступили поправки. Следует отметить, что поправки носят 
юридико-технический уточняющий характер и направлены на устранение заме
чаний Контрольно-счетной палаты и правового управления Законодательного 
Собрания Иркутской области. Поправки рассмотрены на комитете, одобрены. 
Хочу обратить внимание на то, что поправка № 2 одобрена, но в соответствии с 
юридико-техническими требованиями частично изменена ее редакция, в связи с 
чем этими поправками предлагается таблица одобренных поправок. В соответ
ствии с решением комитета рекомендуем Законодательному Собранию принять 
указанный проект закона Иркутской области во втором (окончательном) чтении 
и направить Губернатору Иркутской области для обнародования. Прошу под
держать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:47:22. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Принять таблицу 
одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок

Время: 12:47:29
Присутствие -  39. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 15/73)

ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:47:29. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Иркутской 
области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 

Время: 12:47:46
Присутствие -  39. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:47:46. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.

16. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-761 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В 
ЧАСТЬ 2 СТАТЬИ 12 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОРГАНИЗАЦИИ ПРОВЕДЕ-
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НИЯ КАПИТАЛЬНОГО РЕМОНТА ОБЩЕГО ИМУЩЕСТВА В МНОГОКВАРТИРНЫХ 
ДОМАХ НА ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.16/74)

ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:48:01. Речь 0 мин 17 сек

Вопрос № 16. Проект закона Иркутской области «О внесении изменения в 
часть 2 статьи 12 Закона Иркутской области «Об организации проведения капи
тального ремонта общего имущества в многоквартирных домах на территории 
Иркутской области», 2-е чтение. Докладывает Труфанов Николай Степанович - 
председатель комитета по собственности и экономической политике.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:48:18. Речь 0 мин 39 сек

Коллеги, вашему вниманию предлагается проект закона «О внесении из
менения в часть 2 статьи 12 Закона Иркутской области «Об организации прове
дения капитального ремонта общего имущества в многоквартирных домах на 
территории Иркутской области», 2-е чтение. В первом чтении проект закона 
принят на 38-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области.

В рамках работы над данным законопроектом во втором чтении поправки 
к законопроекту не поступили. В соответствии с решением комитета рекоменду
ем Законодательному Собранию принять указанный проект закона Иркутской 
области во втором (окончательном) чтении и направить Губернатору Иркутской 
области для обнародования. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:48:57. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, вопросы к Николаю Степановичу. Выступления. Поправки 
не поступили. Голосуем: принять Закон и направить Губернатору Иркутской об
ласти для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 

Время: 12:49:08
Присутствие -  39. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:49:08. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.

17. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-785 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ПРИЛОЖЕНИЕ К ЗАКОНУ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПРОВЕДЕНИИ ОЦЕНКИ РЕГУ-
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ЛИРУЮЩЕГО ВОЗДЕЙСТВИЯ ПРОЕКТОВ МУНИЦИПАЛЬНЫХ НОРМАТИВНЫХ 
ПРАВОВЫХ АКТОВ И ЭКСПЕРТИЗЫ МУНИЦИПАЛЬНЫХ НОРМАТИВНЫХ ПРАВО
ВЫХ АКТОВ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 17/75)

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:49:24. Речь 0 мин 18 сек

Вопрос № 17. Проект закона Иркутской области «О внесении изменений 
в приложение к Закону Иркутской области «О проведении оценки регулирующе
го воздействия проектов муниципальных нормативных правовых актов и экс
пертизы муниципальных нормативных правовых актов» (законодательная ини
циатива депутата Законодательного Собрания Иркутской области Труфанова 
Николая Степановича). Слово инициатору, пожалуйста.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:49:42. Речь 1 мин 29 сек

Проект закона Иркутской области предлагает внести изменения в пере
чень муниципальных районов и городских округов Иркутской области, являю
щийся приложением к Закону Иркутской области «О проведении оценки регу
лирующего воздействия проектов муниципальных нормативных правовых актов 
и экспертизы муниципальных нормативных правовых актов», а именно наиме
нование муниципальных образований: муниципальное образование "город Са- 
янск", а также Слюдянский муниципальный район Иркутской области излагается 
в новой редакции в соответствии с уставом данных муниципальных образований 
Иркутской области. В соответствии со статьей 9.1 44 Федерального закона от 6 
октября 2003 года № 131-ФЗ "Об общих принципах организации местного само
управления в Российской Федерации" наименование муниципального образова
ния определяется уставом муниципального образования с учетом требований, 
предъявленных к таким наименованиям данным Федеральным законом. Прошу 
поддержать принятие проекта закона.

Решение комитета готов озвучить. Решение комитета: проект закона на 
заседании комитета рассмотрен. В соответствии с решением комитета предлага
ем рекомендовать Законодательному Собранию принять данный проект закона в 
первом чтении и рассмотреть во втором (окончательном) чтении после проведе
ния лингвистической экспертизы без продолжения работы над ним в виде по
правок. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:51:11. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, вопросы. Выступления. Голосуем: принять проект закона в 
первом чтении и рассмотреть его в окончательном чтении на данном заседании 
после проведения лингвистической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 12:51:20
Присутствие -  39. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
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Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:51:21. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон 
и направить Губернатору Иркутской области для обнародования.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ЕОЛОСОВА-
ЛИ:
(п. 17/76)

Принять Закон и направить Г убернатору Иркутской области для обнародования 

Время: 12:51:41
Присутствие -  39. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:51:41. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято.

18. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-798 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИИ В 
СТАТЬЮ 9 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОСОБО ОХРАНЯЕМЫХ ПРИРОДНЫХ 
ТЕРРИТОРИЯХ И ИНЫХ ОСОБО ОХРАНЯЕМЫХ ТЕРРИТОРИЯХ В ИРКУТСКОЙ ОБ
ЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:51:55. Речь 0 мин 14 сек

Вопрос № 18. Проект закона Иркутской области «О внесении изменений 
в статью 9 Закона Иркутской области «Об особо охраняемых природных терри
ториях и иных особо охраняемых территориях в Иркутской области». Доклады
вает Трофимова Светлана Михайловна - министр природных ресурсов и эколо
гии Иркутской области. Пожалуйста, Светлана Михайловна.

ТРОФИМОВА С.М. -  министр природных ресурсов и экологии Иркутской обла
сти

ДОКЛАД: Время: 12:52:09. Речь 1 мин 47 сек

Спасибо, Александр Викторович. Добрый день, уважаемые депутаты За
конодательного Собрания. К рассмотрению предлагается проект закона Иркут
ской области «О внесении изменений в статью 9 Закона Иркутской области «Об 
особо охраняемых природных территориях и иных особо охраняемых террито
риях в Иркутской области». Внесение изменений в данный Закон связано с 
устранением несоответствия с Федеральным законом № 174 "Об экологической 
экспертизе". В Федеральный закон "Об экологической экспертизе" был внесен 
ряд изменений, в том числе утратил силу пункт 4 статьи 12. который исключил
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 18/77)

ВЫСТУПИЛИ:

из объектов государственной экологической экспертизы регионального уровня 
материалы комплексного обследования территорий, которые придают статус 
этим территориям как особо охраняемым природным территориям регионально
го значения. Соответственно, проект закона предлагает устранить это несоответ
ствие, и в части подпункта 9 пункта 2 признать утратившим силу и в пункте 3 
слова «наличие положительного заключения государственной экологической 
экспертизы материалов комплексного обследования участков территории, обос
новывающих придание этой территории правового статуса особо охраняемой 
природной территории регионального значения» исключить. Предлагаемый про
ект закона прошел соответствующие экспертизы, замечаний не имеет. Принятие 
дополнительных нормативных актов и изменений не потребуется.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:53:56. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Присаживайтесь, по
жалуйста, Светлана Михайловна. Позицию профильного комитета Габов Роман 
Федорович - председатель комитета по законодательству о природопользовании, 
экологии и сельском хозяйстве.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природопользова
нии, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

СОДОКЛАД: Время: 12:54:04. Речь 0 мин 27 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги. 
Данный законопроект был рассмотрен на заседании комитета. Комитет решил 
вынести на рассмотрение Законодательного Собрания Иркутской области дан
ный законопроект и рекомендовать Законодательному Собранию Иркутской об
ласти принять данный законопроект в первом чтении и рассмотреть его в окон
чательном чтении после проведения лингвистической экспертизы без продолже
ния работы над ним в виде поправок. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:54:30. Речь 0 мин 6 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном чтении на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 12:54:36
Присутствие -  39. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:54:36. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон 
и направить Губернатору Иркутской области для обнародования.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.18/78)

Принять Закон и направить Г убернатору Иркутской области для обнародования 

Время: 12:54:52
Присутствие -  39. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:54:52. Речь 0 мин 13 сек

Решение принято.

19. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-801 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
СТАТЬЮ 5 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О БЕСПЛАТНОМ ПРЕДОСТАВЛЕНИИ 
ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ В СОБСТВЕННОСТЬ ГРАЖДАН» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:55:05. Речь 0 мин 33 сек

Вопрос № 19. Проект закона Иркутской области «О внесении изменений 
в статью 5 Закона Иркутской области «О бесплатном предоставлении земельных 
участков в собственность граждан». Докладывает Быргазова Марина Алексан
дровна - министр имущественных отношений Иркутской области. Пожалуйста, 
Марина Александровна, на трибуну.

БЫРГАЗОВА М.А. -  министр имущественных отношений Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 12:55:38. Речь 3 мин 17 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, вашему внима
нию представляется проект закона «О внесении изменений в статью 5 Закона «О 
бесплатном предоставлении земельных участков в собственность граждан». 
Нужно сказать о том, что Законом "О бесплатном предоставлении земельных 
участков" предусмотрено, что молодой родитель неполной семьи, это не до
стигший 36 лет молодой специалист, молодая семья не должны достичь возраста 
36 лет на дату подачи заявления о предварительном согласовании предоставле
ния земельного участка в собственность бесплатно или заявления о предостав
лении земельного участка в собственность бесплатно. Предварительное согласо
вание предоставления земельного участка - это первоначальная стадия предо
ставления земельного участка. Решение о предварительном согласовании дей
ствует 2 года. За 2 года указанные категории граждан должны поставить земель
ный участок на кадастровый учет и обратиться с заявлением о предоставлении 
земельного участка. Но бывает так, что за этот период за 2 года им исполняется 
уже 37 и даже 38 лет. Вот в целях избежания двусмысленного толкования нормы 
Закона, который предусматривает 36 лет на дату подачи заявления о предостав
лении земельного участка, мы предлагаем в Закон внести специальную оговорку,
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ПОСТАНО-

в соответствии с которой молодой родитель неполной семьи, молодой специа
лист, молодая семья, в отношении которых принято решение о предварительном 
согласовании предоставления земельного участка в собственность бесплатно, 
сохраняет право на бесплатное предоставление в собственность независимо от 
достижения ими соответствующего возраста 36 лет. Это первая поправка.

И вторая поправка. Законом о бесплатном предоставлении земельного 
участка предусмотрено, что граждане снимаются с земельного учета в случае, 
если они утратили право на предоставление земельного участка в собственность 
бесплатно. К нам обращаются такие граждане, которые стояли на земельном 
учете, например, как категории ветеран боевых действий, молодой специалист, 
молодая семья, работники государственных муниципальных учреждений. Вот 
например, ко мне на прием пришла молодая женщина, и она стояла как раз в 
очереди как молодая семья, была вторая по очереди. За это время у них родился 
третий ребенок, и исполнилось 37 лет, мы должны были снять их с учета, потому 
что 37 лет они достигли. Они встали в очередь на предоставление земельного 
участка как многодетные граждане, но уже стояли по очереди там 4000 какие-то. 
Поэтому вот такие обращения нередки, поэтому мы предлагаем в Законе при 
наличии оснований для изменения одной категории граждан на категорию мно
годетная семья при наступлении таковой сохранить очередность за такими граж
данами на основании заявления, но уже как многодетного гражданина. При этом 
в Законе предусматривается возможность такого сохранения и уточняется осно
вание снятия граждан с земельного учета. Мы вносим такую оговорку "за ис
ключением случаев, предусмотренных частью 2 прим. 2". Прошу поддержать 
данный законопроект. Доклад закончен, спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:58:55. Речь 0 мин 14 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Присаживайтесь, Марина Алексан
дровна. Очень трудно, конечно, будет поженить две очереди, но послушаем по
зицию профильного комитета.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природопользова
нии, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

СОДОКЛАД: Время: 12:59:09. Речь 0 мин 29 сек

Уважаемые коллеги, данный проект закона был рассмотрен на заседании 
комитета. Комитет решил: внести на рассмотрение Законодательного Собрания 
проект закона № ПЗ-801, рекомендовать Законодательному Собранию принять 
данный проект закона в первом чтении и продолжить работу над указанным 
проектом закона с учетом предложений и замечаний в виде поправок над ним 
для рассмотрения во втором чтении. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:59:38. Речь 0 мин 5 сек

Голосуем: принять проекта закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения 
во втором чтении.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним

89



ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.19/79)

Время: 12:59:43
Присутствие -  39. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое 
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:59:43. Речь 0 мин 22 сек

Решение принято. Предельный срок предоставления поправок - 11 февра
ля. 13:00, перерыв объявляется до 14:00.

Часть 3 заседания. Дата: 27.01.2021 Время: 14:01:41 -  15:30:04

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 35
1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.
3. Андреев А.А.
4. Вакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

6. Битаров А.С.
7. Бренюк С.А.
8. Ведерников А.В.
9. Вепрев А.А.

10. Габов Р.Ф.

11. Гаськов А.Ю.

12. Дикусарова Н.И.

13. Кудрявцева Г.Ф.
14. Любенков Г.А.

15. Маслов А.С.
16. Некипелов Д.Б.
17. Носенко О.Н.
18. Обухов А.В.
19. Перетолчин В.В.

20. Побойкин В.Л.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информацион
ной политике и связям с общественными объединениями 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, эколо
гии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите Законо
дательного Собрания Иркутской области
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном строитель
стве области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Ир
кутской области
заместитель председателя комитета по законодательству о государствен
ном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного
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21. Попов О.Н.
22. Романов А.В.
23. Сагдеев Т.Р.

24. Сарсенбаев Е.С.
25. Синцова И. А.

26. Сумароков И. А.
27. Терентьев А.Н.
28. Труфанов Н.С.

29. Тютрин Д.Г.

30. Франтенко С.С.

31. Хайдуков В.В.

32. Чекотова Н.А.
33. Шевченко С.П.

34. Шершнев Д.П.
35. Шпаков В.Ю.

Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодательного 
Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике Зако
нодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономической по
литике
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 9
1. Белов А.С.

2. Егорова Л.И.
3. Кондрашов В.И.
4. Крывовязый И.В.
5. Курбайлов М.М.
6. Левченко А.С.
7. Лобков А.В.

8. Петрук С.М.
9. Сумароков П.И.

заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 7
1. Абрусевич А.М. главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата Полно

мочного представителя Президента РФ в СФО
начальник правового управления Законодательного Собрания Иркутской 
области
полномочный представитель Еубернатора Иркутской области в Законода
тельном Собрании Иркутской области
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской области 
главный редактор областного государственного автономного учреждения 
«Редакция газеты «Областная», сетевого издания «Официальный интер
нет-портал правовой информации Иркутской области» 
заместитель руководителя аппарата Законодательного Собрания Иркут
ской области
Депутат Государственной Думы Федерального Собрания Российской Фе
дерации

2. Басов М.В.

3. Буянов Р.В.

4. Ленынина И.В.
5. Люстрицкий Д.Г.

6. Петров А.А.

7. Сокол С.М.
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20. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ ПОЛОЖЕНИЯ О СОВЕТЕ ЗАКОНО
ДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПО ВЗАИМОДЕЙСТВИЮ С ПРЕД
СТАВИТЕЛЬНЫМИ ОРГАНАМИ МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:01:41. Речь 0 мин 21 сек

Проект постановления "Об утверждении Положения о Совете Законода
тельного Собрания Иркутской области по взаимодействию с представительны
ми органами муниципальных образований Иркутской области". Докладывает 
Перетолчин Виталий Владимирович - председатель комитета по законодатель
ству о государственном строительстве области и местном самоуправлении. Все, 
коллеги, прошу тишину в зале, начинаем работать. Пожалуйста, Виталий Вла
димирович, Вам слово.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:02:03. Речь 1 мин 9 сек

Уважаемые депутаты, предлагаемым вашему вниманию проектом поста
новления предлагается утвердить новую редакцию Положения о Совете Законо
дательного Собрания по взаимодействию с представительными органами муни
ципальных образований Иркутской области. В новом Положении скорректиро
вана и конкретизирована цель создания Совета. Внесены дополнения в части 
правовой основы деятельности Совета. Внесены дополнения в пункт, устанав
ливающий перечень субъектов совместной деятельности членов Совета. Допол
нены основные задачи и функции Совета. Внесены изменения, касающиеся со
става. Предлагается в состав Совета включить председателя представительных 
органов городских округов, муниципальных районов, городских поселений, 
сельских поселений области по согласованию. Согласно предыдущей редакции 
Положения в состав Совета входили председатели дум городских и сельских по
селений по 2 представителя от каждого муниципального района. Также внесены 
правки технического характера. На заседании комитета проект постановления 
рассмотрен. Просим поддержать его принятие.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:03:12. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, вопросы к Виталию Владимировичу. Желающие выступить. 
Пожалуйста, Илья Алексеевич.

(Не слышно).

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:03:14. Речь 0 мин 18 сек

Вот как раз в действующей редакции мы и убираем это конкретное коли
чество, чтобы не зависеть от возможности приехать представителя того или
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иного сельского поселения. По согласованию любой представитель сельской 
думы или глава администрации может принимать в нем участие.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:03:32. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Виталий Владимирович. Голосуем принятие постановления.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.20/80)

Принять постановление 

Время: 14:03:35
Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:03:35. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято.

21. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЗЫВЕ НА ПРОЕКТ ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА № 
1075566-7 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬИ 3 И 28 ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА «О 
ВЕТЕРАНАХ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:03:51. Речь 0 мин 19 сек

Вопрос № 21. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального 
закона № 1075566-7 «О внесении изменений в статьи 3 и 28 Федерального зако
на «О ветеранах». Пожалуйста, слово предоставляется Синцовой Ирине Алек
сандровне - председателю комитета по социально-культурному законодатель
ству. Пожалуйста, Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:04:10. Речь 2 мин 2 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, вашему внима
нию представлен проект закона. Субъектом законодательной инициативы явля
ется Правительство Российской Федерации, и касается он конкретно мер соци
альной поддержки семей погибших или умерших ветеранов боевых действий. 
Согласно законодательству действующему члены семьи могут получать такую 
поддержку на основании удостоверения, но оно выдается на основании удосто
верения "Ветерана боевых действий". Как показывает практика, есть ряд ситуа
ций, в которых ветераны боевых действий при жизни не получают таких удо
стоверений. Это самые различные военные ситуации, том числе и касающиеся 
закрытых тем. И в связи с этим членам семей приходится обращаться в суд для 
того, чтобы получить статус члена семьи погибшего или умершего ветерана бо-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.21/81)

евых действий и в соответствии с этим получать меры социальной поддержки. 
Для того чтобы законодательно закрепить порядок в этой ситуации, соответ
ственно, вносятся изменения в Федеральный закон "О ветеранах".

Мы рассмотрели на комитете этот проект федерального закона. Соответ
ственно, наша переписка с Правительством Иркутской области также подтвер
дила их положительную позицию, и предлагаем поддержать данный проект за
кона и направить вместе с Правительством Иркутской области положительное 
заключение, поддержку на данный проект федерального закона. Прошу поддер
жать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:06:12. Речь 0 мин 13 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Желающие выступить. Голосуем 
принятие постановления.

Принять постановление

Время: 14:06:25
Присутствие -  35. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:06:25. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято.

22. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОБРАЩЕНИИ БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ 
К ПРАВИТЕЛЬСТВУ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ПО ВОПРОСУ УРЕГУЛИРОВАНИЯ 
ПОРЯДКА ПОЛУЧЕНИЯ СВЕДЕНИЙ О ЛИЦАХ, ЗАРЕГИСТРИРОВАННЫХ ПО ОДНО
МУ АДРЕСУ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:06:39. Речь 0 мин 15 сек

Вопрос № 22. Проект постановления "Об обращении Белгородской об
ластной Думы к Правительству Российской Федерации по вопросу урегулиро
вания порядка получения сведений о лицах, зарегистрированных по одному ад
ресу". Докладывает Синцова Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:06:54. Речь 3 мин 33 сек

Спасибо, Александр Викторович. Меры социальной поддержки важны 
для значительной части населения, в том числе Иркутской области и, в общем- 
то, проживающих на территории Российской Федерации, но при этом необхо-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.22/82)

ВЫСТУПИЛИ:

димо, конечно же, рассчитать доход. Доход членов семьи определяется еще и 
составом семьи. Ранее всем знакомые нам документы, такие как выписки из до
мовой книги либо справка о составе семьи, они получались в соответствующих 
органах, за которыми были закреплены эти полномочия. Но сейчас законода
тельство меняется. И начиная с 16 года справка о составе семьи заменена ин
формацией о составе семьи, которую подает заявляемый. При этом, конечно, он 
может как указать всех членов семьи, так же и упустить некоторых. Поэтому 
достоверность требует определенной проверки вот содержания этой справки. 
Мы неоднократно пользовались выписками из домовой книги, но с 17 года Ми
нистерство юстиции Российской Федерации инициирует исключение такого до
кумента из региональных правовых актов. В результате местные органы само
управления находятся в очень сложной ситуации. Кстати, обращения, в том чис
ле из муниципалитетов Иркутской области, они также имеют место быть, в том 
числе и в адрес Законодательного Собрания. Ссылки идут на то, что такие 
справки должны выдавать органы МВД России. При этом на сайте комитета 
Государственной Думы по федеративному устройству и вопросам местного са
моуправления размещены пояснения Министерства внутренних дел, которые 
ссылаются на то, что нормативно в принципе этот вопрос не урегулирован. Бо
лее того, Министерство внутренних дел до 1 января 15 года вообще не вело со
ответствующих тем, и в результате этого у них нет архивной базы. Исходя из 
практики, муниципалитеты порой сами формулируют эти базы, потому что рас
поряжением Правительства Российской Федерации от 8 сентября 19 года выдача 
единого жилищного документа, выписки из домовой книги, действительно, 
включена в перечень типовых государственных и муниципальных услуг. Но при 
этом муниципалитеты сталкиваются с проблемой действия Закона "О персо
нальных данных", и достоверность их баз - она тоже вызывает определенные 
вопросы. В связи с этим Белгородская Дума обращается к коллегам, к предста
вительным органами субъектов Российской Федерации за поддержанием вопро
са, касающегося урегулирования единого порядка получения данных, в том чис
ле ретроперспективных, о регистрации граждан по определенному адресу на 
территории Российской Федерации. Поэтому, обсуждая эту тему на нашем ко
митете, также мы хотели бы проинформировать, что и комитет по социальной 
защите и здравоохранению также работал над этой темой, мы предлагаем под
держать обращение Белгородской Думы. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:10:27. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Желающие выступить. Голосуем 
принятие постановления. Спасибо, Ирина Александровна.

Принять постановление

Время: 14:10:36
Присутствие -  35. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:10:36. Речь 0 мин 14 сек

Решение принято.

23. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О РЕЗУЛЬТАТАХ РАССМОТРЕНИЯ ОТЧЕТА О ДЕЯ
ТЕЛЬНОСТИ РЕДАКЦИИ ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКОЙ ГАЗЕТЫ «ОБЛАСТНАЯ» 
ПО ВОПРОСАМ ОБНАРОДОВАНИЯ (ОФИЦИАЛЬНОГО ОПУБЛИКОВАНИЯ) ПРАВО
ВЫХ АКТОВ ОРГАНОВ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ВЛАСТИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ И ГУ
БЕРНАТОРА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ИНОЙ ОФИЦИАЛЬНОЙ ИНФОРМАЦИИ ЗА 2020 
ГОД»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:10:50. Речь 0 мин 49 сек

Вопрос № 23. Проект постановления «О результатах рассмотрения отчета 
о деятельности редакции общественно-политической газеты «Областная» по во
просам обнародования (официального опубликования) правовых актов органов 
государственной власти Иркутской области и Губернатора Иркутской области, 
иной официальной информации за 2020 год». Докладывает Люстрицкий Дмит
рий Георгиевич - главный редактор областного государственного автономного 
учреждения "Редакция газеты "Областная", сетевого издания "Официальный ин
тернет-портал правовой информации Иркутской области". Пожалуйста, Дмит
рий Георгиевич, на трибуну.

ЛЮСТРИЦКИЙ Д.Г. -  главный редактор областного государственного авто
номного учреждения «Редакция газеты «Областная», сетевого издания «Офици
альный интернет-портал правовой информации Иркутской области»

ДОКЛАД: Время: 14:11:40. Речь 6 мин 18 сек

Добрый день, уважаемый председатель, добрый день, уважаемые депута
ты. Областное государственное автономное учреждение "Редакция газеты "Об
ластная" создано на основании распоряжения Председателя Правительства Ир
кутской области от 28 ноября 17 года "Об изменении типа областного государ
ственного казенного учреждения "Редакция газеты "Областная". В 2020 году ос
новной целью учреждения являлось производство, выпуск и распространение 
печатного средства массовой информации общественно-политической газеты 
"Областная" и сетевого издания для обнародования и официального опублико
вания правовых актов органов государственной власти Иркутской области, Гу
бернатора Иркутской области, иной официальной информации.

Учреждение осуществляло основной вид деятельности по соответствую
щим ОКВЭДам - это издание газеты и дополнительные виды деятельности, пе
чатание газет, прочие виды полиграфической деятельности, издание журналов и 
периодических изданий, вид издательской деятельности и прочая деятельность 
веб-порталов. Источники формирования имущества и финансовых средств 
учреждения являлись средства областного бюджета и средства от приносящей 
доход деятельности. Субсидия средств областного бюджета составляла 34 мил
лиона 177 тысяч рублей. Выполнение государственного задания, установленно
го учреждению, составило 34 миллиона 757 150 листов печатных, это сверстан
ная полоса умноженная на изданный тираж, при утвержденных 31 миллион 177 
тысяч, что составило 112 % по отношению к госзаданию. Показатели качества 
соответствовали 100 %, это означало, что не нарушен график, не было допущено 
брака. Значит, исполнение графика выхода общественной газеты 147 выходов. 
Сверстано полос общественно-политической информации - 656, официальной
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информации - 6112.
Газетой "Областная" в 20 году в соответствии с Законом Иркутской обла

сти 10-03 "О печатном средстве массовой информации, учреждаемом органами 
государственной власти"... Направлено на публикацию 3514 правовых актов, из 
них 140 законов Иркутской области, 703 правовых акта Правительства Иркут
ской области, 2062 правовых акта иных органов исполнительной власти, 16 до
кументов администрации Усть-Ордынского Бурятского округа, 26 документов 
аппарата Губернатора Иркутской области, 386 - Губернатора Иркутской обла
сти, 3 - управления делами и также 178 документов Законодательного Собрания 
Иркутской области. Общий объем публикаций составил 7424 полосы формата 
АЗ. Из них, как уже было сказано, официальной информации - 6112 полос.

Отделом по оказанию полиграфических услуг в поселке Усть-Ордынский 
изготовлено продукции в газетных полосах формата АЗ - 6 миллионов 524 858. 
Из них номеров газеты "Областная" собственно 5 миллионов 784 920 и полос 
формата А4 - это 21 112, то есть это полосы газет, которые издаются в Усть- 
Ордынском Бурятском округе.

Изготовлено бланков книжно-журнальной продукции на сумму 679000 
рублей.

В течение года подготовлен и распространен специальный выпуск "Стоп 
коронавирус" тиражом полмиллиона экземпляров, тематические листовки "Стоп 
коронавирус" формата А4 - 10 тысяч экземпляров, А5 - 10 тысяч экземпляров, 
АЗ на самоклеящейся пленке - 300 штук. Кроме того, были подготовлены специ
альные выпуски "Великой Победе посвящается", "Наша страна, наша Конститу
ция, наше решение" 100 тысяч экземпляров тираж и "Итоги года". В соответ
ствии с Законом Иркутской области 10-03 в газете также размещалась инфор
мация, направленная на повышение правового, экономического, социального и 
культурного уровня населения Иркутской области.

Газета в 20 году вела деятельность в условиях распространения корона- 
вирусной инфекции, о предпринятых мерах я упущу, скажу лишь, что кроме 
проекта "Стоп коронавирус" был запущен проект "Вопрос - ответ" по проблемам 
дистанционного обучения. Регулярно публиковались памятки Роспотребнадзора 
о профилактике инфекции, совместно с редакцией газеты "Комсомольская прав
да - Байкал" выпускалась полоса "Спасибо, доктор", газета принимала участие в 
телемарафоне в поддержку врачей, организованном телекомпанией "АИСТ", за 
участие в телемарафоне редакция была отмечена благодарственным письмом 
Губернатора Иркутской области.

Выходил в течение года ряд проектов, опять-таки я не буду перечислять 
все проекты, которые выходили, отмечу лишь, что журналисты газеты "Област
ная" неоднократно награждались, становились лауреатами конкурсов, в том 
числе конкурса "Лучший журналист Законодательного Собрания" - награждена 
Мустафина Наталья Игоревна.

В течение года при газете действовал пресс-центр, в котором было под
готовлено более 70 мероприятий, пресс-конференций и так далее. Работа велась 
с трансляцией в прямой эфир социальной сети Facebook, и с ноября проводились 
прямые эфиры в социальной сети Instagram. В начале декабря 20 года запущен 
проект "2020 год глазами журналистов", который позволил объединить усилия 
всех... но не всех, ряда СМИ районных и городских Иркутской области.

В целом можно рассказывать достаточно долго, общий как бы доклад 
окончен. Готов к вопросам.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:17:57. Речь 0 мин 10 сек
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Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Желающие высту
пить? Голосуем проект постановления. Извините. Извините, ускорились. Пожа
луйста, позицию профильного комитета Безродных, позицию профильной ко
миссии Безродных Ольга Владимировна - председатель комиссии по Регламен
ту, депутатской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями. Пожалуйста, Ольга Владимировна.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

СОДОКЛАД: Время: 14:18:07. Речь 0 мин 47 сек

Спасибо, Александр Викторович. Отчет на заседании комиссии по Ре
гламенту заслушан и обсужден. Более того, отчет заслушан на заседании редак
ционного совета, состав которого входят депутаты, представители всех полити
ческих фракций и групп, заданы вопросы, получены аргументированные доста
точно ответы, выработаны предложения, намечен план работы. Решение комис
сии: внести данный проект постановления на рассмотрение Законодательного 
Собрания Иркутской области и рекомендовать принять. Прошу поддержать ре
шение комиссии.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:18:54. Речь 0 мин 3 сек

Г олосуем принятие постановления.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.23/83)

Принять постановление 

Время: 14:18:57
Присутствие -  35. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:18:57. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято.

24. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О РЕЗУЛЬТАТАХ РАССМОТРЕНИЯ ОТЧЕТА О ДЕЯ
ТЕЛЬНОСТИ РЕДАКЦИИ СЕТЕВОГО ИЗДАНИЯ «ОФИЦИАЛЬНЫЙ ИНТЕРНЕТ- 
ПОРТАЛ ПРАВОВОЙ ИНФОРМАЦИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» ПО ВОПРОСАМ ОБ
НАРОДОВАНИЯ (ОФИЦИАЛЬНОГО ОПУБЛИКОВАНИЯ) ПРАВОВЫХ АКТОВ ОРГА
НОВ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ВЛАСТИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ И ГУБЕРНАТОРА ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ИНОЙ ОФИЦИАЛЬНОЙ ИНФОРМАЦИИ ЗА 2020 ГОД»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:19:15. Речь 0 мин 22 сек

Вопрос № 24. Проект постановления «О результатах рассмотрения отчета
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о деятельности редакции сетевого издания «Официальный интернет-портал пра
вовой информации Иркутской области» по вопросам обнародования (официаль
ного опубликования) правовых актов органов государственной власти Иркут
ской области и Губернатора Иркутской области, иной официальной информации 
за 2020 год». Докладывает Люстрицкий Дмитрий Георгиевич - главный редак
тор. Пожалуйста, Дмитрий Георгиевич.

ЛЮСТРИЦКИЙ Д.Г. -  главный редактор областного государственного авто
номного учреждения «Редакция газеты «Областная», сетевого издания «Офици
альный интернет-портал правовой информации Иркутской области»

ДОКЛАД: Время: 14:19:37. Речь 2 мин 18 сек

За 2020 год на официальном интернет-портале правовой информации 
размещено 5842 реестровых записи, из них 1257 правовых актов органов госу
дарственной власти Иркутской области и Губернатора Иркутской области, раз
мещенных только в сетевом издании, и 4580 актов, ранее опубликованных в об
щественно-политической газете "Областная". В разделе общественно- 
политической информации опубликовано 147 выпусков газеты. За год на сайте 
всего размещено 13810 материалов, это на 22 % больше, чем в предыдущий пе
риод. Возможности сайта ogirk.ru также были задействованы для информирова
ния жителей Иркутской области о новой коронавирусной инфекции. Редакция 
создала специальный раздел "Коронавирус: все новости", в котором собрана вся 
информация по теме за год. Там размещено 1846 достоверных и актуальных ма
териалов. Продолжала в 20 году работать рубрика "Наводнение в Иркутской об
ласти: вопросы и ответы", в которой размещались ответы Правительства Иркут
ской области на вопросы граждан, пострадавших от наводнения 2012 года. Про
должалось создание собственной видеопродукции, которая размещалась как в 
отдельной рубрике на сайте, так и на канале "Областной" на сервисе ютуб. Ви
деоконтент включает в себя хронику работы исполнительной и законодательной 
власти, видео с официальных поездок, заседаний, новости, а также собственные 
проекты. В 2020 году подготовлено и размещено 315 видеороликов, и количе
ство подписчиков значительно увеличилось, сейчас там порядка 1200 подписчи
ков. В целом в результате проделанной работы в 2020 году улучшились показа
тели сайта. Например, среднесуточная посещаемость сайта по данным "Ян
декс.Метрика" составила в среднем 3210 уникальных посетителей. По данным 
проекта "Медиалогия" за третий квартал 20 года сайт входит в десятку самых 
цитируемых в Иркутской области. Доклад окончен, готов к вопросам.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:21:55. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Пожалуйста, присаживайтесь, Дмит
рий Георгиевич. Позицию профильного комитета - Безродных Ольга Владими
ровна.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

СОДОКЛАД: Время: 14:22:07. Речь 0 мин 21 сек

Отчет также заслушан и обсужден на заседании комиссии по Регламенту. 
Принято решение на заседании комиссии: внести данный проект постановления 
на рассмотрение Законодательного Собрания Иркутской области и рекомендо
вать принять. Прошу поддержать решение комиссии.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИМ: Время: 14:22:28. Речь 0 мин 2 сек

Голосуем принятие постановления.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.24/84)

Принять постановление 

Время: 14:22:29
Присутствие -  35. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:22:29. Речь 0 мин 40 сек

Решение принято.

25. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИИ В ПРАВИЛА АККРЕДИТА
ЦИИ ЖУРНАЛИСТОВ СРЕДСТВ МАССОВОЙ ИНФОРМАЦИИ ПРИ ЗАКОНОДАТЕЛЬ
НОМ СОБРАНИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:23:10. Речь 0 мин 11 сек

Уважаемые коллеги, вопрос № 25. Проект постановления "О внесении 
изменений в Правила аккредитации журналистов средств массовой информации 
при Законодательном Собрании Иркутской области". Слово предоставляется 
Безродных Ольге Владимировне - председателю комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями. Пожалуйста, Ольга Владимировна.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 14:23:21. Речь 0 мин 50 сек

Уважаемые коллеги, внесение изменений в Правила аккредитации жур
налистов связано с переименованием структурного подразделения аппарата За
конодательного Собрания Иркутской области, который занимается данными во
просами. Поэтому предложенные в проекте постановления изменения носят чи
сто технический характер, приведение в соответствие. Для примера, слова 
"управление информационной политики и аналитической работы" заменяются 
словами "управление по информационной политике и связям со средствами мас
совой информации аппарата". Вот такого плана поправки. Принято решение на 
заседании комиссии внести данный проект постановления на рассмотрение За
конодательного Собрания и рекомендовать принять. Прошу поддержать реше
ние комиссии.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:24:10. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику, желающие выступить. Еолосуем 
принятие постановления.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.25/85)

Принять постановление 

Время: 14:24:15
Присутствие -  35. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:24:15. Речь 0 мин 22 сек

Решение принято.

26. ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМИТЕТА ПО ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВУ О ГОСУДАР
СТВЕННОМ СТРОИТЕЛЬСТВЕ ОБЛАСТИ И МЕСТНОМ САМОУПРАВЛЕНИИ ЗАКО
НОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2020 ГОД

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:24:37. Речь 0 мин 25 сек

Переходим к отчетам о деятельности комитетов и комиссий Законода
тельного Собрания.

Вопрос № 26. Отчет о деятельности комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законодатель
ного Собрания Иркутской области за 2020 год. Докладывает Перетолчин Вита
лий Владимирович - председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении. Информация при
нимается к сведению без голосования, поэтому просто заслушаем отчеты пред
седателей комитетов и постоянных комиссий. Пожалуйста, Виталий Владими
рович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:25:01. Речь 2 мин 47 сек

Уважаемые коллеги, представляю вашему вниманию отчет о деятельно
сти комитета за 2020 год. Как и ранее, работа комитета в отчетный период стро
илась в соответствии с планом работы Законодательного Собрания и планом за
конопроектных работ. В отчетном периоде проведено 22 заседания комитета, на 
которых рассмотрено 133 вопроса, из них 123 внесено на рассмотрение сессий. 
36 законопроектов приняты в окончательном чтении и направлены Губернатору 
Иркутской области для обнародования. Рассмотрено 116 поправок к проектам
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законов. Большинство принятых законов направлены на приведение действую
щего регионального законодательства в соответствие с федеральным, совершен
ствование законодательства в области административного, антикоррупционного 
законодательства, гражданской обороны, законодательства в сфере государ
ственной и муниципальной службы. На заседаниях комитета также рассматри
вались вопросы назначения мировых судей области. В целях формирования но
вого состава Общественной палаты области комитет провел предварительную 
работу по обобщению предложений постоянных комитетов, комиссий, депутат
ских фракций по кандидатурам членов Общественной палаты. В связи с избра
нием Уполномоченного по правам человека в Иркутской области на заседаниях 
комитета предварительно рассматривались и вносились на рассмотрение сессий 
представленные кандидатуры.

В течение года проводились рабочие совещания рабочей группы. В рам
ках работы над парламентским запросом в декабре в городе Усолье-Сибирское 
состоялось выездное совместное заседание трех комитетов по обсуждению реа
лизации плана мероприятий по ликвидации экологического вреда, накопленного 
в результате деятельности ООО "Усольехимпром" и "Усолье-Сибирский сили
кон". Работа над парламентским запросом продолжится и в этом году.

В целях мониторинга реализации антикоррупционного законодательства 
состоялась видеоконференция на тему "Профилактика коррупционных правона
рушений в органах местного самоуправления". В ходе мероприятий обсужда
лись темы урегулирования конфликта интересов в органах местного самоуправ
ления, работа электронных сервисов, налоговых органов, практики прокурор
ского надзора и мер ответственности за несоблюдение антикоррупционного за
конодательства.

Вся организация работы комитета проходит при непосредственном уча
стии правового управления аппарата Законодательного Собрания. В своей рабо
те также активно взаимодействуем со структурными подразделениями аппарата 
Губернатора и Правительства области, областной прокуратурой, Управлением 
Министерства юстиции по Иркутской области, Ассоциацией муниципальных 
образований Иркутской области и органами местного самоуправления.

Все депутаты - члены комитета принимают активное участие в заседани
ях комитета, реализуют право законотворческой инициативы через внесение 
проектов законов и поправок к ним.

А если кратко, то у меня все, более подробная информация размещена на 
сайте Законодательного Собрания в "Электронном парламенте" и имеется в раз
даточных материалах. Спасибо, если есть вопросы, готов ответить.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:27:48. Речь 0 мин 15 сек

Спасибо, Виталий Владимирович, за образцовый доклад. Вопросы к до
кладчику. Вопросов нет. Присаживайтесь, информация принимается, как я уже 
сказал, к сведению без голосования.

27. ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМИТЕТА ПО БЮДЖЕТУ, ЦЕНООБРАЗОВАНИЮ, ФИ
НАНСОВО-ЭКОНОМИЧЕСКОМУ И НАЛОГОВОМУ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВУ ЗАКОНО
ДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2020 ГОД

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:28:03. Речь 0 мин 17 сек
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Вопрос № 27. Отчет о деятельности комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодатель
ного Собрания Иркутской области за 2020 год. Докладывает Дикусарова Ната
лья Игоревна, председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансо
во-экономическому и налоговому законодательству. Пожалуйста, Наталья Иго
ревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:28:20. Речь 6 мин 20 сек

Уважаемые коллеги, разрешите, я начну со слов благодарности всем, кто 
в прошлом году работал совместно с комитетом по бюджету, это очень широкий 
круг лиц, начиная от Правительства Иркутской области, Губернатора Иркутской 
области, мы практически большую часть вопросов принимали в рамках прямого 
диалога, инициативы, согласовывали позиции, ну и могу сказать, что у нас прак
тически все поправки, инициативы, законопроекты, они были и шли в согласо
ванной позиции. Для чего это нужно? Хотела бы на это обратить особое внима
ние. Вот, коллеги, дело в том, что налоги - это такая чувствительная вещь, и 
принимать решения по этим вещам очень и очень тяжело, и нужно держать 
очень серьезный и чувствительный баланс между доходами, расходами, между 
действительно той болью в душе, которая есть сегодня у предпринимателей, и 
между теми пожеланиями, которые есть у каждого из вас, есть у каждого жите
ля, для того чтобы у нас появились в муниципальных образованиях социальные 
объекты, какие-то другие вещи, для того чтобы мы приняли какие-то новые про
граммы. Поэтому мы очень скрупулезно относимся к тому, чтобы все инициати
вы и поправки, которые шли по налогам, по бюджету, чтобы они были в согла
сованной позиции, чтобы мы здесь не дрались, чтобы мы шли в едином мнении, 
в едином порыве и чтобы мы не разбалансировали систему. Вот в прошлом го
ду, да и в начале этого года нам удается идти в такой позиции, но при этом мы 
учитываем все мнения, все пожелания. Могу точно сказать, что не остались без 
внимания ни одна инициатива, ни одно предложение, разобрали все, рассмотре
ли все, на что была хоть малейшая возможность - мы отреагировали и приняли, 
реализовали в виде либо поправок, либо законодательных инициатив.

У нас очень короткий доклад, он у нас на слайдах, я прошу включить.
За отчетный период комитетом проведено 20 заседаний, на заседаниях 

рассмотрели мы 58 вопросов, на рассмотрение вынесли 51. Количество растет 
вынесенных на рассмотрение законопроектов. Принято в окончательном чтении 
и направлено для обнародования 20, все они связаны с вопросами налогообло
жения, межбюджетных отношений и бюджетного законодательства. Мы в от
четном году провели дважды публичные слушания: об исполнении бюджета и о 
проекте областного бюджета.

Законотворческая деятельность. Обращаю ваше внимание, что комитет, 
депутаты комитета внесли пять законопроектов в сфере налогового законода
тельства. Это, я думаю, что лидерство в законодательных органах всех регионов, 
потому что мало где инициативу в области налогов и бюджета вообще проявля
ют депутаты, это считается безусловной прерогативой органов исполнительной 
власти. И 49 поправок депутаты - члены комитета внесли в бюджетное и нало
говое законодательство, это тоже достаточно серьезная цифра.

Межсессионная деятельность. Вот это, наверное, самая такая работа, ко
торую каждый день не видно, особо о которой и не напишешь на больших га
зетных страницах, но именно вот на этих площадках принимаются все основные 
решения и формируются эти основные решения. Мы провели 25 заседаний ра
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бочих групп по обсуждению предложений, направленных на совершенствование 
законодательства либо в сфере поддержки субъектов малого и среднего пред
принимательства, либо других вопросов налогообложения. 30 с небольшим ра
бочих совещаний в рамках подготовки законопроектов к рассмотрению на сес
сии Законодательного Собрания. Еще раз подчеркну: это необходимость, пото
му что налоговое законодательство очень сложное законодательство. Ну и в 
рамках подготовки ко второму чтению проекта закона об областном бюджете 
проведено 16 рабочих совещаний для формирования тех самых поправок, о ко
торых я говорю.

Кроме того, в работе комитета находится один депутатский запрос, два 
парламентских и четыре протокольных поручения. Из протокольных поручений 
часть, они уже свежие, даны нам в конце прошлого года при принятии бюджета.

У нас действует шесть рабочих групп, ведется постоянно мониторинг со
стояния дел в малом и среднем предпринимательстве в Иркутской области. Мы 
практически в ежедневном режиме находимся на прямой связи с теми самыми 
представителями малого и среднего предпринимательства в различных вариаци
ях, в которых изъявляют желание предприниматели общаться, это и Торгово- 
промышленная палата, и объединения предпринимателей, предприятий крупных 
отраслей. Ну, и у нас есть даже такие предприниматели, которые непосред
ственно изъявляют желание через соцсети, и мы их всех приглашаем на рабочие 
группы, на наши комитеты.

Ну, и работа с обращениями. Здесь я хотела бы обратить особое внима
ние, думаю, мало кто с нами будет спорить, но в комитет по бюджету, наверное, 
поступило большее количество обращений - 520 обращений. Здесь большая 
часть, они связаны с предложениями в рабочую группу по совершенствованию 
налогового законодательства. Это предложения органов местного самоуправле
ния по межбюджетным отношениям, по поправкам к бюджету, наверное, из это
го и складывается наш вот результат по количеству поправок к бюджету Иркут
ской области. Это предложения от всех депутатов, которые традиционно нами 
собираются ко всем корректировкам бюджета и к другим вопросам. Ну, и мы 
подготовили 653 ответа и запросов по тем обращениям, которые к нам поступи
ли. Эта работа тоже особо не афишируется нигде, потому что о ней тоже не рас
скажешь с больших экранов, но она проводится практически ежедневно.

Хочу поблагодарить особо членов комитета по бюджету. Пусть на меня 
не обижаются другие депутаты, но у нас настолько сложилась сегодня слажен
ная работа с коллегами, мы формируем инициативы, мы очень взвешенно под
ходим к реализации этих инициатив, ну и конечно, стараемся найти вот единую 
взвешенную позицию во всех этих вопросах. Несмотря на большое количество 
депутатов в комитете, у нас всегда очень хорошая явка, у нас всегда такое ак
тивное участие, ну и все депутаты формулируют те решения, которые сегодня 
принимает и вашему вниманию представляет комитет по бюджету.

Отчет закончен, прошу принять. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:34:40. Речь 1 мин 12 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет.
Наталья Игоревна, одно пожелание. Очень жалко, что мы в 2020 году не 

успели принять областное регулирование по вопросу инициативного бюджети
рования. На федеральном уровне принят соответствующий закон, нам нужно 
дорегулировать региональный уровень законодательства. Это позволит вовле
кать граждан в вопросы местного значения, в реальное управление вопросами 
местного значения и решать, на что в первую очередь потратить средства мест
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ного бюджета. Поэтому надо обязательно в ближайшее время, чтобы следую
щий бюджетный цикл... да, у нас есть народные инициативы, но нужно постро
ить механизм, синхронизированный с федеральным законом, чтобы как можно 
больше и больше денежных средств мы тратили с ведома и с согласия наших 
жителей.

ДИКУСАРОВА Н.И.
Принято, Александр Викторович, сделаем.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо, Наталья Игоревна. Отчет принимается к сведению без голосо

вания.

28. ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМИТЕТА ПО СОЦИАЛЬНО-КУЛЬТУРНОМУ ЗАКОНО
ДАТЕЛЬСТВУ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЕО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2020 ГОД

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:35:52. Речь 0 мин 16 сек

Вопрос № 28. "Отчет о деятельности комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 
за 2020 год". Докладывает Синцова Ирина Александровна - председатель коми
тета по социально-культурному законодательству. Пожалуйста, Ирина Алексан
дровна, на трибуну.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:36:08. Речь 8 мин 48 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, я попрошу 
включить презентацию. И в первую очередь (пожалуйста, презентация, следую
щий слайд) это наш звездный состав комитета, который я также благодарю за 
работу слаженную, интересную, очень-очень насыщенную дискуссиями. Но со
циальная политика такова, что практически каждый из вас вместе со своими по
мощниками, вместе со своими коллегами также участвуют в социальной поли
тике, потому что мониторинг работы с обращениями граждан, поэтому в том 
числе, конечно же, благодарности можно и в ваш адрес направить за совершен
ствование нормативного регулирования социальной политики.

Наш комитет провел 20 заседаний. Из них 85 вопросов, которые были 
рассмотрены на комитете и 47 перешли на сессию Законодательного Собрания, 
и в окончательном чтении было принято 15 законопроектов. Пожалуй, мы уже 
не первый год транслируем стратегию работы комитета, касающегося ком
плексного подхода, и здесь я хотела бы отметить несколько основных направле
ний, на которые было акцентировано, и приоритете были эти ведущие темы, это 
в первую очередь, конечно, вопросы, касающиеся питания школьников, в кото
ром приняли участие, в том числе мы совместно работали и с комитетом по 
здравоохранению и социальной защите. Ну и, конечно, здесь можно отдать 
должное и всему педагогическому сообществу, и родительскому сообществу. 
Наша общая задача, потому что она была определена Президентом Российской 
Федерации, она определена Национальной стратегией действий, и, конечно же, 
здоровье школьников во многом определяется их питанием. Надо сказать, что в 
отношении этого вопроса был проведен Муниципальный час, мы рассматривали 
этот вопрос на Общественном совете, на Конфессиональном совете. Очень мно
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го работали с Уполномоченным по правам ребенка, и конкретно новеллами по 
прошлом году, по 20-му, явилось то, что мы полностью зарегулировали норма
тивно питание детей-инвалидов, питание детей-инвалидов на дому, а также де
тей с ОВЗ на дому, специализированное питание, которое также еще сейчас 
находится в работе. А также питание детей, которые у нас в специализирован
ных учреждениях, это таких как кадетские корпуса, как школа музыкантских 
воспитанников, санаторно-курортная школа. Более того, мы также рассмотрели 
и питание наших школьников, проживающих в нашем субъекте, но обучающих
ся на территории других субъектов в силу территориального расположения вот 
их места жительства. Я хочу сказать, что в принципе был внесен комплексный 
закон по питанию. Мы о нем будем говорить впоследствии уже в 21 году, но ре
зультатом вот как раз работы по этому направлению в 20-м явилось вот такое 
комплексное регулирование.

Следующим вопросом, которому максимально большое внимание было 
уделено, это подготовка кадров в сфере образования и в сфере здравоохранения. 
И здесь, действительно, результатом работы года является то, что у нас внесен в 
областной Закон "О целевой подготовке кадров", вернее, даже в 2 закона, да, в 
сфере образования и в сфере здравоохранения. Внесены новеллы, согласно ко
торым в целях целевой подготовки, поддержки наших специалистов по закреп
лению работы в отдельных территориях Иркутской области назначается регио
нальная стипендия для студентов ссузов. Для нас важный вопрос. Более того, 
уже 20 год явился годом, когда мы могли мониторить ситуацию, видим ряд про
блем, причем таких системных проблем. Но сказалась, конечно, и пандемия, 
сказалось и то, что ребята не сдавали экзамены в своем таком массовом формате 
по ЕГЭ. В результате у нас очень большой конкурс был в ссузы наряду практи
чески с высшей школой, но и здесь вот целевая подготовка, конечно, требует 
еще доработки, что и сейчас нами взято за основу планирования в 21 году.

Я отметила бы очень тесную работу с Молодежным парламентом, потому 
что мы работали по двум направлениям. Это, во-первых, совершенствование 
нашего законодательства регионального и тема повышения возрастного ценза до 
35 лет. Я хочу сказать, что наша молодежь выступила даже первой, был уже 
внесен в Законодательное Собрание этот проект закона, впоследствии был при
нят первый закон о молодежной политике государственной в Российской Феде
рации, который подтвердил возрастной ценз, мы этому все рады, до 35 лет. И 
поэтому, конечно, тоже в ближайшее время мы с вами будем уже работать непо
средственно над самим проектом закона. Ну, и закон о патриотическом воспита
нии, он очень важен. Почему? Потому что мы также поддержали федеральную 
инициативу о внесении в базовый закон "Об образовании в Российской Федера
ции" вообще о воспитательном процессе, о том, что в себя включает конкретно 
процесс воспитания в образовательном стандарте. И для нас это важно вот как 
раз в том числе и в связи с рассмотрением закона о патриотическом воспитании.

Также приоритетной темой была тема специальных коррекционных 
школ. Я хочу сказать, что это только вот акцентирование проблематики, потому 
что положение и ситуация, которая складывается в специальных коррекционных 
школах, кстати наших областных учреждений, в наших среднеспециальных... 
Средних профессионально-технических учреждениях - это тоже наши област
ные учреждения, она требует прямо самого особого внимания и наших дей
ствий, и поэтому 20 год заложил приоритеты и 21 года, и непосредственно мы 
также спланировали это в своей работе.

В плане работы в сфере культуры. Надо отметить, что здесь были прове
дены круглый стол, соответственно... (я попрошу листать презентацию, потому 
что у меня уже будет не привязано, просто давайте проинформируем) соответ
ственно, был проведен круглый стол с министерством культуры Иркутской об
ласти. Кроме того, мы рассмотрели результаты реализации государственной
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программы. И, конечно же, наше изменение инфраструктуры в сфере культуры 
для нас очень важно, это мы видели в том числе и в ваших обращениях, посту
пивших в адрес комитета. Надо отметить необходимость, конечно же, актуали
зации работы по поддержке некоммерческого сектора в условиях пандемии. И 
вообще пандемия научила нас очень многому, и форматы работы, в том числе и 
в дистанционном режиме, уже становятся достаточно привычными, поэтому мы 
тоже тут отмечаем, наверное, расширение числа участников работы.

Я хотела бы сказать, что у нас очень тесное было взаимодействие с Ассо
циацией муниципальных образований, с профсоюзами области в сфере образо
вания, с Контрольно-счетной палатой, которой огромные слова за оперативность 
благодарности, за то, что в общем-то очень актуально и всегда быстро можно 
получить информацию по тем или иным экономическим обоснованиям право
вых норм. Конечно же, это работа с прокуратурой, она конструктивная, с Пра
вительством Иркутской области, с Уполномоченным по правам ребенка, Упол
номоченным по правам человека, Молодежным парламентом, Общественным 
советом, Конфессиональным советом, советом по патриотическому воспитанию. 
И особые слова благодарности нашему аппарату, спасибо, потому что это инте
ресно, это результативно, это оперативно, это очень профессионально. Ну, кол
леги, прошу принять к сведению нашу информацию. А наше продолжение рабо
ты - это в планах нашего комитета. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:44:57. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, вопросы к Ирине Александровне. Вопросов нет. Принимаем 
информацию к сведению без голосования. Спасибо.

29. ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМИТЕТА ПО СОБСТВЕННОСТИ И ЭКОНОМИЧЕСКОЙ 
ПОЛИТИКЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2020 ГОД

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:45:05. Речь 0 мин 16 сек

Вопрос № 29. "Отчет деятельности комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской области за 2020 
год". Докладывает Труфанов Николай Степанович - председатель комитета по 
собственности и экономической политике. Пожалуйста, Николай Степанович.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:45:20. Речь 5 мин 22 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. У нас, действительно, так же, как у 
всех комитетов была активная работа за 2020 год, я также благодарю министер
ства профильные, которые с нами плотно работали как на рабочей группе, это 
министерство ЖКХ, энергетики и связи, это министерство имущественных со
отношений, Минэкономразвития. Мы выстроили через рабочие группы очень 
такой плодотворный качественный диалог, и я сегодня, пользуясь случаем, как 
бы их хочу поблагодарить отдельно - и Правительство, и аппарат Законодатель
ного Собрания, потому что такая слаженная работа, которая проводится, она, 
конечно, дает свои результаты.

Уважаемые коллеги, вашему вниманию представлен отчет, есть презен
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тация. В 20 году комитет провел 17 заседаний, на которых рассмотрено 88 во
просов, из которых 41 вопрос внесен и рассмотрен на заседаниях сессий Законо
дательного Собрания. Принято в окончательном чтении и направлено Губерна
тору Иркутской области для обнародования 13 законопроектов. Отклоненных 
законопроектов, инициатив не было. Комитет рассмотрел 68 поправок, посту
пивших к законопроектам, 53 из них внесены депутатами - членами комитета.

Хотелось бы поподробнее остановиться на мероприятиях, подготовлен
ных и проведенных комитетом. Отчетный год мы начали с проведения Прави
тельственного часа на тему "О мерах, принимаемых Правительством области по 
повышению эффективности использования лесных ресурсов, в том числе в рам
ках осуществления контроля за выполнением обязательств инвесторов, преду
смотренных инвестиционными проектами в области освоения лесов". С докла
дом по данной теме выступало Правительство, зампред Магомедов Теймур Та- 
лехович и Шергин Роман Юрьевич. В обсуждении вопроса принимали участие 
депутаты Законодательного Собрания, представители Правительства, эксперты 
и общественники. В результате обсуждения докладов и выступлений, а также 
поступивших предложений сформирован ряд рекомендаций в адрес Правитель
ства Иркутской области. Знаете, что сейчас было выступление Президента Рос
сийской Федерации, где четко указано на тему это дополнительно рассмотреть 
возможность переработки глубокой лесопродукции, поэтому к данному вопросу 
мы будем возвращаться и будем продолжать, данный вопрос мы взяли себе на 
контроль. В результате в марте прошлого года состоялись депутатские слуша
ния на тему обращения граждан в комитет по собственности и экономической 
политике, а также депутатов фракций Политическая партия Коммунистическая 
партия Российской Федерации в Законодательном Собрании к временно испол
няющему обязанности Губернатора Иркутской области Кобзеву Игорю Ивано
вичу по вопросу отчуждения имущества ПАО "Иркутскэнерго". С докладом на 
слушаниях выступили генеральный директор ПАО "Иркутскэнерго" Причко 
Олег Николаевич, руководитель службы по тарифам Иркутской области Хали- 
улин Александр Раисович, заместитель министра жилищной политики, энерге
тики и транспорта Малинкин Сергей Михайлович. Состоялось бурное обсужде
ние докладов, было задано много вопросов по итогам заседания. В адрес нашего 
комитета и Правительства области даны рекомендации.

За отчетный период в рамках работы Законодательного Собрания в фор
мате Правительственного часа обсуждались следующие темы: "О мерах под
держания экономической стабильности в Иркутской области в связи с угрозой 
распространения новой коронавирусной инфекции", в июне "Организация и 
проведение капитального ремонта общего имущества в многоквартирных домах, 
расположенных на территории Иркутской области", в сентябре "Зонирование 
новой системы обращения с твердыми коммунальными отходами в Иркутской 
области", в июне комитет совместно с отделом по взаимодействию с органами 
местного самоуправления, аппаратом Законодательного Собрания подготовили 
и провели Муниципальный час на тему "Проблемные вопросы переселения 
граждан из непригодного для проживания жилищного фонда".

За отчетный период комитетом активно проводилась такая форма работы 
как заседания рабочих групп по обсуждению спорных вопросов в рамках работы 
над законопроектами, находящимися в работе комитета, рабочие совещания по 
темам, волнующим жителей. Отдельно хотелось бы остановиться на проведении 
выездных совещаний в рамках работы над законопроектом "О внесении измене
ний в Прогнозный план приватизации областного государственного имущества 
на 2020 год". В мае состоялась выездная комиссия в городе Ангарске, и мы там 
выезжали прямо на объекты и смотрели, изучали и (непонятно) сразу в действие 
эти спорные вопросы, которые у нас возникли на сессии. Ольга Николаевна в 
этом приняла самое активное участие. В июле состоялась работа по вопросу ко
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митета с (непонятно) Правительства в город Черемхово (непонятно) поселений, 
это были вопросы фактического состояния электрохимической защиты объектов 
коммунальной инфраструктуры. В декабре в городе Усолье-Сибирское состоя
лось совместное заседание 3-х комитетов "Реализация плана мероприятий по 
ликвидации экологического вреда, накопленного в результате деятельности 
ООО "Усольехимпром", и ООО "Усолье-Сибирский силикон".

На контроле нашего комитета находится 20 депутатских и парламент
ских запросов. По каждому из них комитет проводил активную работу, эти во
просы обсуждаются на рабочих и селекторных совещаниях, на заседаниях коми
тета.

За отчетный период по итогам рассмотрения на сессиях Законодательно
го Собрания снято с контроля 2 депутатских запроса. Комитет продолжает рабо
ту над исполнением протокольных поручений сессий Законодательного Собра
ния. В настоящее время в работе комитета 2 протокольных поручения.

Подводя итоги своего выступления, хочу поблагодарить своих коллег по 
комитету, так как они всегда посещают и работают очень активно и хорошо, и 
все профильные министерства, Правительство и аппарат Законодательного Со
брания за совместную работу. Всем огромное спасибо. Доклад закончен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:50:42. Речь 0 мин 13 сек

Пожалуйста, вопросы к Николаю Степановичу. Вопросов нет. Присажи
вайтесь. Информация принимается к сведению без голосования.

30. ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМИТЕТА ПО ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВУ О ПРИРОДОПОЛЬ
ЗОВАНИИ, ЭКОЛОГИИ И СЕЛЬСКОМ ХОЗЯЙСТВЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРА
НИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2020 ГОД

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:50:55. Речь 0 мин 14 сек

Вопрос № 30 «Отчет о деятельности комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собра
ния Иркутской области за 2020 год». Докладывает Габов Роман Федорович - 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, экологии и 
сельском хозяйстве.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природопользова
нии, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ДОКЛАД: Время: 14:51:09. Речь 8 мин 40 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Работа нашего комитета в 2020 году 
была построена в соответствии с планом работы Законодательного Собрания. 
За 2020 год наш комитет провел 17 заседаний комитета, на которых был принят 
ряд наших областных законов, которые касались оборота древесины, которые 
касались бесплатного предоставления земельных участков, а также вопросы, ка
сающиеся оборота с безнадзорными животными. Те вопросы, которые входят в 
компетенцию работы нашего комитета, они являются востребованными и акту
альными для жителей Иркутской области, не только для жителей Иркутской об
ласти.
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Наверняка вы многие видите, что сегодня некоторые вопросы, связанные 
с экологией, связанные с природопользованием, находятся на контроле у руко
водства нашего государства. Вы видите наверняка, что ряд руководителей Пра
вительства и федеральных органов власти, надзорных органов регулярно посе
щают нашу Иркутскую область, как раз по тем вопросам, связанным с экологи
ческими проблемами Иркутской области, связанным с вопросами природополь
зования. В частности, в лесной сфере накопилось достаточно много проблем, 
которые сегодня мы вместе с вами пытаемся решить. Исполняем поручения и 
Президента Российской Федерации, и Председателя Правительства Российской 
Федерации. Темы экологии, они были на наших заседаниях комитета широко 
рассмотрены, в том числе неоднократно мы с нашими коллегами и членами ко
митета, и с вами вместе выезжали на выездные совещания, на выездные заседа
ния комитета в те наиболее «острые» точки нашей Иркутской области... Все 
наверняка знаете, что много наших промышленных городов Иркутской области 
входят в десятку самых загрязненных городов нашей страны, поэтому мы про
водили рабочие совещания, посвященные вопросам экологии, в таких городах, 
как город Братск, город Ангарск, город Усолье-Сибирское.

Тема, которая касается обращения с безнадзорными животными, сегодня 
тоже на слуху, сегодня имеет большой резонанс в обществе. Как и в Иркутской 
области, мы видим очень тревожные сигналы из других регионов нашей страны, 
где есть ряд проблем, и даже трагические ситуации. Поэтому, в следующем, 
вернее, в текущем 2021 году эта тема по-прежнему будет стоять остро в работе 
нашего комитета для того, чтобы снизить ту социальную напряженность и 
уменьшить, конечно, количество животных, которые сегодня есть в наших горо
дах и селах без надзора со стороны человека.

Тема сельского хозяйства, конечно же, также является ключевой для ра
боты нашего комитета, потому что продовольственная безопасность сегодня 
стоит очень остро. Тема развития сельских территорий, поддержка селян, под
держка сельхозтоваропроизводителей разных форм собственности и разных по 
количеству и объему производимой продукции, конечно же, является очень ак
туальной для того, чтобы нам сегодня закрепить и людей на селе, и закрепить 
молодых специалистов, и добиться привлекательности, и того, чтобы жизнь на 
селе развивалась планомерно и молодежь сегодня могла достойно жить, рабо
тать в сельской территории.

Ну, по вопросу сельского хозяйства мы вместе с коллегами нашего коми
тета, и с вами, уважаемые коллеги с других комитетов, провели ряд выездных 
совещаний, где посетили достаточное большое количество районов Иркутской 
области. Где в преддверии посевной кампании, в разгар посевной кампании об
щались непосредственно с сельхозтоваропроизводителями, общались с жителя
ми, с руководителями муниципальных образований, где вместе обсуждали ту 
проблематику, которая есть у нас сегодня как в сфере сельскохозяйственного 
производства, так и тех актуальных вопросов жизни людей сельской террито
рии.

Тема лесных ресурсов и все, что связано у нас с оборотом древесины, 
также была темой для наших выездных совещаний. Также мы проехали большое 
количество территорий (лесных территорий), которые занимаются заготовкой, 
переработкой древесины, пообщались с предпринимательским сообществом, а 
также готовили изменения в законодательную базу, которая касается действия 
пунктов приема, переработки и отгрузки древесины.

Также очень остро стоят вопросы в некоторых территориях, вопросы, 
связанные с экологией, именно после переработки древесины те отходы, кото
рые остаются. То есть мы сегодня должны упорядочить и сделать их более ци
вилизованными, сделать более цивилизованным подход в сфере переработки вот 
этих отходов и тем самым снизить экологическую нагрузку на территории, на



жителей, которые проживают в этой местности. Много вопросов рассматрива
лось, связанных с выделением земельных участков, в том числе это участки для 
граждан, которые проживали в зоне подтопленных территорий.

Тема центральной экологической зоны озера Байкал также по-прежнему 
стоит остро и является дальнейшим, скажем так, дальнейшим направлением на 
текущий год работы нашего комитета. Действительно, спектр вопросов очень 
широкий, поэтому я не буду вас нагружать тем, что сделано.

Но вот как уже предыдущие выступающие председатели комитетов ска
зали, что мы провели ряд совместных совещаний вместе с другими комитетами, 
рабочие поездки. Проводили мы и депутатские, вернее, Правительственные ча
сы на сессии Законодательного Собрания.

Хочу сказать, что работа комитета была насыщенной, плодотворной. Хо
чу поблагодарить всех членов комитета за участие в работе, всех коллег, кото
рые также с нами участвовали в наших выездных совещаниях и в работе коми
тета, задавали вопросы, направляли свои предложения, были неравнодушными к 
тем вопросам, которые входят в компетенцию нашего комитета.

Ну и, конечно же, отмечу, работу аппарата Законодательного Собрания, 
потому что все наши мероприятия - они отличались высоким уровнем подготов
ки сопровождения. И большое спасибо, благодарность Правительству Иркут
ской области за взаимодействие и очень своевременную реакцию на те вопросы, 
запросы, которые задавались нашим комитетом, и также участие их в мероприя
тиях, которые мы проводили: это и министерство природных ресурсов экологии 
Иркутской области, это министерство имущественных отношений Иркутской 
области, это министерство лесного комплекса, министерство сельского хозяй
ства, ряд других министерств.

Поэтому, коллеги, если коротко, то, наверное, все. Если есть вопросы, го
тов ответить. Спасибо, за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:59:49. Речь 0 мин 15 сек

Пожалуйста, вопросы к Роману Федоровичу. Вопросов нет. Информация 
принимается к сведению, без голосования. Восемь с половиной минут благодар
ности Романа Федоровича. Коротко.

31. ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМИССИИ ПО РЕГЛАМЕНТУ, ДЕПУТАТСКОЙ ЭТИКЕ, 
ИНФОРМАЦИОННОЙ ПОЛИТИКЕ И СВЯЗЯМ С ОБЩЕСТВЕННЫМИ ОБЪЕДИНЕНИ
ЯМИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2020 ГОД.

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:00:05. Речь 0 мин 9 сек

Так, переходим к отчету о деятельности постоянных комиссий. Вопрос № 
31. Отчет о деятельности комиссии по Регламенту, депутатской этике, информа
ционной политике и связям с общественными объединениями Законодательного 
Собрания Иркутской области за 2020 год. Докладывает Безродных Ольга Вла
димировна - председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, инфор
мационной политике и связям с общественными объединениями. Пожалуйста, 
Ольга Владимировна.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями



ДОКЛАД: Время: 15:00:14. Речь 3 мин 20 сек

Спасибо, Александр Викторович. Второй слайд, пожалуйста, сразу дайте. 
В отчетном периоде комиссия осуществляла деятельность и рассматривала во
просы в рамках своих полномочий, которые определены Регламентом Законода
тельного Собрания Иркутской области. Всего за 2020 год проведено 21 заседа
ние комиссии, на которых рассмотрено 156 вопросов. Из них 102 вопроса выне
сено на заседание сессии Законодательного Собрания Иркутской области, в том 
числе 95 вопросов о награждении Почетной грамотой Законодательного Собра
ния. Подготовлены проекты постановлений, а впоследствии приняты на сессиях 
Законодательного Собрания, о награждении Почетной грамотой по 191 ходатай
ству. Всего же за 2020 год внесено в Законодательное Собрание 242 ходатайства 
о награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания. Кроме этого, 
рассматривались такие вопросы, как о награждении Почетным знаком Юрия 
Абрамовича Ножикова «ПРИЗНАНИЕ» трех кандидатур. Вопрос о внесении 
изменений в Регламент Законодательного Собрания, связанных с проведением 
чрезвычайных заседаний в режиме видеоконференц-связи. Рассмотрению этого 
вопроса предшествовало три заседания рабочей группы, которая специально 
была сформирована для разработки изменений, впоследствии внесенных в Ре
гламент. Рассматривались вопросы, связанные с проведением проверок досто
верности и полноты сведений о доходах, расходах, об имуществе и обязатель
ствах имущественного характера, представленных депутатами.

Следующий слайд. И традиционные вопросы, которые мы рассматриваем 
ежегодно на заседании комиссии по Регламенту. Это Положение о проведении 
областного конкурса на лучшие журналистские материалы по освящению дея
тельности Законодательного Собрания, результаты рассмотрения отчета газеты 
«Областная», результаты рассмотрения отчета о деятельности редакции Офици
ального интернет-портала правовой информации Иркутской области, информа
ция о состоянии, проблемах и перспективах социально ориентированной дея
тельности некоммерческих организаций, информация о работе депутатов Зако
нодательного Собрания третьего созыва в период с 19 января 2018... , с 19, про
стите, сентября (опечатка) 2018 года по 31 декабря 2019 года, отчет о деятельно
сти комиссии по Регламенту за 2019 год.

Все эти вопросы вылились в соответствующие постановления Законода
тельного Собрания, за исключением информации о работе депутатов. Кроме то
го, в течение года было проведено 12 рабочих совещаний по разным вопросам, 
инициированных, кстати, общественными организациями, в том числе, напри
мер, зоозащитными, патриотическими. И, конечно, я не буду исключением, хочу 
поблагодарить всех членов комиссии за то, что ответственно отработали за от
четный период. Комиссия очень большая, порой сложно бывает собрать кворум. 
Но есть депутаты, которые очень ответственно подходят и очень дисциплиниро
ваны в этом отношении, и очень терпеливы. Как показало наше последнее засе
дание, на котором мы рассмотрели 46 вопросов, - ну это, конечно, это надо вы
держать. Поэтому всем огромные слова благодарности и хороший настрой на 
дальнейшую работу в 2021 году. Спасибо за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:03:34. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, вопросы к Ольге Владимировне. Вопросов нет. Спасибо, 
Ольга Владимировна. Информация принимается к сведению без голосования.

32. ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМИССИИ ПО КОНТРОЛЬНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ЗАКО-



НОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОМ ОБЛАСТИ ЗА 2020 ГОД.

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:03:43. Речь 0 мин 9 сек

И последний отчет - отчет о деятельности комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области. Сагдеев Тимур Ри
натович - председатель комиссии по контрольной деятельности.

САГДЕЕВ Т.Р.-председатель комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:03:52. Речь 1 мин 47 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Как вам хорошо известно, наша ко
миссия взаимодействует с Контрольно-счетной палатой Иркутской области: это 
по вопросам контроля за исполнением средств областного бюджета, областной 
государственной собственности, и рассматриваем на своих заседаниях результа
ты проверок, проведенных аудиторами Контрольно-счетной палаты.

Количественные показатели. Проведено 11 заседаний комиссии, на них 
рассмотрено 27 вопросов, из них по результатам проверок КСП - 18. Отмечу, 
что рассмотрение результатов проверок на наших заседаниях проходит с обяза
тельным участием всех заинтересованных сторон, выслушиваются разные мне
ния, суждения по возникающим вопросам. Итогом становится принятие реше
ния, в котором даются рекомендации как в адрес Правительства Иркутской об
ласти, органов исполнительной власти, так и непосредственно проверяемым ор
ганам и организациям. Решение ставится на контроль. Отмечу, что тесное со
трудничество депутатского корпуса с Контрольно-счетной палатой помогает не 
только выявлять нарушения в бюджетной сфере, но и добиваться того, чтобы 
государственные органы, органы местного самоуправления приняли все необхо
димые меры по исправлению своих ошибок и недопущению их в будущем. 
Именно в этом направлении строит свою работу комиссия.

Большое спасибо, коллеги, за совместную работу. Отдельно хотел бы по
благодарить нашу Контрольно-счетную палату за профессионализм, уровень 
объективности, а также тех министров, которые с полной ответственностью 
подходят к рассмотрению актов КСП и лично присутствуют на заседаниях ко
миссии. Такой подход, как правило, приводит к быстрому устранению недостат
ков и недопущению их в будущем. Спасибо за внимание. Доклад окончен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:05:39. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, вопросы к Тимуру Ринатовичу. Спасибо, Тимур Ринатович. 
Информация принимается к сведению без голосования.

33. ИНФОРМАЦИЯ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ДЕПУТАТСКОЙ ФРАКЦИИ ВСЕРОССИЙСКОЙ 
ПОЛИТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ «ЕДИНАЯ РОССИЯ» В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2020 ГОД (БЕЗ ДОКЛАДА)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:05:51. Речь 0 мин 11 сек



34. ИНФОРМАЦИЯ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ДЕПУТАТСКОЙ ФРАКЦИИ ПОЛИТИЧЕСКОЙ 
ПАРТИИ «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» В ЗАКО
НОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2020 ГОД (БЕЗ ДОКЛАДА)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:06:03. Речь 0 мин 17 сек

Вопрос № 34. Информация о деятельности депутатской фракции Полити
ческой партии «Коммунистическая партия Российской Федерации» в Законода
тельном Собрании Иркутской области за 2020 год (без доклада). Как фракции 
хорошо работают.

35. ИНФОРМАЦИЯ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ДЕПУТАТСКОЙ ФРАКЦИИ ПОЛИТИЧЕСКОЙ 
ПАРТИИ ЛДПР -  ЛИБЕРАЛЬНО-ДЕМОКРАТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИИ В ЗАКОНО
ДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2020 ГОД (БЕЗ ДОКЛАДА)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:06:20. Речь 0 мин 18 сек

Информация о деятельности депутатской фракции политической партии 
ЛДПР - Либерально-демократическая партия России в Законодательном Собра
нии Иркутской области за 2020 год (без доклада).

36. ИНФОРМАЦИЯ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ДЕПУТАТСКОЙ ФРАКЦИИ ПОЛИТИЧЕСКОЙ 
ПАРТИИ СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ ЗА 2020 ГОД (БЕЗ ДОКЛАДА)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:06:38. Речь 0 мин 9 сек

Информация о деятельности депутатской фракции Политической партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Законодательном Собрании Иркутской области 
за 2020 год (без доклада).

Вопрос № 33. Информация о деятельности депутатской фракции Всерос
сийской политической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в Законодательном Собра
нии Иркутской области за 2020 год (без доклада).

О РАЗНОМ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:06:48. Речь 1 мин 21 сек

Уважаемые коллеги, повестка исчерпана.
В секретариат поступил парламентский запрос группы депутатов. Запрос 

подписан депутатами: Шевченко, Андреев, Кудрявцева, Бренюк, Крывовязый, 
Романов, Габов, Обухов, Хайдуков, Маслов, Сумароков Павел Ильич, Носенко, 
Илья Алексеевич Сумароков, Кондрашов, Тютрин. Запрос группы депутатов ад
ресован первому заместителю Губернатора Иркутской области - Председателю 
Правительства Иркутской области Зайцеву Константину Борисовичу, руководи-



телю Управления Роспотребнадзора по Иркутской области Савиных Дмитрию 
Федоровичу, руководителю Межрегионального управления Росприроднадзора 
по Иркутской области и Байкальской природной территории Оксане Петровне 
Курек. Текст запроса у вас имеется, вам роздан. Кто-нибудь из инициаторов за
проса желает прокомментировать? Ну тогда, пожалуйста, поподробней проком
ментируйте.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:08:08. Речь 9 мин 0 сек

Хороню.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Вам слово.

ШЕВЧЕНКО С.П.
Уважаемые депутаты, обращаю ваше внимание, что в настоящее время в 

Ангарске работает такое предприятие ООО «Чистый город». Здание расположе
но: город Ангарск, 7 квартал, 13 дом. На земельном участке - кадастровый номер 
там, естественно, не буду зачитывать. Номер этот кадастровый выдан КУМИ, то 
есть комитетом имущественных отношений города Ангарска, муниципалитета.

Какой вид деятельности ведет это предприятие? По сбору и обработке, 
утилизации опасных отходов, медицинских биологических отходов класса Б и В, 
кремация животных, сжигание различных твердых коммунальных отходов. Хочу 
обратить внимание, что, значит, хождение по мукам ведется уже (о прекращении 
деятельности - незаконной деятельности - этого предприятия), ну, грубо говоря, 
где-то с четвертого квартала 2019 года. Обращались огромное количество во все 
инстанции, которые только можно.

Значит, там устроено два инсинератора - две печи, которые сжигают все. 
Осуществляют эту указанную деятельность (включите слайды, которые я вам 
дала, ребята, пожалуйста), ежедневно в круглосуточном режиме, но в ночной 
период суток, значит, там очень активно ведется, в усиленном режиме. Едкий 
токсичный дым с запахом жженой пластмассы, краски, резины, паленых шкур 
распространяется на обширную территорию. Там, значит, обращаю особое вни
мание (следующее, там еще страшнее есть)... особое внимание, что этот кадаст
ровый участок выделен на территории больничного комплекса Сангородок. Ро
спотребнадзор отмечает, что... А, значит, объекты недвижимости при работе та
кого предприятия должны находиться как минимум за 500 метров.

Значит, Роспотребнадзор добросовестно проверил и отмечает: в северном 
направлении - 56 метров располагаются жилые дома, в северо-восточном - 52 
метра, в восточном направлении - 60 метров, в юго-восточном - 54 метра. И 
очень важно отметить, что на расстоянии восьми метров - восемь метров от это
го предприятия - находится двухэтажное здание Ангарского отделения Иркут
ской областной инфекционной клинической больницы, двухэтажное. А в 68 мет
рах находится хирургическое отделение Ангарской городской больницы № 1. У 
них особый режим - у больничных в этих зданиях, что они должны круглосуточ
но, вернее, в течение суток, там регламент свой, открывать окна для проветрива
ния. Фактически они этого не делают, потому что люди начинают задыхаться. 
Ну это невозможно, особенно в ночной период времени. Ну и так далее. То есть 
во всех направлениях Роспотребнадзор находит, что даже 100 метров нет.

Значит, деятельность по сбору, обработке, утилизации опасных отходов - 
именно вот этих ведется с нарушениями российского законодательства. В ответ
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на обращение граждан специалистами службы государственного экологического 
надзора вот этому предприятию присвоен код - категория 2 как объекту негатив
ного воздействия на окружающую среду. Это 8 метров от больничного корпуса.

Значит, далее. Таким образом, указанная деятельность осуществляется с 
нарушением санитарно-эпидемиологических требований.

Второй пункт деятельности - по кремации животных. Эта информация 
содержится на сайте предприятия, это они не скрывают. Значит, это объект по
хоронного назначения, предназначен для кремации трупов домашних и бездом
ных животных. Значит, это класс 1, это им тоже присвоено в классификации. 
Санитарно-защитная зона, если брать законодательную базу на эту тему - 1000 
метров, то есть еще больше должна быть. Я к чему веду разговор, что вот такое 
предприятие должно находиться где-то в промышленной зоне, но никак не в се
редине города Ангарска, который с 50-х годов застроен жилыми домами, част
ный сектор, многоэтажный сектор. Тем более, площадка медучреждения.

И самое интересное еще. Мы все понимаем, что с 2019 года с января у нас 
работает сбор мусора ТКО. Для этого предприятия, видно, какие-то иные усло
вия прописаны. Они ведут сбор всевозможных твердых коммунальных отходов: 
пластмасса, резина, всевозможные рамы, ну, короче, всевозможные деревяшки с 
краской покрытой и так далее, и сжигают у себя. То есть получается, что (это 
мои выводы)... что, значит, вот это предприятие гораздо дешевле берет за ути
лизацию этих отходов, чем региональный оператор, если бы они сдавали. Но со
гласно пункту 3.10.1 Порядка и условий благоустройства территории города Ан
гарска запрещается сжигать промышленные бытовые отходы. То есть все пред
приятия, неважно, какой вид деятельности или род деятельности они ведут, они 
обязаны заключить с регоператором договор и только вот с ним, как говорится, 
обороты тех твердых коммунальных отходов и работать. Значит, для того чтобы 
вести вот такой вид деятельности - утилизация и сбор медицинских отходов не
важно какого класса, утилизация и ... сначала хранение и утилизация там жи
вотных бездомных или домашних там, неважно каких, необходимо лицензию 
получить.

Значит, в марте 2020 года это предприятие получает такую лицензию. Ее 
выдает Центр гигиены и эпидемиологии в Иркутской области. И там описано, 
что не требуется установление границ санитарной зоны, понимаете, - санитарно
защитной зоны. То есть в пределах того забора. Заборчик там вот такусенький, 
очень мелкий. Значит, законодательная база Российской Федерации говорит о 
чем? Особое внимание обращаю ваше на то, что решение об установлении гра
ниц санитарно-защитной зоны принимает только Роспотребнадзор как феде
ральный орган, но никак не его территориальные органы или подведомственные 
учреждения. То есть здесь уже вот та лицензия на вид такой деятельности, вы
данная Центром гигиены, это уже грубейшее нарушение.

Хождение жителей и всех других, я с ними много раз встречалась, прово
дили там, значит, и фотографии снимали, и все остальное, ну, практически два 
года, полтора года ведется. Все государственные органы дают отписки. Вот еди
ный раз Роспотребнадзор выехал, замерил эти расстояния, и все. На площадке 
комитета по экологии мы проводили рабочую группу, были приглашены все со
ответствующие органы, которые отвечают за безопасность жителей. Но, к моему 
удивлению, не только к моему удивлению, удивлению всех, кто присутствовал 
на этой рабочей группе, все представители сказали, что все нормально. Один из 
представителей (конечно, не назвался) был, как говорится, вот за такой шайбой, 
ну, имеется в виду, когда лица не видно, по ВКС сказал, да вы, жители, вас надо 
выселить оттуда, а предприятия оставить. Мы пришли в ужас от такого ответа. 
Понимаете, человек, который находится на государственной ответственной 
службе... Мы постоянно сейчас говорим о человеческом факторе, обращаемся к 
вновь принятой Конституции, мы говорим о пандемии. А город Ангарск по ви



русной этой инфекции впереди планеты, как говорится, и никак не может оста
новиться вот это увеличение, рост или хотя бы снизиться. И вот в центре города 
вот такое предприятие.

Еще раз заостряю ваше внимание, что то экспертное заключение Центра 
эпидемиологии от марта 2020 года не является решением Роспотребнадзора об 
изменении или прекращении существования санитарно-защитной зоны. Каждый 
человек, каждый гражданин Российской Федерации, в том числе Иркутской об
ласти и города Ангарска, имеет право на благоприятную окружающую среду и 
защиту своих прав. Я взываю вас проголосовать за парламентский наш запрос, 
потому что ну никак иначе нам не решить эту проблему. Всего-навсего убрать 
эти две печи, две эти маленькие трубы, и люди начнут меньше болеть. Я думаю, 
что так поступит каждый. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо, Светлана Петровна. Пожалуйста, вопрос депутата Сарсенбаева 

Евгения Сейтовича.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 15:17:09. Речь 0 мин 33 сек

Александр Викторович, позвольте вопрос задать прокуратуре, узнать их 
позицию. Со слов Светланы Петровны, я так понимаю, надзорные органы в лице 
прокуратуры также давали какие-то ответы. Вот хотелось бы, чтобы они про
комментировали .

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Евгений Сейтович, у нас по Регламенту нет запроса к прокуратуре в по

рядке обсуждения поступивших обращений и запросов.

САРСЕНБАЕВ Е.С.
Тогда, может быть, Светлана Петровна, скажите, какой ответ от прокура

туры.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Да, дополняйте это в запрос и формулируйте.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:17:42. Речь 0 мин 20 сек

Евгений Сейтович, я могу Вам предоставить ответы прокуратуры - там 
прокуратура города Ангарска, прокуратура областная. Они ссылаются, что ли
цензия есть, значит, все нормально. Я могу Вам копии предоставить. У меня есть 
большой пакет, вот там такая большая пачка ответов документов.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, вопрос Буянова Романа Викторовича.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области

ВОПРОС: Время: 15:18:02. Речь 0 мин 43 сек

Уважаемые коллеги, у меня нет перед глазами запроса. Светлана Петров

117



на, уточните, пожалуйста. Ну, я сразу свой вопрос поясню. Как бы слушая Вас и 
понимая, что действительно проблема есть, и притом что проблему Вы связыва
ете, я полностью согласен, в том числе с вот этими выданными уже федераль
ными оргструктурами лицензиями, которые, с Ваших слов, выданы незаконно, 
вот, и притом что Вы говорите, что уже есть обращение и реакция прокуратуры, 
какой запрос в соответствующей части адресован Председателю Правительства? 
Что в данном случае Вы просите от Председателя Правительства?

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:18:45. Речь 1 мин 43 сек

Мы просим провести проверку деятельности у этого предприятия ООО 
«Чистый город» по сбору, обработке, утилизации опасных отходов, а именно 
биологических и медицинских отходов класса Б и В, на предмет соблюдения за
конодательства Российской Федерации. Я понимаю, что, если, как вот инсинера- 
торы работают, и там при температуре 1200 градусов должны обрабатываться 
эти отходы медицинские, то никаких запахов, ароматов, тем более черного дыма 
не должно быть вообще в принципе. Ну, так устроены эти печи, если правильно 
идет вот эта утилизация.

Значит, еще момент. Провести проверку деятельности, связанной с кре
мацией животных, на предмет соблюдения законодательства Российской Феде
рации. Провести проверку деятельности ООО «Чистый город», связанной со 
сжиганием, утилизацией твердых коммунальных отходов, на предмет соблюде
ния нашего законодательства. Почему туда везут всевозможные деревянные, 
пластмассовые отходы и резиновые, вместо того чтобы работать по договору 
всем этим предприятиям с регоператором, как все нормальные люди: юрлица, 
физлица, у всех же договоры. И самое главное, восстановить нарушенные права 
жителей города Ангарска, запретить выявленную не соответствующую законо
дательству деятельность. Привлечь виновных лиц к ответственности в соответ
ствии с законодательством и не допустить дальнейших нарушений законода
тельства. То есть, право каждого жителя на чистую экологическую ситуацию в 
городе. Всего четыре пункта.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:20:28. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, предложение Буянова Романа Викторовича.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 15:20:31. Речь 1 мин 1 сек

Уважаемые депутаты, уважаемый Александр Викторович, в данном слу
чае, конечно, проблему нужно решать, и нужно смотреть внимательно, но у 
Председателя Правительства, так же как и у всего Правительства, нет возможно
сти проведения проверок. Тем более, как Вы уже говорите, обращались уже в 
федеральные структуры, и речь идет в том числе о действиях федеральных орга
нов власти, выдающих соответствующие свидетельства и лицензии. Поэтому в 
этом ключе у Правительства нет возможности, во-первых, запрещать деятель
ность, во-вторых, проводить проверку. Это необходимо адресовать исключи
тельно, вот я абсолютно согласен в оставшейся части, за исключением Прави
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РЕШИЛИ:

тельства Иркутской области, это необходимо адресовывать федеральных уже 
правоохранительным и контролирующим органам. Председатель Правительства, 
как и Правительство, в данном случае не имеет, к сожалению, полномочий по 
запрету и проведению проверок вот в той части, в которой Вы требуете. Спаси
бо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:21:32. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Светлана Петровна.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:21:33. Речь 0 мин 44 сек

Роман Викторович, Вы предлагаете то есть жителям продолжать вот эту 
войну? Но извините, в кавычках, конечно, это образно, полтора года умираем мы 
там, дышим, задыхаемся, а Правительство в стороне что ли должно остаться? Но 
контроль-то от Правительства должен же быть. Давайте пригласим на нашу 
площадку всех этих товарищей. Пусть под контролем Правительства пройдет эта 
проверка. Кто-то же должен контролировать. Или выселить всех граждан, кото
рые с 50-х годов там живут, и вдруг вот в 2018 году, в конце года, появилось 
предприятие и начинает вот так душить всех? Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Михаил Васильевич.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:22:18. Речь 0 мин 53 сек

Уважаемые депутаты, у нас в полномочиях Правительства в том числе 
предусмотрено такое полномочие, как обеспечение экологического надзора. 
Кроме того, имеется специальный отраслевой орган в данной сфере - служба 
экологического надзора Иркутской области. В данном случае рассматриваемый 
объект является объектом регионального надзора. Поэтому не совсем понятно 
недоумение Романа Викторовича, при чем здесь Правительство. Я все-таки счи
таю, что эта тема в той или иной степени относится к полномочиям Правитель
ства. Понятно, что она на стыке с полномочиями органов федеральной власти, 
но полагаю, что вполне правомерно направление запроса в адрес Правительства.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:23:10. Речь 0 мин 15 сек

Спасибо, Михаил Васильевич. Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы 
направить парламентский запрос и определить ответственным комитет по зако
нодательству о собственности и экономической политике и комитет по законо
дательству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве, прошу про
голосовать.

Направить парламентский запрос
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/86)

ВЫСТУПИЛИ:

Время: 15:23:26
Присутствие -  35. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:23:26. Речь 0 мин 25 сек 

Решение принято. Запрос поддержан.
Уважаемые коллеги, повестка 39-й сессии исчерпана. У кого будут какие 

замечания, предложения, дополнения? Пожалуйста, депутат Попов Олег Нико
лаевич.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:23:51. Речь 2 мин 3 сек

Александр Викторович, фракцией ЛДПР подготовлен депутатский запрос 
на имя министра здравоохранения Иркутской области. Позвольте, я ознакомлю 
коллег.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Конечно, только микрофон поближе.

ПОПОВ О.Н.
Уважаемые коллеги, 16 апреля 2020 года в Братский перинатальный 

центр с родовой деятельностью поступила гражданка Богданова. В результате 
тяжелых родов с осложнениями здоровью матери нанесен значительный вред. 
Новорожденный ребенок, родившийся с тяжелой формой асфиксии, впослед
ствии умер. История семьи Богдановых, потерявших ребенка в результате тяже
лых родов, получила широкий общественный резонанс. По имеющейся инфор
мации, сейчас в интернете распространяется ролик, где семья Богдановых и ма
мы, оказавшиеся в похожей ситуации, рассказывают то, что они были в таких же 
ситуациях. Однако официальной позиции, реакции минздрава пока не видно и не 
слышно. Поэтому мы считаем необходимым подробно разобраться в сложив
шейся ситуации, чтобы донести до жителей региона объективную информацию 
о случившемся, и принять все необходимые меры в целях недопущения подоб
ной ситуации вновь.

В связи с вышеизложенным просим министра предоставить следующую 
информацию: проводилась ли служебная проверка по факту причин осложнений, 
а также правильности действий сотрудников учреждения, соответствует ли ма
териально-техническая база учреждения всем необходимым современным тре
бованиям безопасности.

Ну, и вопрос с бородой. Долгие годы обсуждается то, что в Братске необ
ходимо строительство нового роддома, перинатального центра. Вот на какой 
стадии сейчас вот как раз строительство нового перинатального центра? Подпи
сались все депутаты фракции ЛДПР Заксобрания.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо, Олег Николаевич. Ну, это же без голосования, да? Мы просто
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приняли к сведению и услышали.
Пожалуйста, Гаськов Александр Юрьевич. Я так понимаю, что это в про

должение этого вопроса, да? Пожалуйста, Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:25:54. Речь 0 мин 30 сек

Так сказать, ситуацию я эту знаю. Занимаемся, возбуждено уголовное де
ло. Ведет дело следственный комитет, следователь по особо важным делам. По
этому и минздрав, все там в курсе. Я думаю, что нужно дождаться все-таки ре
шения по уголовному делу. Это первое. Второе. Олег Николаевич, нельзя озву
чивать фамилии просто.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:26:24. Речь 0 мин 13 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Но в вопросе, запросе Олега Николаевича 
не столько была там жажда трех ложек расстрела, а сколько вопрос о судьбе пе
ринатального центра. Поэтому если... О строительстве перинатального центра.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:26:37. Речь 0 мин 56 сек

Коллеги, так сказать, на прошлой неделе в пятницу было совещание в 
минздраве, я присутствовал. Было совещание в 15:30 под руководством Козлова 
Андрея Владимировича. Есть коллегиальное мнение специалистов. Игорь Ива
нович на этой неделе обещал провести ВКС с Минздравом Российской Федера
ции и поставить точку уже по строительству и развитию (я бы сказал не то что
бы строительство, а он находится, есть в наличии в городе Братске), о транзите 
перинатального центра в городе Братске. Но мы ставим вопросы не в контексте 
не только города Братска, а для оказания службы (непонятно) и развития службы 
родовспоможения для всех северных территорий. Поэтому на этой неделе мы 
получим ответ. Роман Викторович Буянов, я думаю, в курсе, когда будет это со
вещание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Олег Николаевич.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:27:33. Речь 0 мин 47 сек

Спасибо за комментарий. Я вот этот запрос... Мы с коллегами готовили 
запрос после того, как лично семья Богдановых обратилась. Она не против, что
бы фамилия, их случай был озвучен. Они не стесняются и говорят об этой про
блеме. А почему опять же к министру мы обратились. Буквально вчера я встре
тился совершенно случайно с министром в коридоре, задал ему вопрос, и он ска
зал, что нет, я этой ситуацией не занимаюсь, запросов ко мне не поступало. Вот 
поэтому я очень надеюсь, что наш депутатский запрос не останется без внима
ния, министр заметит, и будет оказано должное внимание. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-
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ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИМ: Время: 15:28:20. Речь 1 мин 44 сек

Спасибо, Олег Николаевич. Мы приняли к сведению, не голосуется. По
этому, уважаемые коллеги, повестка 39-й сессии исчерпана, вместе с замечания
ми, предложениями, дополнениями. Следующая 40-я сессия состоится 17 февра
ля в 10 часов в зале заседаний Законодательного Собрания Иркутской области. 
39-ю сессию Законодательного Собрания объявляю закрытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации)

Всем участникам сессии спасибо за совместную работу.

Председатель
Законодательного Собрания 
Иркутской области А.В. Ведерников
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